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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 05 de enero se 

tiene el registro de un millón 466 mil 490 casos confirmados acumulados por 

Coronavirus y 128 mil 822 defunciones y 403 mil 467 casos sospechosos que se 

investigan en México. La Secretaría de Salud indicó que además de las 

medidas de higiene básicas, se realizan las acciones de la Jornada Nacional 

de Sana Distancia. Recomienda permanecer en casa a las personas que 

padezcan enfermedades como: diabetes, hipertensión, obesidad mórbida, 

insuficiencia renal, lupus, cáncer, enfermedades cardiacas y respiratorias, las 

que tengan trasplantes, así como los adultos mayores de 60 años, mujeres 

embarazadas y personas que estén a cargo del cuidado de sus hijas e hijos 

menores de 12 años. En caso de tener contacto con personas fuera de la 

familia se debe conservar una distancia de cuando menos 1.5 metros. 

[Comunicación Social Ssa] 

Alistan empujón a vacuna masiva.- Para aplicar la vacuna contra el Covid-19 

se están integrando 10 mil brigadas con 12 funcionarios cada una y siguiendo 

el modelo de distribución de los programas sociales que ya opera el Gobierno, 

anunció ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador. Calculó que para 

finales de enero terminará la vacunación del personal médico que atiende a 

pacientes Covid y ya se tendrá la vacuna de la farmacéutica china CanSino, 

que como es de una sola dosis y no requiere de mucha refrigeración permitirá 

iniciar con los adultos mayores de 60 años de las comunidades más lejanas, a 

través de los Centros Integradores de Desarrollo. [REFORMA / pp-p6] [JORNADA 

/ pp-p3] 

 

CanSino no es para gente mayor, alertan.- Es inviable la propuesta del 

presidente Andrés Manuel López Obrador de aplicar la vacuna de CanSino 

Biologlcs a los adultos mayores en las comunidades más apartadas del país, 

consideró la doctora en biología molecular por la Universidad de Oxford 

Roselyn Lemus-Martin. En su conferencia de ayer, el Presidente dijo que se 

06 de enero de 2021 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/604365/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.01.05.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_REF_1,6_ALISTAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_JOR_1,3_DIEZMILBRIGADAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_JOR_1,3_DIEZMILBRIGADAS.pdf
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estaba buscando contar con esa vacuna para aplicarla a los adultos mayores. 

[EXCÉLSIOR / p4] 

 

Llega el cuarto embarque del producto, con 53 mil 625 dosis.- Este martes llegó 

al país el cuarto embarque con 53 mil 625 vacunas contra el Covid-19 

producidas por Pfizer y su socio alemán BioNTech, para continuar con la 

aplicación del biológico al personal médico que atiende a pacientes 

contagiados con el virus. En el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 

México (AICM) arribaron 44 mil 850 dosis, que recibieron los secretarios de Salud, 

Jorge Alcocer y de Marina, Rafael Ojeda, así como el canciller Marcelo Ebrard. 

[JORNADA / pp-p4] 

 

Vacunan a 5,500 al día; deberían ser 52,000 diarios para cumplir meta.- 

Alcanzar la meta de más de un millón de trabajadores de la salud protegidos 

contra Covid-19 para el 31 de enero próximo requiere que el Gobierno federal 

aplique un promedio de 52 mil 462 dosis diarias en los 26 días que restan del 

mes. Sin embargo, en nueve días de vacunación sin contar el de calibración y 

las dos mil 925 dosis suministradas ese día, se ha aplicado un promedio de cinco 

mil 034 vacunas cada 24 horas, principalmente en la Ciudad de México y 

Coahuila. [RAZÓN / pp-p3] 

 

Incertidumbre, en médicos particulares por vacunación.- A pesar de que en 

México 43% de las consultas médicas de primer contacto se dan en consultorios 

y clínicas particulares, personal de salud que labora en hospitales privados vive 

en la incertidumbre sobre cuándo les aplicarán la vacuna contra el Covid-19. 

Consultados, médicos de hospitales privados como San Ángel Inn, Médica Sur, 

Bité Médica y Centro Médico ABC, entre otros que atienden pacientes Covid, 

dijeron que hasta el momento no les han informado si los vacunarán; afirmaron 

desconocer si están siendo considerados para recibir la dosis en los próximos 

días. [UNIVERSAL / pp-p8] 

 

Campeche y Chiapas, aún sin condiciones para regresar a clases presenciales, 

advierten maestros.- En Chiapas y Campeche no existen las condiciones 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_EXC_4_CANSINONOES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_JOR_1,4_LLEGAELCUARTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_LAR_1,3_VACUNAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_UNI_1,8_INCERTIDUMBRE.pdf


3                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

                "2020, Año de Leona Vicario, Benemérita Madre de la Patria"     

necesarias para un regreso seguro a las clases presenciales en las aulas, 

advirtieron profesores de ambas entidades, quienes además plantearon que es 

una decisión colectiva en la que deben participar los padres de familia 

Maestros y dirigencias estatales, así como autoridades educativas, se 

pronunciaron sobre el exhorto del presidente Andrés Manuel López Obrador de 

prepararse para el regreso a las aulas en estas dos entidades, después de que 

su semáforo lleva semanas en verde. [JORNADA / p9] 

 

CNTE se opone a regreso a aulas en Chiapas.- La Sección MI de la 

Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) rechazó el 

eventual regreso a clases presenciales en Chiapas, pues el gobierno del estado 

no garantiza las condiciones que minimicen el riesgo de contagio de Covid-19. 

En respuesta al exhorto del presidente Andrés Manuel López Obrador, sobre el 

regreso a las aulas en las entidades que mantienen el semáforo verde; Chiapas 

y Campeche, el líder de esa sección de la CNTE, Pedro Gómez Barnaca, 

expuso que los centros escolares tienen que recibir lo necesario, desde 

escobas, cloro, jabones, desinfectantes, caretas, guantes, entre otros insumos. 

[CONTRA RÉPLICA / p6] 

 

El IMSS, con solo seis camas generales y 200 para intubar en CDMX.- Con las 

instituciones públicas de salud al límite de su capacidad, con una ocupación 

hospitalaria de 85 por ciento en Ciudad de México, hasta anoche el Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS) reportó solo seis camas disponibles para 

hospitalización general y 200 para intubación. En tanto, la Marina ya no tiene 

camas de hospitalización general para atender el covid en la capital y solo seis 

para intubar, de acuerdo con los datos presentados ayer por la mañana por el 

gobierno de la capital, en lo que representa un paso más hacia un”escenario 

catastrófico”. [MILENIO / pp-p6] 

 

Fundación Slim amplía de 246 a 607 camas la unidad temporal contra Covd-

19.- La Fundación Carlos Slim y el gobierno de la Ciudad de México informaron 

que la Unidad Temporal Covid-19 (UTC), instalada en el Centro Citibanamex, 

amplió su capacidad de hospitalización en más del doble, al pasar de 246 a 

607 camas. Destacaron que hasta el pasado lunes en dicho espacio se había 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_JOR_9_CAMPECHEYCHIAPAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_CONTRA_6_CNTRESEOPONE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_MIL_1,6_ELIMSS.pdf
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dado atención a 5 mil 329 personas infectadas con el nuevo coronavirus por lo 

que seguirá operando el tiempo que sea necesario. Se estima que podría 

atender hasta 10 mil pacientes. [JORNADA / pp-p4] 

 

Reyes COVID.- Millones de niños despiertan con una sonrisa en la cara al ver 

que los Reyes Magos, a pesar de la emergencia sanitaria, cumplieron con 

traerles algún regalo; en otros casos hubo tristeza porque no recibieron nada, 

en algunos casos los menores perdieron a alguno de sus seres queridos. El de 

hoy es un Día de Reyes muy diferente a lo que se había vivido por varias 

generaciones. Para los vendedores de juguetes la situación también fue 

complicada, porque en tradicionales tianguis como el de Río Blanco, en la 

Alcaldía Gustavo A. Madero, no les permitieron vender, a diferencia de Tepito 

y La Lagunilla en la Alcaldía Cuauhtémoc, donde las ventas fueron cuantiosas, 

pero no se acercaron a lo de años anteriores. [PRENSA / pp-p5] 

 

OMS plantea aplazar aplicación de segunda dosis para llegar a más gente.- La 

Organización Mundial de la Salud (OMS) recomendó ayer demorar “entre 21 y 

28 días” la administración de la segunda dosis de la vacuna antiCovid de Pfizer 

y BioNTech, un intervalo que en casos excepcionales podría llegar a 42 días, 

con el fin de aumentar el número de personas que puedan inmunizarse. Las 

recomendaciones fueron emitidas por el Grupo Asesor Estratégico de Expertos 

(SAGE), presidido por el mexicano Alejandro Cravioto y reunido cinco días 

después de que la OMS autorizara el uso de emergencia de la vacuna de Pfizer-

BioNTech. [CONTRA RÉPLICA / pp-p21] 

 

Crecen reservas internacionales de Banxico a 195,667 mdd.- Las reservas 

internacionales del Banco de México (Banxico) crecieron 8.18% en 2020 hasta 

sumar 195,667 millones de dólares, esto a pesar de la crisis por la COVID-19, 

informó este martes el banco central. Las reservas de 2020 implican un aumento 

de 14.790 millones de dólares frente al cierre de 2019, cuando Banxico reportó 

180.877 millones de dólares. Con estas cifras, México se acerca a su máximo 

histórico de reservas internacionales de 196.010 millones de dólares reportado 

en enero de 2015. [CRÓNICA / p10] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_JOR_1,4_AMPLIAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_PRE_1,6_REYESCOVID.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_CONTRA_1,21_OMSRECOMIENDA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_CRO_10_CRECENRESERVAS.pdf
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Crecerá México 3.7% en 2021, dice Banco Mundial.- La economía mexicana 

crecerá 3.7 por ciento en 2021 tras el desplome de 2020 a causa de la 

pandemia de coronavirus, vaticinó el Banco Mundial (BM). El organismo 

internacional subrayó que el repunte del PIB nacional se basará principalmente 

en un aumento de las exportaciones a medida que la economía de Estados 

Unidos, principal socio comercial del país, se recupera. [OVACIONES / pp-p6] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_OVA_1,6_CRECERA.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf
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NÚMERO DE NOTAS: 89 

NÚMERO DE FOTOGRAFÍAS: 39 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

 

COLUMNA/ DULCE MARÍA SAURI RIANCHO/Año uno de la pandemia.- (…)El 

Covid me alcanzó justamente al concluir el periodo ordinario de sesiones el 15 

de diciembre, cuando iniciamos el receso legislativo que habrá de prolongarse 

hasta el 1 de febrero. Contagié a mi esposo y desde el 19 de diciembre fuimos 

notificados de nuestra condición de infectados (…)Mi propósito: reforzar desde 

el Legislativo el sistema de salud de nuestro país. El reto mayúsculo de 2021 es 

la logística para vacunar a más de 125 millones de personas. No solo se trata 

de adquirir las vacunas provenientes de distintos proveedores; de disponer de 

los recursos económicos para solventar su compra. El problema central estriba 

en los mecanismos para poder inocular oportunamente a quienes les 

corresponda, de acuerdo a la programación que se haya aprobado. No 

puede haber mezquindades, mucho menos politiquería que impida acudir a 

todos quienes pueden ayudar al logro de este objetivo vital: gobiernos, 

organizaciones sociales y privadas. Conservar la vida significa mantener la 

esperanza. [DIARIO DE YUCATÁN] 

 

COLUMNA/EL CABALLITO/ En Cuauhtémoc andan sentidos con la jefa de 

Gobierno.- En la alcaldía Cuauhtémoc andan medio sentidos con la jefa de 

Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, pues nos dicen que le dio un espaldarazo 

a la diputada federal de Morena, Dolores Padierna, en la búsqueda de la 

alcaldía. Incluso comentan que el propio alcalde Néstor Núñez se lo preguntó 

directamente y, obviamente, la mandataria lo negó. En fin, que doña Dolores 

está a unas horas de tomar la determinación de buscar la alcaldía en 

6 de enero de 21 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_DIARIO_0_DULCEMARIASAURI.pdf
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Cuauhtémoc o ir por la reelección como diputada federal. Algunos se comen 

las uñas... [UNIVERSAL/p.17] 

 

REELECCIÓN DE DIPUTADOS Y PROCESO ELECTORAL 2021 

Diputados esperan reelegirse en junio; hay 448 en la lista.- La Cámara de 

Diputados informó que recibió 448 cartas de intención de sus legisladores que 

optaron por participar en su reelección para los procesos electorales del 

próximo mes de junio.  

En contraste, la presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri 

Riancho y la legisladora emecista Martha Tagle declinaron buscar la 

reelección. 

El registro ante la Secretaría General del Palacio Legislativo de San Lázaro cerró 

este lunes a las 23:59 horas, plazo fatal que fijó la resolución del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación. Del total de participantes, 444 están en 

funciones; tres tienen licencia (Jorge Emilio González Martínez, Javier Julián 

Castañeda Pomposo y Xóchitl Nashielly Zagal Ramírez) y un suplente (Paulo 

César Juárez Segura) que no ha tomado posesión.  

Entre los diputados que buscarán la reelección por primera vez en la historia 

moderna del país también está la vicepresidenta Dolores Padierna Luna (de 

Morena), los coordinadores parlamentarios y los tres independientes: Ana Lucía 

Riojas, Carlos Alberto Morales y Evaristo Lenin Pérez. [BOLETÍN / ELECCIÓN 

CONSECUTIVA; MILENIO; MILENIO TV; HERALDO; JORNADA; EFE; MILENIO 

PUEBLA; LATINUS; POLÍTICO MX; CAPITAL; LA SILLA ROTA; LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL; 

POR ESTO; ÁNGULO 7; HERALDO/pp-p6; MILENIO/pp-p10; CRÓNICA/pp-p4; 

FINANCIERO/p28; SOL DE MEXICO/p2;  PRENSA/p21;  CONTRARÉPLICA/pp-10; 

ÍNDIGO/p6; PUBLIMETRO/p6; BASTA!/p4; UNOMASUNO/p11] 

 

Comentario / Óscar Mario Beteta (Periodista).- 448 de los 500 diputados 

federales se registran para buscar la reelección, muchos lo han calificado de 

cinismo, bueno se quieren quedar otros tres añitos y después otros tres, entre 

ellos se encuentran muchos que para la mayoría de los analistas pues son 

personajes que debieran primero rendir cuentas y después buscar quedarse al 

menos tres años más en su curul, en fin. [GRUPO FÓRMULA] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_C_UNI_17_ELCABALLITO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_CAMARA_0_LACAMARADEDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_CAMARA_0_LACAMARADEDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_MILENIO_0_VA89.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_MILENIOTV_0_BUSCAN448.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_ELHERALDO_0_DIPUTADOSESPERAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_JORNADA_0_ASPIRANAREELEGIRSE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_EFE_0_EL90.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_MILENIOPUEBLA_0_VA89.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_MILENIOPUEBLA_0_VA89.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_LATINUS_0_90DELOSDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_POLITICO_0_448DIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_CAPITAL_0_448DIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_SILLAROTA_0_VAN9DECADA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_LOPEZDORIGA_0_CASIEL90.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_PORESTO_0_448DIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_ANGULO7_0_VAN448DIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_HER_1,6_BUSCA90.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_MIL_1,10_SINDEJARDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_CRO_1,4_448DESUSDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_FIN_28_BUSCA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_SOL_2_BUSCAN448.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_PRE_21_BUSCAN448.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_CONTRA_1,10_448DIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_IND_6_BRINCANA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_PUB_5_BUSCAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_BAS_4_BUSCARAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_UNO_11_QUIEREN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_GRUPOFORMULA_0_COMENTARIOOSCARMARIO.pdf
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Van 232 diputados de Morena por reelección.- Casi el 90 por ciento de 500 

legisladores federales buscarán la reelección en el proceso electoral del 

próximo 6 de junio. Se quieren reelegir, informó este martes la Cámara de 

Diputados. En la lista que dio a conocer la Cámara, se apuntó que de los 252 

diputados que integran la fracción de Morena, la mayoría, 232, quiere 

nuevamente ‘el hueso’. Así se lo digo. Esto va a depender de usted, de mí, de 

todos, si les permitimos que tengan el mismo hueso o ya no. [HERALDO RADIO] 

 

Listo Iván Ayala para ser tomado en cuenta por la reelección en el segundo 

distrito.- El diputado federal por el Segundo Distrito en Sinaloa, Iván Ayala 

Bobadilla (Morena), se dijo listo para ser tomado en cuenta por su partido, en 

la intención de buscar la reelección y permanecer un periodo más en San 

Lázaro, luego de haber entregado la documentación para ese fin, el pasado 

28 de diciembre. [LÍNEA DIRECTA] 

 

Buscan reelección los 11 diputados federales de Tamaulipas.- La totalidad de 

los 11 diputados federales con que cuenta Tamaulipas manifestaron su 

intención de contender por la reelección, entregando a la Cámara de 

Diputados su carta de intención. Ayer venció el plazo para que entregaran su 

documento, acudiendo los 9 diputados por mayoría relativa y dos de 

representación proporcional. [LA VERDAD] 

 

Antonio Attolini va por diputación federal con Morena.- Antonio Attolini, quien 

buscó ser secretario general de Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena), pero la encuesta interna del partido no lo favoreció, ahora luchará 

por ser candidato a diputado federal del distrito V de Torreón, Coahuila. A 

través de Twitter, el exintegrante del movimiento #YoSoy132 explicó que 

mañana 6 de enero, con base en la convocatoria de la Comisión Nacional de 

Elecciones de Morena, se registrará como precandidato a la diputación 

federal. [MILENIO; XEVT] 

 

Ellos son los precandidatos a diputados federales por el PRI Veracruz.- Cinco 

hombres y una mujer formalmente se pre registraron como precandidatos a 

diputados federales por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en los 

distritos de Perote, Xalapa (rural y urbano), Orizaba y Coatzacoalcos, este 

último donde el PRI competirá sin alianzas. [E-CONSULTA VERACRUZ] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_HERALDO_0_VAN232.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_LINEADIRECTA_0_LISTOIVAAYALA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_LAVERDAD_0_BUSCANREELECCION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_MILENIO_0_ANTONIOATTOLINI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_XEVT_0_ANTONIOATTOLINI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_CONSULTA_0_ELLOSSON.pdf
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PT comisiona a Toledo.- El diputado federal Mauricio Toledo fue nombrado por 

el Partido del Trabajo como comisionado político nacional de asuntos 

electorales en Michoacán, de cara a los comicios de junio próximo. Toledo 

trabajará junto con Reginaldo Sandoval, comisionado político nacional del PT 

y coordinador de la bancada de la fuerza política en la Cámara de Diputados. 

[EL DÍA/pp-p4; PRENSA/p8] 

 

Las alianzas: todo partido recurre a ello.- Este año habrá elecciones, calificadas 

por las propias autoridades como históricas, y las alianzas de partidos políticos 

en busca del poder ya están perfiladas. Todo el país prácticamente estará 

convocado a las urnas el primer domingo de junio, y los bastiones locales 

partidistas estarán en juego. Recientemente el PRI, PAN y PRD solicitaron al INE 

el registro del convenio de la coalición Va por México, que formaron para ir 

juntos, de manera parcial, el próximo 6 de junio, en los comicios para renovar 

la Cámara de Diputados. [ECONOMISTA/pp-p32] 

 

En cinco estados PAN postulará candidatas a gobernar.- En las gubernaturas 

de Colima, Guerrero, Nayarit, Tlaxcala y Zacatecas, el PAN postulará 

candidatas y está pendiente la definición de dos estados más, que podrían ser 

Chihuahua, Baja California, Sinaloa o Campeche, que se resolverán el día 25 

de este mes, informó ayer la dirigencia nacional del blanquiazul. 

En Colima, la diputada federal Ludivina Sandoval es una fuerte aspirante a la 

candidatura para la gubernatura. 

En la conferencia de prensa a distancia que realizó el presidente nacional del 

PAN, Marko Cortés, acompañado de los coordinadores parlamentarios, en el 

Senado, Mauricio Kuri y en la Cámara de Diputados, Juan Carlos Romero Hicks, 

la dirigencia nacional panista abrió las puertas de su partido a los aspirantes de 

Morena que no fueron electos como candidatos a las gubernaturas de diversas 

entidades federativas, pero condicionó la adhesión a su partido al 

reconocimiento público de que "las cosas en México no van bien y que se 

necesita un cambio de timón". [JORNADA/p7] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_ELDIA_1,4_MAURICIOTOLEDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_PRE_8_NOMBRAELPT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_ECO_1,32_LASALIANZAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_JOR_7_ENCINCO.pdf
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Proponen comisión especial para elecciones.- Ante la posibilidad de anomalías 

en la utilización de programas sociales en el proceso electoral de 2021, el 

diputado Jorge Triana, del PAN, propuso crear una comisión especial de 

fiscalización. En entrevista, el legislador señaló que este tipo de órganos ya se 

ha implementado en procesos electorales en la Cámara de Diputados y 

adelantó que someterá la propuesta a debate en el pleno de la Comisión 

Permanente la próxima semana. [REFORMA/p3] 

 

Comicios 2021: a prueba, la autonomía de nuestras instituciones electorales.- 

Para este año estarán en disputa más de 21 mil cargos de elección popular y 

potencialmente 92 millones de mexicanos acudirán a las urnas. A pesar de ser 

unas elecciones intermedias se espera una importante participación 

ciudadana que defina un nuevo mapa en el país con un equilibrio distinto de 

las fuerzas políticas y apruebe o no las políticas públicas del actual régimen. 

Está en juego mucho de nuestro sistema político; se valorará la partidocracia, 

es una oportunidad para que el Poder Legislativo regrese realmente a ser un 

contrapeso del Ejecutivo. [IMAGEN/pp-p5] 

 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ Apuntados.- Porfirio Muñoz Ledo, Fernández 

Noroña y Jorge Emilio González, por mencionar solo a algunos, intentarán 

conservar su lugar en San Lázaro. Por el PAN se enlistaron Laura Rojas, Adriana 

Dávila, entre otros. Algunos de los diputados anotados para la reelección son 

los coordinadores de las ocho fracciones parlamentarias: Ignacio Mier, de 

Morena; Juan Carlos Romero, del PAN; René Juárez, del PRI; Reginaldo 

Sandoval, del PT; Jorge Argüelles, del PES; Tonatiuh Bravo, de MC, Verónica 

Juárez, del PRD, y Arturo Escobar, del PVEM. Los morenistas Alfonso Ramírez 

Guéllar, Pablo Gómez, Dolores Padierna, Aleida Alavez, Javier Hidalgo y Lorena 

Villavicencio se apuntaron para la primera reelección consecutiva de 

diputados federales. Pásale, pásele, la política mexicana está de oferta. 

[EXCÉLSIOR/p.13] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_REF_3_PROPONEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_IMA_1,5_COMISIOS2021.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_C_EXC_13_FRENTES.pdf
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COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/Diputado Juan Carlos Romero 

Hicks: 90% de los diputados federales buscarán la reelección consecutiva.- El 

diputado Juan Carlos Romero Hicks, coordinador del grupo parlamentario del 

PAN, señaló que el 90% de los diputados federales de la actual legislatura 

buscarán la reelección consecutiva en los comicios de junio. Según informó 

ayer martes la Secretaría General de San Lázaro, hasta la noche del 4 de enero, 

448 legisladores, de los 500 que integran la Cámara, presentaron su carta de 

intención para participar en los comicios de 2021, del total de aspirantes 

presentados, 444 están en funciones, tres tienen licencia y uno es un suplente 

que no ha tomado posesión, indico que entre los diputados de Morena que 

buscarán la reelección destacan Dolores Padierna, Alfonso Ramírez Cuéllar, 

Pablo Gómez, Porfirio Muñoz Ledo y Sergio Mayer, por el PT se encuentran 

Héctor Serrano, Gerardo Fernández Noroña y Mauricio Toledo, por el PAN 

aspiran repetir su cargo Jorge Luis Preciado, Juan Carlos Romero Hicks y 

Guadalupe Romero, mientras por el PRD están Verónica Juárez Piña, Mónica 

Bautista y Guadalupe Almaguer, por el PRI, Enrique Ochoa Reza, Luis Enrique 

Miranda Nava y René Juárez Cisneros, Dulce María Sauri Riancho, actual 

presidente de la Mesa directiva de la Cámara de Diputados, no está en la lista, 

por el Partido Verde Ecologista se encuentran Jorge Emilio González, Mariana 

Gómez y Arturo Escobar, los legisladores interesados en la reelección tenían 

hasta las 00:00 horas de ayer 4 de enero para presentar su carta de intención, 

según el plazo fijado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación. [24 HORAS] 

 

COLUMNA/PEPE GRILLO/ Reelección sin méritos.- El 90 por ciento de los 

integrantes de la actual Cámara de Diputados dio a conocer su deseo de 

reelegirse. Son de todas las fracciones partidistas, incluidos los coordinadores. 

La reelección era, hasta hace poco, una mala palabra en léxico político 

mexicano que por décadas siguió al pie de la letra el lema maderista de 

“Sufragio Efectivo, No Reelección”, pero ya no. La última palabra la tienen los 

ciudadanos. ¿Sabe alguien qué ha hecho su diputado en estos años? La 

mayoría ni siquiera ha subido a tribuna para dar un discurso, ni presentado 

alguna iniciativa de ley. ¿Con base en qué méritos se quieren quedar tres años 

más? [CRÓNICA/p.3] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_C_24H_0_HECTORMUNOZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_C_CRO_2_PEPEGRILLO.pdf
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COLUMNA/SÓCRATES A.CAMPOS LEMUS/ ¡Que conste,., son reflexiones! / 

Políticos irresponsables.- (…)Ahora tendríamos que recordarles a esos y esas 

diputadas y diputados irresponsables que andan ya en la grilla para la 

reelección que los globos de gas en donde acostumbran enviar sus cartitas a 

los Reyes Magos, primero ni las leen y después pues para que se degraden los 

globitos tardan 450 años, así que no se les vaya a ocurrir lanzar sus globos para 

ver si los Reyes Magos les traigan el oro y la plata que requieren para los 

procesos electorales, y después también deberíamos decirles que los tamales 

es una tradición no una forma de hacer grilla y politiquería con atole de masa 

y de dedo, la verdad es que lo mexicanos deberíamos entender que hay 

tradiciones y hay traiciones y entre éstas están las fiestecitas que sirven para 

contaminar a más gente y que las lleven a la muerte (…) [IMAGEN/p.11 

 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

 

2021 es la oportunidad para cambiar el rumbo de México para evitar caer al 

precipicio y el hundimiento definitivo: Marko Cortés.- En su primera conferencia 

de medios del año, acompañado por los coordinadores parlamentarios en la 

Cámara de Diputados, Juan Carlos Romero Hicks, y en el Senado, Mauricio Kuri, 

el dirigente nacional del PAN dijo que solamente la participación de la 

ciudadanía libre en las próximas elecciones va evitar que se consolide un 

régimen autoritario, donde lo único que cuenta es la palabra de un solo 

hombre. [HOJA DE RUTA; TALLA POLÍTICA] 

 

''Es necesario mantenerse firmes y unidos''.- El coordinador de la bancada 

panista en el Senado, Mauricio Kuri González, hizo un llamado a quienes buscan 

hacer cambios en el país a mantenerse unidos y firmes para salir adelante y 

enfrentar lo que se viene. Es momento de enfrentar y dar certeza. Seguiremos 

proponiendo, como lo hicimos anteriormente, una Ley de Emergencia 

Económica y un Seguro de Desempleo, para que se pueda salir adelante", 

señaló en conferencia de prensa conjunta con el presidente del partido, Marko 

Cortés Mendoza, y el coordinador de los diputados panistas, Juan Carlos 

Romero Hicks. [ÍNDIGO/p5] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_C_IMA_11_QUECONSTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_HOJADERUTA_0_2021ESLAOPORTUNIDAD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_TALLAPOLITICA_0_2021ESLAOPORTUNIDAD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_IND_5_ESNECESARIO.pdf
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Ley Banxico y de Educación se verán en próximo período.- El líder del PAN en 

la Cámara de Diputados, Juan Carlos Romero Hicks, dijo que hay al menos 

cuatro temas importantes para el siguiente periodo ordinario: Ley General de 

Educación Superior, Ley del Banco de México, subcontratación laboral y 

regulación del cannabis. [24 HORAS/p6; EL DÍA/p4]  

 

COLUMNA/MARTHA ANAYA/ Primero que renieguen. (…) Gemas: Obsequio del 

coordinador de los diputados del PAN, Juan Carlos Romero Hicks. "Necesitamos 

tres vacunas: contra la incompetencia, contra la soberbia y contra la 

frivolidad". [HERALDO/p.5] 

 

COLUMNA/ADRIÁN RUEDA/Se tiñe el PT de rojo tomate.- (…) Si no fuera porque 

el Partido del Trabajo lo puso por escrito en un comunicado, pocos hubieran 

creído que en la 4T tenían al experredista Mauricio El Tomate Toledo en tan alta 

estima, pues ese partido lo describe como una persona honorable, leal, 

honrada, eficiente y trabajadora. Tan es así que decidieron nombrarlo 

comisionado nacional de Asuntos Electorales para Michoacán, mediante lo 

cual podrá, entre otras cosas, decidir todo lo referente a las campañas de ese 

partido en el estado. La noticia la dio a conocer el comisionado político 

nacional del PT, Reginaldo Sandoval, coordinador de los diputados petistas en 

San Lázaro y quien parece estar muy impresionado por las cualidades de 

Toledo. Luego de describirlo como el ejemplo de lo que debería ser un militante 

petista, don Reginaldo jura y perjura que con Mauricio se sacaron la lotería y 

que la dirigencia nacional tiene "altas expectativas" en el trabajo que realizará 

para él proyecto pejista en Michoacán. A lo mejor al PT le llaman la atención 

las estrategias de Toledo, como la utilización de sillas, jitomates y huevo como 

herramientas de campaña, mismas que puso a prueba en la elección de 2018 

en Coyoacán (…) [EXCÉLSIOR/p.21] 

 

DIPUTADOS 
 

Analiza Comisión iniciativas para inscribir con “letras de oro” diversos nombres 

en el Muro de Honor.- La Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas 

Parlamentarias, que preside el diputado Jorge Luis Preciado Rodríguez (PAN), 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_24H_6_LEYBANXICO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_ELDIA_4_ENPROXIMO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_C_HER_5_ALHAJERO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_C_EXC_21_CAPITALPOLITICO.pdf
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analiza 38 iniciativas de diversos grupos parlamentarios que plantean reformas 

a la Ley Orgánica del Congreso General y al Reglamento de la Cámara de 

Diputados. [MI PUNTO DE VISTA] 

 

El INAI se defiende: suplir su labor, "grave atentado a los derechos humanos".- 

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 

Datos Personales (INAI) señaló que su función constitucional "es intransferible e 

irrenunciable". El gasto anual para el instituto autorizado por la Cámara de 

Diputados en los últimos ocho ejercicios presupuestales no ha rebasado mil 100 

millones de pesos. [JORNADA/p11] 

 

COLUMNA/JAVIER RISCO/ La oficina más importante del país.- (…)Uno de los 

primeros pasos se puede dar en la Cámara de Diputados: a mediados de enero 

se presentará una iniciativa en la Comisión Permanente, y a finales de mes se 

organizarán distintos foros, para impulsar la creación de una oficina legislativa 

de asesoramiento científico. El documento que estará circulando en la mano 

de todos los diputados apunta su necesidad desde el primer párrafo: "Su objeto 

es gestionar evidencia científica válida y actual, requerida para el 

cumplimiento de las funciones de la Cámara. Esta oficina se insertará 

orgánicamente en la Secretaría General de la Cámara de Diputados a través 

de la Secretaría de Servicios Parlamentarios y se organizará internamente en 

cuatro áreas temáticas: ciencias biológicas y de la salud; ciencias 

medioambientales y de energía; ciencias físicas, matemáticas e ingeniería; y 

ciencias sociales", con diputados asesorados en cada uno de los temas por 

científicos. Lo sorprendente es que hayamos vivido tanto tiempo sin una oficina 

parecida, la cual será coordinada de manera independiente por las 

organizaciones educativas y de investigación más importantes del país 

(…)[FINANCIERO/p.30] 

 

COLUMNA/CIRCUITO INTERIOR/ Con audiencias programadas hasta octubre, es 

inevitable sofocarse al ver lo paralizada que está la justicia desde el inicio de la 

pandemia. Cuentan que aunque el Tribunal capitalino hubiera querido apostar 

más por los ciberjuicios, la digitalización de expedientes requería una inversión 

fuerte que no estaba contemplada. Y que justo por eso sólo pudieron aplicarlo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_MIPUNTO_0_ANALIZACOMSION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_JOR_11_ENINAI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_C_FIN_30_LANOTADURA.pdf
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como plan piloto en seis juzgados. Esperaban que este año se generalizara, 

pero el Congreso complicó todo al tijeretear casi 400 millones de pesos del 

presupuesto judicial que -¡oh, casualidad!, aparecieron en las arcas del 

Legislativo. No jalen, diputados... que descobijan. [REFORMA/p.2] 

 

COLUMNA/ALFREDO HUERTA/ Contraste entre remesas familiares y desempleo 

en México.- (…)En esta semana, se dio a conocer el dato de las remesas 

familiares a noviembre, las cuales alcanzaron en su acumulado enero -

noviembre, 36,945 millones de dólares, superando lo registrado en todo el 2019 

y aún, faltando por conocer el dato de diciembre pasado, estimando con ello, 

que en el 2020 se alcanzarán los 40,000 millones en su acumulado, que 

representan como el 3.3% del PIB con cifras récord. Las transferencias 

electrónicas aumentaron 11.3% y representan el 99% del total enviado, mientras 

que el efectivo representa solamente el 1.0% al sumar 234 millones de dólares 

acumulados. Esto "comprueba" que las remesas NO son el problema de un 

excedente de dólares en nuestro país, una llamada para el Senado de la 

República y la Ley Banxico, por su propuesta y que ahora está en manos de la 

Cámara de Diputados. Las consecuencias de una aprobación de esta Ley, 

sería muy costosa para la economía, la confianza y el país (…) [24 HORAS/p.15] 

 

COLUMNA/ROBERTO VIZCAÍNO/ Reforma fast-track en el Congreso.- Como lo 

adelantamos, la urgencia se apoderó del Congreso. Así, senadores y 

diputados, apenas a 3 días del cierre del periodo legislativo de fin de año, 

aprobaron al menos dos grandes reformas legislativas -la que obliga al Banco 

de México a "repatriar" dólares a EU y la Ley Superior de Educación- y dos 

nombramientos -de Graciela Márquez Colín a la Junta de Gobierno del INEGI y 

el de Galia Borja Gómez, a la exclusiva cúpula directiva de Banxico-, mientras 

otras tres, se consolidaban en comisiones (…)mientras en los plenos de ambas 

cámaras se debatía y aprobaba lo antes señalado, en reunión extraordinaria, 

las Comisiones Unidas de Gobernación y de Estudios Legislativos, Segunda, que 

presiden las senadoras Mónica Fernández y Ana Lilia Rivera, se aprobó el 

dictamen para adicionar diversas disposiciones de la Ley de Seguridad 

Nacional, de acuerdo a una solicitud del presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Esta iniciativa endurece y mete en orden el flujo y operación de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_C_REF_2_CIRCUITO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_C_24H_15_FINANZAS24.pdf
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agentes extranjeros de inteligencia y seguridad dentro del territorio mexicano 

(…) [IMAGEN/p.7] 

 

COLUMNA/CHRISTOPHER PASTRANA/La sociedad que somos.- Algunas 

ocasiones porque queremos o esperamos que otros hagan lo que nosotros 

hemos hecho o haríamos en su lugar y otras porque simplemente anhelamos 

consecuencias favorables individuales o comunes. Ese sentimiento cotidiano, 

se replica en el mundo jurídico, esperando que a través del Derecho, como por 

decreto, se solucionen todas las problemáticas que nos aquejan, sin siquiera 

poner atención en el núcleo del problema y, consecuentemente, las soluciones 

o no lo son o resultan superficiales y al aplicarlas devienen en placebo. En no 

pocas ocasiones, el Poder Legislativo ha degradado esa labor fundamental 

movidos no por los intereses colectivos que como representantes populares les 

conciernen sino por oportunismo político, conveniencia de partido o personal. 

Ahí comienza el primer análisis de la sociedad que somos, anhelamos grandes 

cambios pero no nos interesamos genuinamente ni en los perfiles de las 

personas a ocupar diversos puestos políticos, como tampoco de los resultados 

o de su comportamiento en el poder. En esa medida, somos corresponsables 

de lo que se hace, de lo que no se hace, como de lo que se hace mal (…) 

[CRÓNICA/p.2] 

 

COLUMNA/DIEGO PETERSEN FARAH/ Elecciones 2021: las grillas que vienen.- 

(…)Definidas las alianzas y las no alianzas para las elecciones 2021 arrancamos 

las precampañas (ese periodo en que los partidos se hacen guajes jugando a 

una democracia que no practican) de cara a lo que será uno de los procesos 

más interesantes y complejos de los últimos años. A nivel federal lo que está en 

juego es el control de la Cámara de Diputados. La alianza todos contra el Peje, 

que incluye PRI, PAN, PRD y empresarios, tiene un objetivo muy concreto y que 

por lo mismo puede parecer muy pírrico: que López Obrador no tenga mayoría 

calificada (66%) para que no pueda modificar la Constitución y en el mejor de 

los casos que no tenga la mayoría absoluta (50% más uno) para que no pueda 

definir el presupuesto. El primer escenario se ve factible; el segundo es 

realmente complicado. López Obrador y Morena se han creado una imagen 

de imbatibles, principalmente por la debilidad de la oposición, pero en política 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_C_IMA_7_TRASLAPUERTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_C_CRO_2_RINOCERONTOSIS.pdf
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nunca hay que desestimar la capacidad de hacer tonterías y Morena las está 

haciendo, así que no podemos descartar a estas alturas ningún escenario (…) 

[FINANCIERO/p.31] 

 

ARTÍCULO/JOSÉ CARREÑO CARLÓN/ ¿Feliz año?: en la mira, los contrapesos 

restantes.- (…)La temporada 2021 incluye eventos a estallar antes y después de 

los comicios definitorios de junio, ya sea en el último periodo de sesiones de la 

actual Legislatura, a iniciarse este inminente febrero, o en el primer periodo de 

la próxima, a instalarse en septiembre. Y así, dentro de cinco semanas sabremos 

si la mayoría oficialista en la actual Legislatura en la Cámara de Diputados 

termina coreando el movimiento de la mano derecha del emperador contra 

la autonomía del Banco de México (Banxico), imponiéndole decisiones, a 

través de reformas a su ley, que propiciarían -lo advierten incluso algunas voces 

oficiales- el lavado de dinero, además de que -se teme- abrirían la puerta a la 

disposición discrecional de las reservas por parte del Ejecutivo (…) 

[UNIVERSAL/p.10] 

 

ARTÍCULO/MARTÍN ESPINOSA/ Otra vez, la desinformación.- (…)Ni el IMSS ni el 

Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI) ofrecen información que 

permita atribuir de manera específica la pérdida de trabajos en diciembre de 

2020 a la llamada subcontratación. No se nos olvide que para el próximo 

periodo ordinario de sesiones del Congreso federal, en febrero próximo, estará 

pendiente la discusión de la iniciativa presidencial para desaparecer la 

también conocida "tercerización laboral" que polarizó al gobierno y al sector 

empresarial a finales del año pasado. Como se dice en el argot popular: "No 

dan paso sin huarache". [EXCÉLSIOR/p.12] 

 

ARTÍCULO/IGNACIO MORALES LECHUGA/ La fotografía de la indiferencia.- (…)Es 

difícil pensar en un año venturoso que me encantaría desearle a mis lectores, 

pero hay una fórmula para llegar a buen puerto y la solución está en la elección 

intermedia que puede quitarle al poder el mando absoluto, centralista, único y 

cuasi dictatorial al perder el control absoluto de la Cámara de Diputados. Allí 

está la respuesta que ayudaría incluso al gobierno a ser sensible ante el dolor y 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_C_FIN_31_ENTRES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_C_UNI_10_JOSECARRENIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_C_EXC_12_MARTINESPINOSA.pdf
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la tragedia de todos, inclusive el de los demás enfermos, cuyo sufrimiento 

aumenta con la escasez de medicamentos, pues el presidente decidió 

suspender el seguro popular y mandar el presupuesto a sus obras faraónicas. 

[UNIVERSAL/p.10] 

 

ARTÍCULO/RICARDO ROCHA/ 2021: el año decisorio.- (…)El juego de los 

calendarios quiso que la de este 2021 —a excepción de una elección 

presidencial— sea la más importante de la historia, en tanto se juegan 15 

gubernaturas, mil 926 alcaldías y un total de 21 mil 383 cargos de elección 

popular entre congresos locales y cabildos. Sin embargo, bien se sabe que la 

joya de la corona es la renovación de la Cámara de Diputados. Porque, 

además de su fundamento como legislativo, ahí se dirime y autoriza nada más 

y nada menos que el presupuesto anual de la nación.  Es decir, la hoja de ruta, 

la carta de navegación de un país todavía sacudido por el shock del 2020 (…) 

[UNIVERSAL/p.11] 

 

ATENCIÓN AL COVID-19 

 

Piden posponer extraordinario.- Los coordinadores parlamentarios del PAN en 

el Congreso de la Unión indicaron que el periodo extraordinario programado 

para el próximo 15 de enero podría posponerse si el color del semáforo 

epidemiológico en la Ciudad de México se mantiene en rojo. En el caso de la 

Cámara de Diputados, el coordinador Juan Carlos Romero Hicks dijo que, 

aunque ya tienen una lista preliminar de los temas a atender, el periodo 

extraordinario previsto para el próximo 15 de enero podría esperar. 

[REFORMA/p2]  

 

Periodo extra del Congreso, en vilo por Covid en CDMX.- La pandemia por 

Covid-19 y el semáforo rojo que persiste en la capital del país y en el Estado de 

México ponen en riesgo la realización de un periodo extraordinario de sesiones 

del Congreso, señalaron senadores de Morena, PAN, PRI y MC. Los legisladores 

coincidieron en que llevar a cabo sesiones presenciales de la Comisión 

Permanente el 13 de enero, y luego el 15 del mismo mes para el periodo 

extraordinario, podría representar un riesgo innecesario, ante el incremento de 

contagios por Covid-19. 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_C_UNI_10_IGNACIOMORALES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_C_UNI_11_LAIDEAADESTACAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_REF_2_PIDENPOSPONER.pdf
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Al clausurar el segundo periodo ordinario de sesiones de la actual Legislatura 

se instaló la Comisión Permanente, que entró en funciones del 15 de diciembre 

de 2020 al 31 de enero de 2021. Ésta se compone por 37 integrantes: 19 de la 

Cámara de Diputados y 18 del Senado. [EXCÉLSIOR/p2] 

 

La estrategia, 'uso electoral' de salud, acusa la oposición.- El envío de brigadas 

de vacunación contra el Covid-19, con alrededor de 120 mil servidores 

públicos, a las comunidades más apartadas del país representa una estrategia 

electoral del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador para sacar 

provecho electorero en las intermedias de junio próximo, coincidieron políticos 

de oposición. Para el diputado panista Juan Carlos Romero Hicks, la estrategia 

de vacunación del gobierno federal es una "simulación", porque no contempla 

realmente una programación logística ni de la infraestructura que se necesita. 

[FINANCIERO/p24-25] 

 

Urgen a inmunizar en CDMX para disminuir los contagios.- Líderes partidistas y 

legisladores lamentaron la grave situación que enfrenta la Ciudad de México 

por el aumento de contagios de Covid-19 y que han llevado a los hospitales a 

un 85 por ciento de saturación, por ello, solicitaron agilizar la vacunación y 

aplicar medidas más fuertes para que la gente respete las normas sanitarias. 

Miroslava Sánchez Galván (Morena), presidenta de la Comisión de Salud de la 

Cámara de Diputados, consideró que la situación en la capital es muy 

complicada, ya que no hay camas ni oxígeno para atender a las personas 

contagiadas. 

Verónica Juárez Piña, coordinadora del PRD en San Lázaro, consideró que "más 

que sanciones para la ciudadanía, es poner el ejemplo desde la autoridad, ya 

que hay mensajes cruzados para las personas, pues por un lado está el debate 

de uso del cubrebocas y por otro, el respeto a las medidas sanitarias que en 

muchas ocasiones no se hace". 

Fernando Galindo, diputado del PRI, dijo que desde hace varias semanas no 

han bajado los casos en la Ciudad de México y por ello las autoridades deben 

poner mayor énfasis en las medidas de seguridad, ya que es necesario insistir 

en más pruebas y medidas de prevención, como el uso de cubrebocas. Para 

aue la situación no se desborde. [RAZÓN/p6; LA RAZÓN] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_EXC_2_ELRADAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_FIN_24,25_LAESTRATEGIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_LARAZON_6_URGENAINMUNIZAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_LARAZON_0_PRIPANYMORENA.pdf
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PAN pide renuncia de López-Gatell ‘por no tener credibilidad’.- La dirigencia 

nacional del PAN y sus coordinadores parlamentarios en el Senado y la Cámara 

de Diputados pidieron la renuncia de Hugo López-Gatell como subsecretario 

de Salud y vocero de la estrategia para atender la pandemia por Covid-19, al 

considerar que su “actitud al irse de vacaciones en medio de los picos más 

altos de contagios es deplorable y soberbia”. 

(…) Juan Carlos Romero Hicks, coordinador de los diputados federales del PAN, 

indicó que se tienen ejemplos como el de Nueva Zelanda y Canadá, donde 

funcionarios renunciaron por irse a la playa durante la pandemia por Covid, 

porque en estos momentos López Gatell “no tiene credibilidad alguna”. [MVS] 

 

López Gatell debe disculparse y renunciar, exige diputada del PRD.- La 

diputada federal perredista, Claudia Reyes Montiel, demandó la renuncia del 

subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell 

Ramírez, por vacacionar en una playa de Oaxaca en medio de la pandemia 

del Covid-19. A través de un comunicado, la legisladora dijo que el funcionario 

federal debe reconocer “su error e irresponsabilidad por violar la política oficial 

de quedarse en casa y vacacionar en plena pandemia”. [HERALDO; ZÓCALO; 

NORTE; EL DÍA/pp-p3]  

 

Propone Rigoberto Mares certificar ante notario camas ocupadas por pacientes 

Covid-19.- El diputado Rigoberto Mares Aguilar (PAN) propuso al Colegio de 

Notarios dar fe de las camas ocupadas y la capacidad hospitalaria de los 945 

nosocomios para atender a pacientes con Covid-19 en el país.  

En un comunicado, indicó que, mientras el gobierno federal da una cifra, los 

organismos como el IMSS e ISSSTE divagan y confunden a la opinión pública, 

dando estadísticas no confiables para las mediciones de expertos e 

investigadores. [MI PUNTO DE VISTA; CRÓNICA/p7] 

 

MORENA 

 

Aspirante al gobierno de Chihuahua presenta estrategia electoral a Mario 

Delgado.- Juan Carlos Loera de la Rosa, diputado federal y aspirante al 

gobierno de Chihuahua se reunió con el presidente del Comité Ejecutivo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_MVS_0_PANDPIDERENUNCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_HERALDO_0_LOPEZGATELL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_ZOCALO_0_EXIGENRENUNCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_ELNORTE_0_EXIGENRENUNCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_ELDIA_1,3_EXIGEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_MIPUNTO_0_PROPONEFIGBERTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_CRO_7_PANYPRD.pdf
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Nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, para presentarle la estrategia que 

se implementará en estos comicios. [MILENIO PUEBLA] 

 

PAN 

PAN en San Lázaro pide comisión para investigar “mega apagón” del 28 de 

diciembre.- La fracción del PAN en la Cámara de Diputados demandó la 

creación de una comisión investigadora para esclarecer las causas del “mega 

apagón” que el pasado 28 de diciembre afectó a 10.3 millones de usuarios en 

diversas entidades federativas. Por conducto de la legisladora Silvia Garza, la 

bancada panista en el Palacio de San Lázaro subrayó la necesidad de 

investigar el asunto ante la insuficiencia de las explicaciones de la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE). [MILENIO; CENTRAL MUNICIPAL; CAPITAL; MI 

PUNTO DE VISTA; EL DÍA/p4] 

 

COLUMNA/FRANCISCO GARFIAS/ Opacidad en nombre de la "austeridad 

republicana". (…) Resulta que ahora el Presidente quiere desaparecer el Inai y 

pasarle sus tareas a la Función Pública, en nombre de su "austeridad 

republicana". El argumento de la propuesta de AMLO es pobre: "Imagínense 

cuánto nos ahorramos en renta de oficinas, en viáticos, en gastos superfluos. 

Mil millones de pesos. ¿Que? ¿No puede la Secretaría de la Función Pública 

hacerse cargo de eso?", preguntó el Presidente. Las reacciones a tan oscuros 

propósitos han sido pálidas. Ha prevalecido la pasividad. Pero hay algunas que 

sí han estado a la altura del desafío. Es el caso de la panista Laura Rojas, 

expresidenta de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados: "Eso supondría 

volver a la opacidad y dar manga ancha a la corrupción", escribió en Twitter. 

La legisladora hizo notar que el Inai tiene autoridad sobre todos los poderes y 

niveles de gobierno. No es el caso de la SFP. Afortunadamente, la decisión no 

le toca al Ejecutivo. Se tiene que reformar la Constitución y eso requiere de una 

mayoría calificada (dos tercios) en ambas cámaras (…) [EXCÉLSIOR/p.4] 

 

PT 

 

Por instrucción de usar cubrebocas, Noroña rechaza asistir a Asamblea de 

Venezuela.- El legislador petista Gerardo Fernández Noroña se negó esta 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_MIPUEBLA_0_ASPIRANTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_MILENIO_0_PANENSANLAZARO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_CM_0_SOLICITA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_CAPITAL_0_DEMANDAPAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_MIPUNTO_0_SOLICITARASILVIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_MIPUNTO_0_SOLICITARASILVIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_ELDIA_4_SOLICITARAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_C_EXC_4_ARSENAL.pdf
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mañana a asistir a la instalación de la nueva Asamblea Nacional de Venezuela, 

tras rechazar la instrucción de utilizar cubrebocas durante la ceremonia como 

parte del protocolo sanitario ante la pandemia de Covid-19. “Con la novedad 

que hay que acudir con cubrebocas a la instalación de la Asamblea Nacional 

en Venezuela. Así que viajé en vano, me quedaré todo el día en el hotel”, 

confirmó en redes sociales. [MILENIO; MVS; LA SILLA ROTA; MILENIO EDOMEX] 

 

Aumento al salario mínimo para este año, acto de justicia laboral que 

coadyuvará a la reactivación económica: PT.- El Grupo Parlamentario del PT 

afirmó que el aumento al salario mínimo aprobado para este año es un acto 

de justicia laboral y coadyuvará a la reactivación económica, para que las 

familias mexicanas hagan frente a las necesidades básicas. Por medio de un 

comunicado, la bancada recordó que la ciudadanía fue lacerada 

gravemente durante los pasados sexenios, ya que las exigencias de mejorar el 

sueldo de la clase obrera nunca fueron escuchadas, por el contrario, se vulneró 

su calidad de vida al generar una disminución en su poder adquisitivo. 

[UNIVERSAL/p4; defiende pt aumento MI PUNTO DE VISTA] 

 

Reitera advertencia sobre deficiencias de Educación Superior.- El Grupo 

Parlamentario del PT reiteró su advertencia sobre las deficiencias de la Ley 

General de Educación Superior, pues se trata de una normatividad 

privatizadora, que no garantiza el derecho fundamental a este nivel, ni a la 

gratuidad y mucho menos obliga al Estado a brindar este derecho humano. [EL 

PORVENIR] 

 

PT celebra iniciativa de AMLO de ofrecer asilo.- La bancada del Partido del 

Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados celebró la intención del presidente 

Andrés Manuel López Obrador de solicitar al gobierno del Reino Unido el indulto 

al fundador de WikiLeaks, Julian Assange, con el propósito de que México le 

ofrezca asilo político. [EL PORVENIR] 

 

Promueven dotar de dispositivos lectores de libros electrónicos a todos los 

estudiantes de educación básica.- La diputada Martha Huerta Hernández (PT) 

planteó reformar los artículos 9, 30, 84, 113 y 114 de la Ley General de 

Educación, para establecer que la autoridad educativa procurará garantizar 

el acceso universal y gratuito a dispositivos lectores de libros electrónicos a 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_MILENIO_0_PORINSTRUCCION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_MVS_0_DEJANFUERA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_SILLAROTA_0_FERNANDEZNORONIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_MILENIOEDOMEX_0_PORINSTRUCCIONES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_MIPUNTO_0_AUMENTOALSALARIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_PROVERNIR_0_REITERA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_PROVERNIR_0_REITERA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_PORVENIR_0_PTCELEBRA.pdf
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todos los estudiantes de educación básica, considerando un plazo para su 

reemplazo. [HOJA DE RUTA] 

 

COLUMNA/ELENA CHÁVEZ GONZÁLEZ/Lealtad sin cargo.- La defensa a ultranza 

que hace el presidente Andrés Manuel López Obrador de su director general 

de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett, me remontó a la 

legislatura pasada, cuando el funcionario era el coordinador de la bancada 

del PT en el Senado de la República, y recordé que fue gracias a la voluntad 

de Marco Blásquez de unirse al grupo como se logró conformar esa bancada. 

(…)En política los rumores van y vienen, la mayoría de ellos se convierten en 

realidad cuando son fuertes y me enteré de que es precisamente el PT quien 

anda apoyando al exsenador para competir por una diputación en Baja 

California y liderear el congreso que, según las encuestas, ganaría 

mayoritariamente Morena. Es difícil hablar de alguien cuando no se le conoce, 

en el caso de Marco Blásquez sí tuve la oportunidad de convivir con él, cuando 

la vida me dio la oportunidad de ser diputada constituyente de la Ciudad de 

México, y la impresión que me dejó es la de un hombre con vocación de 

servicio y de fuertes valores morales (…) [CONTRARÉPLICA/p.12] 

 

PVEM 

 

COLUMNA/ENRIQUE ARANDA/ / SLP: panistas vs. no panista….- San Luis Potosí, 

donde este domingo la militancia de Acción Nacional deberá pronunciarse 

para definir a quien será su abanderado en la puja a nivel estatal, por ejemplo, 

el cuestionado exalcalde y exsenador Octavio Pedroza Gaitán, a quien se 

vincula con el “viejo calderonismo” y el exdiputado federal dos veces, una 

local, y actual senador con licencia, Marco A. Gama Basarte, de larga 

trayectoria panista ambos, enfrentan al experredista Xavier Nava Palacios, 

quien si bien con apoyo del blanquiazul ganó la alcaldía capitalina en 2018, se 

ha negado a integrarse formalmente al mismo (…)Tal es la situación, que 

apenas el lunes, atendiendo al llamado de la denominada Alianza Empresarial, 

liderada por la Coparmex estatal, los tres aspirantes a la nominación de la 

coalición integrada por PAN, PRI y PRD, más el local Conciencia Popular, 

signaron un acuerdo para aceptar el resultado que el domingo arroje la 

consulta directa que se hará a las bases panistas, evitando la realización de 

actos o la asunción de posturas que pudieran derivar en la división de la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_HOJADERUTA_0_PROMUEVEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_C_CONTRA_12_REFLEXIONES.pdf
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militancia que, finalmente, se vería reflejada en las urnas, donde el ganador 

deberá enfrentar a quien, en la acera contraria, logre hacerse con la 

nominación ahora en disputa entre el impresentable Ricardo Gallardo, 

dirigente ahora del Verde Ecologista, y media docena de aspirantes -una mujer 

entre ellos- provenientes del oficialismo moreno (…) [EXCÉLSIOR/p.15 

 

MC 

Proponen que el Estado garantice banda ancha e Internet a planteles de 

educación básica, media superior y superior.- La diputada Geraldina Isabel 

Herrera Vega (MC) propuso adicionar un párrafo al artículo 6º de la 

Constitución, para que el Estado, a través de la Administración Pública 

Paraestatal, garantice el equipamiento con banda ancha e Internet en los 

planteles de educación básica, media superior y superior. [BOLETÍN / BANDA 

ANCHA; HOJA DE RUTA; TALLA POLÍTICA] 

 

PRD 

 

Aumento en precios de gasolinas incrementa costo de productos de la canasta 

básica: Mónica Almeida.- La diputada Mónica Almeida López (PRD), indicó 

que la actualización del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), 

es una forma disfrazada de aumentar los impuestos que ya está ocasionando 

incremento en los precios de los productos de la canasta básica.  

En un comunicado, subrayó que por mínimo que parezca el incremento al IEPS, 

la realidad es que el costo de frutas y verduras, medicinas, cárnicos y lácteos, 

entre otros están aumentando un 15%, en promedio, respeto al 2019, de 

acuerdo con la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec). [MI 

PUNTO DE VISTA; EL DÍA/p3; EXCÉLSIOR/p2] 

 

 

ASF 
 

Visión contradictoria.- A pesar de que el gobierno federal insiste en que existen 

las condiciones para la libertad de expresión, las agresiones y asesinatos contra 

los integrantes de la prensa demuestran lo contrario. En otra contradicción, la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_C_EXC_15_DENATURALEZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_CAMARA_0_PROPONEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_CAMARA_0_PROPONEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_HOJADERUTA_0_PROPONENQUE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_TALLAPOLITICA_0_PROPONEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_MIPUNTO_0_AUMENTOENPRECIOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_P_MIPUNTO_0_AUMENTOENPRECIOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_ELDIA_3_AUMENTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_EXC_2_ALERTAN.pdf
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labor del organismo que garantiza el derecho de acceso a la información 

pública, el INAI, ha sido blanco de acusaciones por parte del Poder Ejecutivo. 

De acuerdo con el mandatario, el INAI representa mil millones de pesos que 

podrían ahorrarse. "¿Qué no puede la Secretaría de la Función Pública hacerse 

cargo de eso? Ah, se quiere un organismo independiente, un organismo 

autónomo. ¿Qué no está para eso la Cámara de Diputados, la Auditoría 

Superior de la Federación?", añadió en la conferencia. [ÍNDIGO/pp-p14-15] 

 

 

NOTAS REGIONALES 

 

Llega segundo cargamento de vacunas anti-Covid-19 a Saltillo, Coahuila.- Este 

martes llegó vía aérea  a Nuevo León y la Ciudad de México el nuevo lote de 

vacunas para atender el Covid-19; dentro del primer cargamento del 2021 de 

las vacunas de Pfizer-BioNTech que arribó a estas dos ciudades un poco más 

tarde, a las 08:00 horas, se enviaron a México 53 mil 525 dosis de las cuales 8 mil 

750 dosis corresponde a Coahuila. [VANGUARDIA] 

 

Llega NL a riesgo máximo en hospitalizaciones.- La Secretaría de Salud reportó 

hoy una nueva alza en el número de pacientes hospitalizados por Covid, al 

llegar a mil 717, el número más alto de camas ocupadas en lo que va de la 

pandemia. [NORTE] 

 

Explosión de contagios en Tijuana: Entra a top nacional.- La ciudad de Tijuana 

dio un salto del sitio 23 al 13 en la lista nacional de los municipios con mayor 

número de cadenas de transmisión de Covid-19, una situación desafortunada 

para Baja California, recalcó la Secretaría de Salud.  El titular de la Secretaría, 

Alonso Pérez Rico, precisó que Tijuana ganó un importante número de casos 

debido a que se liberaron una gran cantidad de pruebas, elevando sus activos 

de 314 a 446. [IMPARCIAL] 

 

Habilitarán un piso del Ángel Leaño ante saturación en IMSS.- Ante la saturación 

hospitalaria registrada en el IMSS -alcanzó el 78 por ciento de ocupación- 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_L_IND_1,14,15_VISION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_R_VANGUARDIA_0_LLEGASEGUNDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_R_NORTE_0_LLEGANL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_R_IMPARCIAL_0_EXPLOSION.pdf


21                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
                "2020, Año de Leona Vicario, Benemérita Madre de la Patria"     

debido a la pandemia de Covid-19, el Gobierno de Jalisco decidió intervenir 

en apoyo a la institución federal. [MURAL] 

 

Detienen al alcalde de Zinacantepec por tentativa de homicidio.- El presidente 

municipal de Zinacantepec, Gerardo Nava, fue detenido este martes por 

elementos de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) en 

cumplimento de una orden de aprehensión en coordinación con la Fiscalía de 

la Ciudad de México (FGJCDMX). La detención del alcalde de extracción 

morenista fue en la alcaldía Gustavo A. Madero y posteriormente fue 

trasladado al Centro de Reinserción y Readaptación Social de “Santiaguito”, 

en Almoloya de Juárez. [MILENIO EDOMEX] 

 

POLÍTICO 

 

Un millón no podrá votar.- El Instituto Nacional Electoral eliminó la cita para 

entregar credenciales de elector ya solicitadas, a fin de liberar espacios para 

quienes necesiten tramitarla, toda vez que el próximo 10 de febrero vence el 

plazo y los módulos sólo atienden con previa cita para evitar aglomeraciones 

y prevenir contagios de covid-19. Se calcula que, por la operación restringida 

de los módulos, alrededor de un millón de personas que no podrá tramitar su 

mica, ya sea por pérdida o porque haya caducado, se quedará sin poder votar 

en las próximas elecciones y sin un medio de identificación. [EXCÉLSIOR / p10] 

 

EJECUTIVO 

 

“AMLO minimiza gravísima crisis de violencia de género”.- La mexicana Érika 

Guevara Rosas, directora de Amnistía Internacional (AI) para las Américas, 

aseguró que es “muy preocupante” que el presidente de México, Andrés 

Manuel López Obrador, intentó “múltiples veces minimizar la gravísima crisis de 

violencia de género que existe en el país”. Una cultura patriarcal y machista en 

México “devaluó a las mujeres a ciudadanas de segunda clase”, alertó la 

principal dirigente en el hemisferio occidental de AI, organización mundial, no 

estatal e independiente de defensa de derechos humanos con sede en 

Londres. [UNIVERSAL / pp-p15] 

 

Responde INAI a AMLO: no a la regresión democrática.- El Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_R_MURAL_0_HABILITACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_R_MILENIOEDOMEX_0_DETIENEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_EXC_10_UNMILLON.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_UNI_1,15_AMLOMINIMIZA.pdf
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advirtió al presidente Andrés Manuel López Obrador que plantear la 

desaparición de este órgano que nació como resultado de la exigencia social 

de acceder a la información del gobierno, representa un grave atentado y 

violación a los derechos humanos en su conjunto, pues con ello se obligará a 

las personas a renunciar a dos derechos fundamentales. [CRÓNICA / pp-p3] 

 

GENERAL 

 

Corral gasta más en política.- EI gobernador de Chihuahua Javier Corral 

Jurado, gastó 570 mil 706 pesos de recursos públicos en organizar un encuentro 

con la Alianza Federalista para exigir mayores recursos a la Federación durante 

la contingencia. Se trata de la reunión del pasado 7 de septiembre, en el Museo 

Casa Chihuahua, donde los ejecutivos estatales también anunciaron su salida 

de la Conferencia Nacional de Gobernadores por falta de diálogo. El 

encuentro duró cerca de cuatro horas. [HERALDO / p14] 

 

Da golpe la CFE a energía limpia.- Si en tribunales no puede, la CFE intentará 

sacar de facto a los generadores de energías limpias que operan en el 

mercado mexicano. Ayer, en la tercera conferencia de prensa que intenta 

explicar por qué ocurrió un macro apagón de casi dos horas el pasado 28 de 

diciembre, Manuel Bardett y su equipo, señalaron a las centrales de energía 

fotovoltaica y eólica como la razón de ese fallo. [REFORMA / pp] 

 

ECONOMÍA 

 

Si subió el precio del huevo, carne y azúcar.- En los dos primeros años de 

gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador al menos una docena 

de productos de la canasta básica se encarecieron entre 30 y hasta 53 por 

ciento, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 

(INEGI). La información más reciente del organismo, actualizada el me, pasado 

muestra que el encarecimiento de los artículos ocurrió entre enero de 2019 y 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_CRO_1,3_RESPONDEINAI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_HER_14_CORRAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_REF_1_DAGOLPE.pdf
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noviembre del año pasado en casi todas las regiones. [SOL DE MÉXICO / pp-

p10] 

 

SEGURIDAD 

 

Aumentan 30% homicidios en Guanajuato; hay al mes 381.- En promedio 

mensual, en Guanajuato fueron asesinadas 381 víctimas de enero a noviembre 

del año pasado, lo que significó un aumento de 30.5%, al documentar 4 mil 190 

homicidios dolosos, comparados con los 3 mil 211 crímenes ocurridos en el 

mismo periodo de 2019, de acuerdo con los registros del Secretariado Ejecutivo 

del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). El lunes pasado, la entidad 

registró ocho muertes violentas. En el transcurso de la noche, cinco hombres 

fueron ultimados en un solo hecho; de ellos, cuatro fallecieron en las 

inmediaciones del Boulevar Congreso de Chilpancingo, en la Colonia Villa 

Insurgentes, municipio de León. [24 HORAS / pp-p10] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_SOL_1,10_SISUBIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_SOL_1,10_SISUBIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/060121_N_24H_1,10_AUMENTAN30.pdf
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Va 89.6% de los diputados por reelección 

Al concluir el plazo para ese efecto, la Cámara de Diputados recibió las cartas de intención de 448 
de sus 500 integrantes (89.6 por ciento del total) para buscar la reelección consecuCva para el 
periodo 2021-2024. 

Como lo informó anoche MILENIO, 232 legisladores de Morena, 64 del PAN, 44 del PRI, 43 del 
ParCdo del Trabajo, 22 del PES, 22 de Movimiento Ciudadano, once del PVEM, siete del PRD y 
tres sin parCdo intentarán repeCr en el cargo. 

La Secretaría General de la Cámara de Diputados encabezada por Graciela Báez confirmó 
asimismo que, de los 448 representantes enlistados para la reelección, 444 están en funciones, 
tres Cenen licencia y uno más es diputado suplente. 

Además de los líderes parlamentarios de Morena Ignacio Mier; del PAN, Juan Carlos Romero 
Hicks; del PRI, René Juárez; del PT, 
Reginaldo Sandoval; del PES; Jorge 
A r g ü e l l e s ; d e M o v i m i e n t o 
Ciudadano, TonaCuh Bravo; del 
PRD, Verónica Juárez, y del PVEM, y 
Arturo Escobar, diputados como 
Porfirio Muñoz Ledo, Gerardo 
Fernández Noroña y Jorge Emilio 
G o n zá l e z , e l “ n i ñ o v e rd e ”, 
intentarán también conservar su 
lugar en el Palacio de San Lázaro. 

En contraste, la presidenta de la 
Cámara de Diputados, Dulce María Sauri, y la legisladora emecista Martha Tagle declinaron a 
buscar la reelección. 

Por Morena, los legisladores Alfonso Ramírez Cuéllar, Pablo Gómez, Dolores Padierna, Aleida 
Alavez, Javier Hidalgo y Lorena Villavicencio se apuntaron para la reelección consecuCva de 
diputados federales. 

Los panistas Laura Rojas, Adriana Dávila, Pilar Ortega, Jorge Romero, Jorge Luis Preciado, Jorge 
Arturo Espadas y José Elías Lixa, entre otros, así como los priistas Enrique Ochoa, Héctor Yunes, 
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Fernando Galindo, Rubén Moreira y Pedro Pablo Treviño destacan igualmente entre los 
registrados. 

Los tres diputados independientes Ana Lucía Riojas, Carlos Alberto Morales y Evaristo Lenin Pérez 
aparecen también en la lista para mantenerse otros tres años en sus curules. 

hhps://www.milenio.com/poliCca/elecciones-2021/reeleccion-diputados-89-6-repeCr-cargo-san-
lazaro 

https://www.milenio.com/politica/elecciones-2021/reeleccion-diputados-89-6-repetir-cargo-san-lazaro
https://www.milenio.com/politica/elecciones-2021/reeleccion-diputados-89-6-repetir-cargo-san-lazaro
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Aspiran a relegirse 448 de los 500 diputados 

Al cerrarse anoche la prórroga otorgada a legisladores para presentar su carta de intención para 
buscar relegirse, 448 de los 500 integrantes de la Cámara de Diputados entregaron su solicitud. 

De ese total, 444 son diputados en funciones, tres con licencia y un diputado suplente que nunca 
tomó protesta, según la 
información de la Mesa 
DirecCva. 

Entre los diputados que 
buscarán la reelección por 
primera vez en la historia 
moderna del país está la vice 
presidenta Dolores Padierna 
Luna (de Morena) y los 
c o o r d i n a d o r e s 
parlamentarios. 

En d ic iembre hab ía la 
expectaCva de que al menos 

480 diputados presentaran su solicitud, aunque al 31 de ese mes la cifra se cerró en 446, y en los 
primeros días de enero se inscribieron dos más. 

La fecha en que la Mesa DirecCva recibió más cartas de intención fue el 18 de diciembre, cuando 
221 diputados entregaron su documento. 

hQps://www.jornada.com.mx/notas/2021/01/05/poliCca/aspiran-a-relegirse-448-de-los-500-
diputados/ 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/01/05/politica/aspiran-a-relegirse-448-de-los-500-diputados/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/01/05/politica/aspiran-a-relegirse-448-de-los-500-diputados/
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90% de los diputados federales buscará la reelección 
consecu6va 

El 90% de los diputados federales de la actual legislatura buscará la reelección consecu8va en los 
comicios de junio, según informó este martes la Secretaría General de San Lázaro.  

Hasta la noche del 4 de enero, 448 legisladores, de los 500 que integran la Cámara, presentaron 
su carta de intención para par8cipar en los comicios de 2021. Del total de aspirantes 
presentados, 444 están en funciones, tres 8enen licencia y uno es un suplente que no ha tomado 
posesión.  

Entre los diputados de Morena que buscarán la reelección destacan Dolores Padierna, Alfonso 
Ramírez Cuéllar, Pablo Gómez, Porfirio Muñoz Ledo y Sergio Mayer. Por el PT se encuentran 

Héctor Serrano, Gerardo Fernández 
Noroña y Mauricio Toledo. 

Por el PAN aspiran repe8r su cargo 
Jorge Luis Preciado, Juan Carlos 
Romero Hicks y Guadalupe Romero, 
mientras por el PRD están Verónica 
Juárez Piña, Mónica Bau8sta y 
Guadalupe Almaguer. 

Enrique Ochoa Reza, Luis Enrique 
Miranda Nava y René Juárez 

Cisneros aspiran a la reelección como diputados por el PRI. Dulce María Sauri Riancho, actual 
presidente de la Mesa direc8va de la Cámara de Diputados, no está en la lista. Por el Par8do 
Verde Ecologista se encuentran Jorge Emilio González, Mariana Gómez y Arturo Escobar.  

Los legisladores interesados en la reelección tenían hasta las 00:00 horas del 4 de enero para 
presentar su carta de intención, según el plazo fijado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación. 

En noviembre, la Cámara de Diputados aprobó disposiciones internas para que los legisladores 
federales puedan buscar una “elección consecu8va” de su cargo sin la necesidad de pedir licencia 
para ello, como había propuesto el INE. 
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“Las diputadas y los diputados federales (…) podrán optar por separarse del cargo actual, pero si 
con8núan en el ejercicio, tendrán las mismas consideraciones que todos los legisladores para que 
desempeñen sus atribuciones de representación popular”, se indicó en el acuerdo. 

heps://la8nus.us/2021/01/05/90-por-ciento-diputados-federales-buscara-reeleccion-2021/ 

https://latinus.us/2021/01/05/90-por-ciento-diputados-federales-buscara-reeleccion-2021/
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Van 9 de cada diez diputados 
federales por reelección 
 
Para no soltar su curul, 448 legisladores federales enviaron su carta de 
intención en la figura de reelección a la Secretaría General de la Cámara de 
Diputados. Sin embargo, será hasta marzo que sus partidos políticos les 
darán o no, "luz verde" para reelegirse.  
Tal y como lo confirmó en su momento la presidenta de la Mesa Directiva, 
Dulce María Sauri, no entregó carta tras afirmar en diciembre que no estaba 
interesada en la figura de la reelección. 
 
https://lasillarota.com/nacion/van-9-de-cada-diez-diputados-federales-por-
reeleccion/471885 
 
 
 
 

 

https://lasillarota.com/nacion/van-9-de-cada-diez-diputados-federales-por-reeleccion/471885
https://lasillarota.com/nacion/van-9-de-cada-diez-diputados-federales-por-reeleccion/471885
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La Cámara de Diputados recibió 448 cartas de intención para elección 
consecutiva 

 
Boletín No.5681 

 
 

La Cámara de Diputados recibió 448 cartas de intención para elección consecutiva 

 

La Cámara de Diputados, a través de la Secretaría General, recibió hasta las 12:00 de la noche 
de este 4 de enero, 448 cartas de intención de igual número de legisladores que optaron por la 
elección consecutiva, de los cuales 444 están en funciones; 3 tienen licencia; y 1 suplente que 
no ha tomado posesión. 

De esta manera, se dio cumplimiento a la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación que marcó esta fecha y hora como plazo para dicha recepción. 

La normatividad en materia de elección consecutiva de diputadas y diputados federales para el 
proceso electoral 2020-2021 es la siguiente:  

Decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia política-electoral, publicado en el Diario 
Oficial de la Federación el 10 de febrero de 2014, en sus artículos 59 y el décimo primero 
transitorio. 

Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, texto vigente con reforma publicada 
en el Diario Oficial de la Federación el 13 de abril de 2020, en su artículo 238. 

Acuerdo de los Órganos de Gobierno de la Cámara de Diputados, por el que se establecen 
disposiciones internas aplicables a diputadas y diputados federales que opten por la elección 
consecutiva en el proceso electoral 2020-2021, aprobado y publicado en la Gaceta Parlamentaria 
el 26 de noviembre de 2020. 

Acuerdo del Consejo General del Instituto Nacional Electoral por el que se emiten los 
lineamientos sobre elección consecutiva de diputaciones por ambos principios para el proceso 
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electoral federal 2020-2021, aprobado en Segunda Sesión Extraordinaria del Consejo General 
el 7 de diciembre de 2020. 

Lineamientos sobre elección consecutiva de diputaciones para el proceso electoral federal 2020-
2021. (Anexo al Acuerdo del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, aprobado en 
Segunda Sesión Extraordinaria del Consejo General el 7 de diciembre de 2020). 

En esta liga se podrá consultar el listado de diputadas y diputados interesados en el proceso de 
elección consecutiva: 

http://eleccionconsecutiva.diputados.gob.mx/contendientes 

 

--ooOoo— 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-
diputados-recibio-448-cartas-de-intencion-para-eleccion-consecutiva#gsc.tab=0 

 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-recibio-448-cartas-de-intencion-para-eleccion-consecutiva#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-recibio-448-cartas-de-intencion-para-eleccion-consecutiva#gsc.tab=0
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Va 89.6% de los diputados por reelección 

Al concluir el plazo para ese efecto, la Cámara de Diputados recibió las cartas de intención de 448 
de sus 500 integrantes (89.6 por ciento del total) para buscar la reelección consecuCva para el 
periodo 2021-2024. 

Como lo informó anoche MILENIO, 232 legisladores de Morena, 64 del PAN, 44 del PRI, 43 del 
ParCdo del Trabajo, 22 del PES, 22 de Movimiento Ciudadano, once del PVEM, siete del PRD y 
tres sin parCdo intentarán repeCr en el cargo. 

La Secretaría General de la Cámara de Diputados encabezada por Graciela Báez confirmó 
asimismo que, de los 448 representantes enlistados para la reelección, 444 están en funciones, 
tres Cenen licencia y uno más es diputado suplente. 

Además de los líderes parlamentarios de Morena Ignacio Mier; del PAN, Juan Carlos Romero 
Hicks; del PRI, René Juárez; del PT, 
Reginaldo Sandoval; del PES; Jorge 
A r g ü e l l e s ; d e M o v i m i e n t o 
Ciudadano, TonaCuh Bravo; del 
PRD, Verónica Juárez, y del PVEM, y 
Arturo Escobar, diputados como 
Porfirio Muñoz Ledo, Gerardo 
Fernández Noroña y Jorge Emilio 
G o n zá l e z , e l “ n i ñ o v e rd e ”, 
intentarán también conservar su 
lugar en el Palacio de San Lázaro. 

En contraste, la presidenta de la 
Cámara de Diputados, Dulce María Sauri, y la legisladora emecista Martha Tagle declinaron a 
buscar la reelección. 

Por Morena, los legisladores Alfonso Ramírez Cuéllar, Pablo Gómez, Dolores Padierna, Aleida 
Alavez, Javier Hidalgo y Lorena Villavicencio se apuntaron para la reelección consecuCva de 
diputados federales. 

Los panistas Laura Rojas, Adriana Dávila, Pilar Ortega, Jorge Romero, Jorge Luis Preciado, Jorge 
Arturo Espadas y José Elías Lixa, entre otros, así como los priistas Enrique Ochoa, Héctor Yunes, 
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Fernando Galindo, Rubén Moreira y Pedro Pablo Treviño destacan igualmente entre los 
registrados. 

Los tres diputados independientes Ana Lucía Riojas, Carlos Alberto Morales y Evaristo Lenin Pérez 
aparecen también en la lista para mantenerse otros tres años en sus curules. 

hhps://www.milenio.com/poliCca/elecciones-2021/reeleccion-diputados-89-6-repeCr-cargo-san-
lazaro 

https://www.milenio.com/politica/elecciones-2021/reeleccion-diputados-89-6-repetir-cargo-san-lazaro
https://www.milenio.com/politica/elecciones-2021/reeleccion-diputados-89-6-repetir-cargo-san-lazaro
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Buscan 448 diputados reelección 

La Cámara de Diputados recibió las cartas de intención de 448 de sus 500 integrantes, lo que 
representa el 89.6 por ciento del total, para buscar la reelección consecu@va para el periodo 
2021-2024. Al concluir el plazo para ese efecto, así fue como lo informó anoche Milenio , 232 
legisladores de Morena, 64 del PAN, 44 del PRI, 43 del Par@do del Trabajo, 22 del PES, 22 de 

Movimiento Ciudadano, once del PVEM, siete del PRD y tres sin par@do intentarán repe@r en el 
cargo. 

Consulta el video aquí:  

hVps://drive.google.com/file/d/1PH556wZwTHHbfK-gDnkEsGeRaMFNDxPX/view 

https://drive.google.com/file/d/1PH556wZwTHHbfK-gDnkEsGeRaMFNDxPX/view
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Diputados esperan reelegirse en junio; hay 448 en la lista 

La Cámara de Diputados informó que recibió 448 cartas de intención de sus legisladores que 
optaron por par;cipar en su reelección para los procesos electorales del próximo mes de junio. 

El registro ante la Secretaría General del Palacio Legisla;vo de San Lázaro cerró este lunes a las 
23:59 horas, plazo fatal que fijó la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación. 

Del total de par;cipantes, 444 están en funciones; tres ;enen licencia (Jorge Emilio González 
MarTnez, Javier Julián Castañeda 
Pomposo y Xóchitl Nashielly Zagal 
Ramírez) y un suplente (Paulo 
César Juárez Segura) que no ha 
tomado posesión. 

De los 252 diputados de la 
bancada Morena 232 entregaron 
s u c a r t a d e i n t e n c i ó n d e 
reelección, de los 46 del PT suman 
43, de los 24 del PES van 22 y de 
los 11 del Verde el 100 por ciento 
ya entregó solicitud. 

Por otra parte, de la oposición 64 diputados de los 77 del PAN ya remi;eron su carta, 44 de los 48 
del PRI, 22 de 27 del MC y siete de 12 del PRD. 

Cabe señalar que, luego de más de 80 años de estar prohibido, es la primera vez en México que 
integrantes del Poder Legisla;vo van por su reelección. Esta restricción fue eliminada en la 
reforma polí;ca-electoral publicada en el Diario Oficial de la Federación el 10 de febrero de 2014. 

La reelección de los legisladores también se regula por la Ley General de Ins;tuciones y 
Procedimientos Electorales, y por el Acuerdo de los Órganos de Gobierno de la Cámara de 
Diputados. 
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Además, por el acuerdo del Consejo General del Ins;tuto Nacional Electoral por el que se emiten 
los lineamientos sobre elección consecu;va de diputaciones por ambos principios para el 
proceso electoral federal 2020-2021, aprobado en Segunda Sesión Extraordinaria del Consejo 
General el 7 de diciembre de 2020. 

hgps://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/1/5/diputados-esperan-reelegirse-en-junio-
hay-448-en-la-lista-241542.html

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/1/5/diputados-esperan-reelegirse-en-junio-hay-448-en-la-lista-241542.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/1/5/diputados-esperan-reelegirse-en-junio-hay-448-en-la-lista-241542.html
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Aspiran a relegirse 448 de los 500 diputados 

Al cerrarse anoche la prórroga otorgada a legisladores para presentar su carta de intención para 
buscar relegirse, 448 de los 500 integrantes de la Cámara de Diputados entregaron su solicitud. 

De ese total, 444 son diputados en funciones, tres con licencia y un diputado suplente que nunca 
tomó protesta, según la 
información de la Mesa 
DirecCva. 

Entre los diputados que 
buscarán la reelección por 
primera vez en la historia 
moderna del país está la vice 
presidenta Dolores Padierna 
Luna (de Morena) y los 
c o o r d i n a d o r e s 
parlamentarios. 

En d ic iembre hab ía la 
expectaCva de que al menos 

480 diputados presentaran su solicitud, aunque al 31 de ese mes la cifra se cerró en 446, y en los 
primeros días de enero se inscribieron dos más. 

La fecha en que la Mesa DirecCva recibió más cartas de intención fue el 18 de diciembre, cuando 
221 diputados entregaron su documento. 

hQps://www.jornada.com.mx/notas/2021/01/05/poliCca/aspiran-a-relegirse-448-de-los-500-
diputados/ 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/01/05/politica/aspiran-a-relegirse-448-de-los-500-diputados/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/01/05/politica/aspiran-a-relegirse-448-de-los-500-diputados/
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Va 89.6% de los diputados por 
reelección 
 
Al concluir el plazo para ese efecto, la Cámara de Diputados recibió las cartas 
de intención de 448 de sus 500 integrantes (89.6 por ciento del total) para 
buscar la reelección consecutiva para el periodo 2021-2024. (...) 
En contraste, la presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri, y la 
legisladora emecista Martha Tagle declinaron a buscar la reelección. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/elecciones-2021/reeleccion-diputados-89-6-repetir-cargo-
san-lazaro 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/elecciones-2021/reeleccion-diputados-89-6-repetir-cargo-san-lazaro
https://www.milenio.com/politica/elecciones-2021/reeleccion-diputados-89-6-repetir-cargo-san-lazaro
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90% de los diputados federales buscará la reelección 
consecu6va 

El 90% de los diputados federales de la actual legislatura buscará la reelección consecu8va en los 
comicios de junio, según informó este martes la Secretaría General de San Lázaro.  

Hasta la noche del 4 de enero, 448 legisladores, de los 500 que integran la Cámara, presentaron 
su carta de intención para par8cipar en los comicios de 2021. Del total de aspirantes 
presentados, 444 están en funciones, tres 8enen licencia y uno es un suplente que no ha tomado 
posesión.  

Entre los diputados de Morena que buscarán la reelección destacan Dolores Padierna, Alfonso 
Ramírez Cuéllar, Pablo Gómez, Porfirio Muñoz Ledo y Sergio Mayer. Por el PT se encuentran 

Héctor Serrano, Gerardo Fernández 
Noroña y Mauricio Toledo. 

Por el PAN aspiran repe8r su cargo 
Jorge Luis Preciado, Juan Carlos 
Romero Hicks y Guadalupe Romero, 
mientras por el PRD están Verónica 
Juárez Piña, Mónica Bau8sta y 
Guadalupe Almaguer. 

Enrique Ochoa Reza, Luis Enrique 
Miranda Nava y René Juárez 

Cisneros aspiran a la reelección como diputados por el PRI. Dulce María Sauri Riancho, actual 
presidente de la Mesa direc8va de la Cámara de Diputados, no está en la lista. Por el Par8do 
Verde Ecologista se encuentran Jorge Emilio González, Mariana Gómez y Arturo Escobar.  

Los legisladores interesados en la reelección tenían hasta las 00:00 horas del 4 de enero para 
presentar su carta de intención, según el plazo fijado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación. 

En noviembre, la Cámara de Diputados aprobó disposiciones internas para que los legisladores 
federales puedan buscar una “elección consecu8va” de su cargo sin la necesidad de pedir licencia 
para ello, como había propuesto el INE. 
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“Las diputadas y los diputados federales (…) podrán optar por separarse del cargo actual, pero si 
con8núan en el ejercicio, tendrán las mismas consideraciones que todos los legisladores para que 
desempeñen sus atribuciones de representación popular”, se indicó en el acuerdo. 

heps://la8nus.us/2021/01/05/90-por-ciento-diputados-federales-buscara-reeleccion-2021/ 

https://latinus.us/2021/01/05/90-por-ciento-diputados-federales-buscara-reeleccion-2021/
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448 diputados se registran para 
reelegirse en próximas elecciones 

La Cámara de Diputados dio a conocer que un total de 448 
legisladores enviaron su cartas de intención para participar en 
su reelección para los procesos electorales del próximo mes de junio. 
 
https://politico.mx/central-electoral/elecciones-2021/448-diputados-se-registran-para-
reelegirse-en-pr%C3%B3ximas-elecciones/ 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/448-diputados-federales-buscaran-la-
reeleccion-consecutiva-ya-se-cerro-el-registro/ 
 
 

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-partidos-politicos/diputados-del-pt-celebran-apoyo-de-amlo-julian-assange/
https://politico.mx/central-electoral/elecciones-2021/448-diputados-se-registran-para-reelegirse-en-pr%C3%B3ximas-elecciones/
https://politico.mx/central-electoral/elecciones-2021/448-diputados-se-registran-para-reelegirse-en-pr%C3%B3ximas-elecciones/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/448-diputados-federales-buscaran-la-reeleccion-consecutiva-ya-se-cerro-el-registro/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/448-diputados-federales-buscaran-la-reeleccion-consecutiva-ya-se-cerro-el-registro/
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Van 9 de cada diez diputados 
federales por reelección 
 
Para no soltar su curul, 448 legisladores federales enviaron su carta de 
intención en la figura de reelección a la Secretaría General de la Cámara de 
Diputados. Sin embargo, será hasta marzo que sus partidos políticos les 
darán o no, "luz verde" para reelegirse.  
Tal y como lo confirmó en su momento la presidenta de la Mesa Directiva, 
Dulce María Sauri, no entregó carta tras afirmar en diciembre que no estaba 
interesada en la figura de la reelección. 
 
https://lasillarota.com/nacion/van-9-de-cada-diez-diputados-federales-por-
reeleccion/471885 
 
 
 
 

 

https://lasillarota.com/nacion/van-9-de-cada-diez-diputados-federales-por-reeleccion/471885
https://lasillarota.com/nacion/van-9-de-cada-diez-diputados-federales-por-reeleccion/471885
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Casi el 90 por ciento de los diputados federales buscarán 
reelección 

Casi el 90 por ciento de 500 legisladores federales buscarán la reelección en el proceso electoral 
que se llevará a cabo el próximo 6 de junio, informó este martes la Cámara de Diputados. 

La Cámara de Diputados indicó que hasta las 00:00 h del 4 enero recibió 448 cartas de intención 
de igual número de legisladores que optaron por la elección consecuGva. 

De ese total 444 son diputados en funciones; 3 Genen licencia y 1 es un suplente que no ha 
tomado posesión. 

“De esta manera se dio cumplimiento a la 
resolución del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación que 
marcó esta fecha y hora como plazo para 
dicha recepción”, señaló. 

En la lista de legisladores dada a conocer 
por la Cámara se apuntó que de los 252 
diputados que integran la fracción de 

Morena, que fundó el presidente Andrés Manuel López Obrador y que es mayoría, 232 buscarán 
la reelección. 

Entre los opositores del ParGdo Acción Nacional (PAN) buscarán reelegirse 64 de 77 legisladores, 
mientras que del ParGdo Revolucionario InsGtucional (PRI) lo harán 44 de los 48 integrantes. 

Por el ParGdo del Trabajo (PT) buscarán la reelección 43 de sus 46 diputados; de Movimiento 
Ciudadano (MC) lo harán 22 de 27 legisladores y de Encuentro Social (PES) lo harán 22 de 24. 

Además, lo harán siete de los 12 integrantes del ParGdo de la Revolución DemocráGca (PRD) y los 
11 diputados del ParGdo Verde Ecologista de México (PVEM). 

hcps://lopezdoriga.com/nacional/casi-el-90-por-ciento-de-los-diputados-federales-buscaran-
reeleccion/

https://lopezdoriga.com/nacional/casi-el-90-por-ciento-de-los-diputados-federales-buscaran-reeleccion/
https://lopezdoriga.com/nacional/casi-el-90-por-ciento-de-los-diputados-federales-buscaran-reeleccion/
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https://www.poresto.net/republica/2021/1/5/448-diputados-de-los-500-buscaran-la-reeleccion-en-
2021-230021.html 
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Van 448 diputados 
federales, 22 de Puebla, 
por reelección en junio 

 
De acuerdo con la lista publicada por la Cámara Baja, desde diciembre de 
2020 los 22 diputados que representan a Puebla –15 por voto popular y 7 por 
lista plurinominal– manifestaron su intención de ir por su reelección para 
permanecer otros tres años en el cargo. 
 
https://www.angulo7.com.mx/2021/01/05/van-448-diputados-federales-22-de-puebla-por-
reeleccion-en-junio/ 
 
 

https://www.angulo7.com.mx/2021/01/05/van-448-diputados-federales-22-de-puebla-por-reeleccion-en-junio/
https://www.angulo7.com.mx/2021/01/05/van-448-diputados-federales-22-de-puebla-por-reeleccion-en-junio/
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Comentario / Óscar Mario Beteta (Periodista) 

448 de los 500 Diputados Federales se registran para buscar la reelección, muchos lo han 
calificado de cinismo, bueno se quieren quedar otros tres añitos y después otros tres, 

entre ellos se encuentran muchos que para la mayoría de los analistas pues son personajes 
que debieran primero rendir cuentas y después buscar quedarse al menos tres años más 

en su curul, en fin.  

Consulta el video aquí:  

hDps://drive.google.com/file/d/1UtlbILJYet9r0vpZsDPsqNPnmhKbkXD7/view 

https://drive.google.com/file/d/1UtlbILJYet9r0vpZsDPsqNPnmhKbkXD7/view
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Listo Iván Ayala para ser tomado en 
cuenta por la reelección en el 
segundo distrito 

El diputado federal por el Segundo Distrito, de Morena, Iván Ayala 
Bobadilla, se dijo listo para ser tomado en cuenta por su partido, en la 
intención de buscar la reelección y permanecer un periodo más en San 
Lázaro, luego de haber entregado la documentación para ese fin, el pasado 
28 de diciembre. 
 
https://lineadirectaportal.com/sinaloa/listo-ivan-ayala-para-ser-tomado-en-cuenta-por-la-
reeleccion-en-el-segundo-distrito_20210105-1167935/ 
 
 

https://lineadirectaportal.com/sinaloa/listo-ivan-ayala-para-ser-tomado-en-cuenta-por-la-reeleccion-en-el-segundo-distrito_20210105-1167935/
https://lineadirectaportal.com/sinaloa/listo-ivan-ayala-para-ser-tomado-en-cuenta-por-la-reeleccion-en-el-segundo-distrito_20210105-1167935/
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Buscan reelección los 11diputados 
federales de Tamaulipas 
 
La totalidad de los 11 diputados federales con que cuenta Tamaulipas 
manifestaron su intención en contender por la reelección, entregando a la 
Cámara de Diputados su carta de intención. Ayer venció el plazo para que 
entregaran su documento, acudiendo los 9 diputados por mayoría relativa y 
dos de representación proporcional.  
 
https://laverdad.com.mx/2021/01/buscan-reeleccion-los-11-diputados-federales-de-
tamaulipas/ 
 
 
 

 
 

https://laverdad.com.mx/2021/01/buscan-reeleccion-los-11-diputados-federales-de-tamaulipas/
https://laverdad.com.mx/2021/01/buscan-reeleccion-los-11-diputados-federales-de-tamaulipas/
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Antonio A'olini va por diputación federal con Morena 

Antonio A'olini, quien buscó ser secretario general de Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) pero la encuesta interna del par=do no lo favoreció, ahora luchará por ser candidato a 
diputado federal del distrito V de Torreón, Coahuila.  

A través de Twi'er, el ex integrante del movimiento #YoSoy132 explicó que mañana 6 de enero. 
con base en la convocatoria de la Comisión Nacional de Elecciones de Morena, se registrará 

como precandidato a la diputación federal 
del distrito V de Torreón. 

" A todos los militantes y simpa=zantes de 
Morena y pueblo obradorista en general: 
El día de mañana a las 11am habré de 
atender la convocatoria de la Comisión 
Nacional de Elecciones de mi par=do y me 
registraré como precandidato a la 
diputación federal del distrito V de 
Torreón", escribió en Twi'er.  
A todos los militantes y simpa=zantes de 

Morena y pueblo obradorista en general: 

El día de mañana a las 11am habré de atender la convocatoria de la Comisión Nacional de 
Elecciones de mi par=do y me registraré como precandidato a la diputación federal del distrito V 
de Torreón. pic.twi'er.com/RzrhfpBsam 

— Antonio A'olini Murra ???? (@AntonioA'olini) January 5, 2021 

A'olini buscó ser el secretario general de Morena en el pasado proceso de renovación de la 
dirigencia pero la encuesta interna favoreció a Citlalli Hernández.  

Anterior a ello, se desempeñó como funcionario público en el Ins=tuto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) bajo el mando del actual director Zoé Robledo. 

h'ps://www.milenio.com/poli=ca/elecciones-2021/antonio-a'olini-va-por-diputacion-federal-
con-morena

https://www.milenio.com/politica/elecciones-2021/antonio-attolini-va-por-diputacion-federal-con-morena
https://www.milenio.com/politica/elecciones-2021/antonio-attolini-va-por-diputacion-federal-con-morena
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Antonio Attolini se registrará 
como precandidato a diputado 
federal de Morena 
El morenista Antonio Attolini, dio a conocer a través de su cuenta personal en 
Twitter, que este miércoles se registrará como precandidato de Morena a la 
diputación federal del distrito V de Torreón. 
 
https://www.xevt.com/0/antonio-attolini-se-registrara-como-precandidato-a-diputado-
federal-de-morena-/130603 
 
 
 
 

 

https://www.xevt.com/0/antonio-attolini-se-registrara-como-precandidato-a-diputado-federal-de-morena-/130603
https://www.xevt.com/0/antonio-attolini-se-registrara-como-precandidato-a-diputado-federal-de-morena-/130603
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Ellos son los precandidatos a 
diputados federales por el PRI 
Veracruz 
 
Cinco hombres y una mujer formalmente se pre registraron como 
precandidatos a diputados federales por el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en los distritos de Perote, Xalapa (rural y urbano) Orizaba y 
Coatzacoalcos, este último donde el PRI competirá sin alianzas.  
 
http://www.e-veracruz.mx/nota/2021-01-05/politica/ellos-son-los-precandidatos-diputados-
federales-por-el-pri-veracruz 
 
 

 
 
 
 
 

http://www.e-veracruz.mx/nota/2021-01-05/politica/ellos-son-los-precandidatos-diputados-federales-por-el-pri-veracruz
http://www.e-veracruz.mx/nota/2021-01-05/politica/ellos-son-los-precandidatos-diputados-federales-por-el-pri-veracruz


p 

 

PÁGINA 

1-4 

FECHA 

06/01/2021 
L E G I S L A T I V O  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



p 

 

PÁGINA 

1-4 

FECHA 

06/01/2021 
L E G I S L A T I V O  

 

 
 
 
 
 
 



p 

 

PÁGINA 

8 

FECHA 

06/01/2021 
L E G I S L A T I V O  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



p PÁGINA 

1-32 

FECHA 

06/01/2021 
L E G I S L A T I V O   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



p PÁGINA 

1-32 

FECHA 

06/01/2021 
L E G I S L A T I V O   

 
 



p PÁGINA 

7 

FECHA 

06/01/2021 
L E G I S L A T I V O  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



p 

 

PÁGINA 

3 

FECHA 

06/01/2021 
L E G I S L A T I V O  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



p 

 

PÁGINA 

1-5 

FECHA 

06/01/2021 
L E G I S L A T I V O  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



p 

 

PÁGINA 

1-5 

FECHA 

06/01/2021 
L E G I S L A T I V O  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



p 

 

PÁGINA 

1-5 

FECHA 

06/01/2021 
L E G I S L A T I V O  

 

 
 
 
 
 



p 

 

PÁGINA 

2 

FECHA 

06/01/2021 
L E G I S L A T I V O  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



p 

 

PÁGINA 

2 

FECHA 

06/01/2021 
L E G I S L A T I V O  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



p 

 

PÁGINA 

24-25 

FECHA 

06/01/2021 
L E G I S L A T I V O   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



p 

 

PÁGINA 

24-25 

FECHA 

06/01/2021 
L E G I S L A T I V O   

 
 



p 

 

PÁGINA 

6 

FECHA 

06/01/2021 
L E G I S L A T I V O  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



p 

 

PÁGINA 

6 

FECHA 

06/01/2021 
L E G I S L A T I V O  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



PÁGINA FECHA

06/01/20210 L E G I S L A T I V O

PRI, PAN y Morena: Urge vacunación en la CDMX para bajar 
contagios 

Par$dos polí$cos lamentaron la grave situación que enfrenta la Ciudad de México por los 
contagios que van en aumento por COVID-19 y que han alcanzado el 85 por ciento de la 
ocupación hospitalaria, por ello, solicitaron se agilice la vacunación de personas y se apliquen 
medidas más fuertes para que la gente respete las medidas sanitarias. 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, dijo a La Razón que en México mueren 9 de cada 
100 pacientes infectados y apenas hay 43 mil personas vacunadas, en un país con 120 millones 
de personas, pues dijo que a ese ritmo se tardará años en que la población esté inmunizada. 

“Lamentablemente lo que está ocurriendo es inhumano, es un gobierno sumamente ineficaz, 
indolente y men$roso, que dice que todo está bien cuando la gente que está contagiada no 
encuentra una cama de hospital donde pueda ser atendida, esa es la realidad. Ni hay lugares, es 
un tema que es una realidad, no hay dignidad, atención y el gobierno dice que se está 
controlando a pesar de ser el país con más letalidad en el mundo. 

Destacó que la vacunas son una esperanza de vida, pero el gobierno las trae a cuenta gotas para 
tomarlas como una estrategia electoral, además de que no quiere que nadie le ayude, “y le ha 
impedido a los gobernadores que le ayuden, y está impidiendo que se amplíe la vacunación”. 

La presidenta de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, Miroslava Sánchez Galván, dijo 
a este diario que la situación en la capital es muy complicada, ya que no hay camas ni oxígeno 
para atender a las personas que se encuentran infectadas por COVID-19. 

“La situación en la capital es muy complicada, a nosotros nos llegan llamadas de auxilio a la 
comisión de personas que no hay lugar o no encuentran oxígeno, sin embargo, hay personas que 
no alcanzan a comprender la situación y andan sin cubrebocas. Las familias se sienten muy 
angus$adas por esta situación, por ello se debe implementar una estrategia más agresiva para 
que los ciudadanos en$endan”, aseveró. 

h]ps://www.razon.com.mx/mexico/pri-pan-morena-urge-vacunacion-cdmx-bajar-
contagios-418555

https://www.razon.com.mx/mexico/pri-pan-morena-urge-vacunacion-cdmx-bajar-contagios-418555
https://www.razon.com.mx/mexico/pri-pan-morena-urge-vacunacion-cdmx-bajar-contagios-418555
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López Gatell debe disculparse y renunciar, exige diputada 
del PRD 

La diputada federal perredista, Claudia Reyes Mon5el, demandó la renuncia del subsecretario de 
Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez por vacacionar en una playa de 
Oaxaca en medio de la pandemia del Covid-19. 

A través de un comunicado, la legisladora dijo que el funcionario federal debe reconocer “su 
error e irresponsabilidad por violar la polí5ca oficial de quedarse en casa y vacacionar en plena 
pandemia”. Exige que se disculpe por sus acciones y mal manejo de la misma y renuncie al cargo. 

“Sólo así podrá dar la cara sin vergüenza ante la sociedad”, expresó a través de un comunicado. 

Reconoció que el doctor López-Gatell merece vacaciones como cualquier otra persona; sin 
embargo, enfa5zó que no es momento para 
ello debido a la diScil situación que se vive 
en la capital del país y en otros estados; y 
menos aún sin tomar las medidas 
preven5vas como el uso de cubrebocas o  la 
recomendación de quedarse en casa 
cuando se 5ene un papel fundamental 
como es el caso del Subsecretario de Salud. 

“Si hubiera congruencia y é5ca por parte de 
quienes dirigen las ins5tuciones federales, 
el subsecretario ya habría renunciado a su 
cargo, como lo hizo el ministro de Salud neozelandés que contravino el confinamiento impuesto 
en su país; o el ministro de finanzas de Ontario (Canadá) que dejó el cargo después de irse de 
vacaciones en plena pandemia, pero no es el caso. Aquí más que sancionar se celebran estas 
acciones”, lamentó la mexiquense. 

Para Reyes Mon5el, López-Gatell dejó “en claro su poca empaXa con la población al negarse a 
usar cubrebocas, así como su incongruencia al pedir que no se salga de casa para luego hacer lo 
contrario”. 

hYps://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/1/5/lopez-gatell-debe-disculparse-renunciar-
exige-diputada-del-prd-241557.html

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/1/5/lopez-gatell-debe-disculparse-renunciar-exige-diputada-del-prd-241557.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/1/5/lopez-gatell-debe-disculparse-renunciar-exige-diputada-del-prd-241557.html
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Exigen renuncia de López-Gatell 
tras tomar vacaciones 
La diputada del PRD, Claudia Reyes Montiel, demandó al funcionario federal 
que acepte su error y que se disculpe por sus acciones, así como por el mal 
manejo de la pandemia, pues consideró que sólo así podrá dar la cara a la 
sociedad sin vergüenza. 

Exigen renuncia de López-Gatell tras tomar vacaciones [Nacional] - 05/01/2021 | Periódico 
Zócalo (zocalo.com.mx) 

http://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/exigen-renuncia-de-lopez-gatell-tras-tomar-vacaciones
http://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/exigen-renuncia-de-lopez-gatell-tras-tomar-vacaciones
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/exigen-renuncia-de-gatell-por-vacacionar/ar2100279?v=8&referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--
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Propone Rigoberto Mares certificar ante 

notario camas ocupadas por pacientes 

Covid-19 
 
El diputado Rigoberto Mares Aguilar (PAN) propuso al Colegio de Notarios 
dar fe de las camas ocupadas y la capacidad hospitalaria de los 945 
nosocomios para atender a pacientes con Covid-19 en el país. 
 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/propone-rigoberto-mares-certificar-ante-notario-
camas-ocupadas-por-pacientes-covid-19/ 
 
 

 
 
 
 

http://www.mipuntodevista.com.mx/propone-rigoberto-mares-certificar-ante-notario-camas-ocupadas-por-pacientes-covid-19/
http://www.mipuntodevista.com.mx/propone-rigoberto-mares-certificar-ante-notario-camas-ocupadas-por-pacientes-covid-19/


p 

 

PÁGINA 

7 

FECHA 

06/01/2021 
L E G I S L A T I V O  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                      PÁGINA 

0 

FECHA 

         06/01/2021 
L E G I S L A T I V O 

 

 

2021 es la oportunidad para cambiar 
el rumbo de México para evitar caer al 
precipicio y el hundimiento definitivo: 
Marko Cortés 
 
En su primera conferencia de medios del año, acompañado por los 
coordinadores parlamentarios en la Cámara de Diputados, Juan Carlos 
Romero Hicks, y en el Senado, Mauricio Kuri, el dirigente nacional del PAN 
dijo que solamente la participación de la ciudadanía libre en las próximas 
elecciones va evitar que se consolide un régimen autoritario, donde lo único 
que cuenta es la palabra de un solo hombre. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/2021-es-la-oportunidad-para-cambiar-el-rumbo-de-mexico-
para-evitar-caer-al-precipicio-y-el-hundimiento-definitivo-marko-cortes/ 
 
 
 

 
 

https://hojaderutadigital.mx/2021-es-la-oportunidad-para-cambiar-el-rumbo-de-mexico-para-evitar-caer-al-precipicio-y-el-hundimiento-definitivo-marko-cortes/
https://hojaderutadigital.mx/2021-es-la-oportunidad-para-cambiar-el-rumbo-de-mexico-para-evitar-caer-al-precipicio-y-el-hundimiento-definitivo-marko-cortes/
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Analiza Comisión iniciativas para inscribir 

con “letras de oro” diversos nombres en el 

Muro de Honor 
 
La Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias, que 
preside el diputado Jorge Luis Preciado Rodríguez (PAN), analiza 38 iniciativas 
de diversos grupos parlamentarios que plantean reformas a la Ley Orgánica 
del Congreso General y al Reglamento de la Cámara de Diputados. 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/analiza-comision-iniciativas-para-inscribir-con-letras-
de-oro-diversos-nombres-en-el-muro-de-honor/ 
 

 
 
 
 
 
 

http://www.mipuntodevista.com.mx/analiza-comision-iniciativas-para-inscribir-con-letras-de-oro-diversos-nombres-en-el-muro-de-honor/
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Aspirante al gobierno de 
Chihuahua presenta estrategia 
electoral a Mario Delgado 

Juan Carlos Loera de la Rosa, diputado federal con licencia y aspirante al 
gobierno de Chihuahua se reunió con el presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, para presentarle la estrategia 
que se implementará en estos comicios. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/elecciones-2021/aspirante-gobierno-chihuahua-presenta-
estrategia-electoral 
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PAN en San Lázaro pide comisión para inves6gar “mega 
apagón” del 28 de diciembre 

La fracción del Par.do Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados demandó la creación de 
una comisión inves.gadora para esclarecer las causas del “mega apagón” que el pasado 28 de 

diciembre que afectó a 10.3 
millones de usuarios en diversas 
en.dades federa.vas. 

Por conducto de la legisladora 
Silvia Garza, la bancada panista en 
el Palacio de San Lázaro subrayó la 
necesidad de inves.gar el asunto 
ante la insuficiencia de las 
explicaciones de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE). 

“Recordemos que el pasado 28 de 
diciembre, México presentó un 

apagón nacional, cubriendo mínimo 20 estados de la República, acontecimiento que fue 
jus.ficado con un incendio en Tamaulipas que generó un desequilibrio entre la generación y el 
consumo de energía eléctrica a nivel nacional, según explicó la CFE 24 horas más tarde de lo 
sucedido, pero sin dar explicaciones técnicas-lógicas”, puntualizó Garza. 

Reafirmó por ello la decisión de solicitar la integración de una comisión inves.gadora de la 
Cámara de Diputados para aclarar lo ocurrido. 

La diputada de Acción Nacional expresó además su preocupación por los perfiles de funcionarios 
en posiciones de primer nivel que deberían ser ocupados por especialistas con preparación 
profesional a[n al cargo y con vasta experiencia. 

Solicitó por ello a la Secretaría de la Función Pública emi.r un catálogo de requisitos generales y 
perfiles de los cargos como .tulares del gabinete y gabinete ampliado de la administración 
pública federal, donde deberá considerarse la trayectoria y experiencia de los servidores públicos 
para su nombramiento. 
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En ese contexto, Garza se refirió al riesgo de un accidente en la Central Nucleoeléctrica de 
Laguna Verde y citó reportes de prensa sobre una presunta situación de “máxima alerta” en 
sep.embre pasado durante el recambio de uranio enriquecido. 

No obstante, en un reporte de treces páginas, la CFE afirmó que no hubo ninguna situación de 
riesgo. 

h]ps://www.milenio.com/poli.ca/pan-san-lazaro-pide-comision-inves.gadora-mega-apagon 

https://www.milenio.com/politica/pan-san-lazaro-pide-comision-investigadora-mega-apagon
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Solicitará Silvia Garza conformación de 

comisión investigadora para esclarecer 

mega apagón de CFE 
 
La diputada Silvia Garza Galván (PAN) solicitará, con base en lo dispuesto en 
nuestra Carta Magna, una comisión investigadora de la Cámara de Diputados 
para que esclarezca el mega apagón de la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE). 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/solicitara-silvia-garza-conformacion-de-comision-
investigadora-para-esclarecer-mega-apagon-de-cfe/ 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/demanda-pan-comision-investigadora-para-
determinar-causas-del-apagon/ 
 
https://centralmunicipal.net/nacional/politica/2021/01/05/solicita-diputada-comision-
investigadora-para-esclarecer-el-mega-apagon-de-cfe/ 
 
 

http://www.mipuntodevista.com.mx/solicitara-silvia-garza-conformacion-de-comision-investigadora-para-esclarecer-mega-apagon-de-cfe/
http://www.mipuntodevista.com.mx/solicitara-silvia-garza-conformacion-de-comision-investigadora-para-esclarecer-mega-apagon-de-cfe/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/demanda-pan-comision-investigadora-para-determinar-causas-del-apagon/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/demanda-pan-comision-investigadora-para-determinar-causas-del-apagon/
https://centralmunicipal.net/nacional/politica/2021/01/05/solicita-diputada-comision-investigadora-para-esclarecer-el-mega-apagon-de-cfe/
https://centralmunicipal.net/nacional/politica/2021/01/05/solicita-diputada-comision-investigadora-para-esclarecer-el-mega-apagon-de-cfe/
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Por instrucción de usar cubrebocas, Noroña rechaza asis5r a 
Asamblea de Venezuela 

El legislador pe-sta Gerardo Fernández Noroña se negó esta mañana a asis-r a la instalación de 
la nueva Asamblea Nacional de Venezuela, tras rechazar la instrucción de u-lizar cubrebocas 

durante la ceremonia como parte del 
protocolo sanitario ante la pandemia de 
covid-19. 

“Con la novedad que hay que acudir con 
cubrebocas a la instalación de la Asamblea 
Nacional en Venezuela. Así que viajé en 
vano, me quedaré todo el día en el hotel”, 
confirmó en redes sociales. 

Como presidente del Grupo de Amistad 
México-Venezuela de la Cámara de Diputados, el diputado del Par-do del Trabajo fue invitado a 
la sesión de instalación de la Asamblea Nacional para el periodo 2021-2026 y con ese fin arribó 
ayer en viaje oficial a la ciudad de Caracas. 

El usuario iden-ficado en TwiWer como Manuel Díaz cues-onó a Fernández Noroña: “¿Qué más 
te da acatar las reglas de a donde fuiste invitado? Te mando un abrazo con envidia de que estés 
por allá”. 

El legislador reafirmó su nega-va a u-lizar mascarilla e incluso anunció que dejará de viajar un 
-empo para evitarlo: 

“Desde la invitación anterior, les comenté que si tendría que usar el cubrebocas no vendría. Creo 
que esta vez se nos olvidó ambas partes. No usaré algo que no sirve para evitar el contagio y da 
una falsa sensación de seguridad. No lo usaré ni aquí, ni en China. Así que dejaré de viajar un 
-empo”. 

hWps://www.milenio.com/poli-ca/gerardo-fernandez-norona-niega-cubrebocas-venezuela

https://www.milenio.com/politica/gerardo-fernandez-norona-niega-cubrebocas-venezuela
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Fernández Noroña se niega a usar cubrebocas hasta en 
Venezuela 

Gerardo Fernández Noroña, diputado federal por el Par6do del Trabajo (PT) decidió no asis6r a la 
instalación de la Nueva Asamblea Legisla6va de Venezuela, pese a ya encontrarse en el país 

sudamericano, por estar 
entre las reglas , en el 
contexto de la pandemia de 
c o v i d 1 9 , e l u s o d e 
cubrebocas. 

"Con la novedad que hay que 
acudir con cubrebocas a la 
instalación de la Asamblea 
Nacional en Venezuela. Así 
que viajé en vano, me 
quedaré todo el día en el 

hotel", escribió el legislador en su cuenta de TwiQer. 

Con la novedad que hay que acudir con cubrebocas a la instalación de la Asamblea Nacional en 
Venezuela. Así que viajé en vano, me quedaré todo el día en el hotel. 

— Fernández Noroña (@fernandeznorona) January 5, 2021 

Al ser cri6cado por su decisión por usuarios de la red social, Fernández Noroña replicó que no 
usará "algo que no sirve para evitar el contagio y da una falsa sensación de seguridad. No lo 
usaré ni aquí, ni en China". 

Posteriormente, aseguró que su viaje no fue en vano, pues sirvió para no hacer concesiones en 
sus convicciones.  

Resuelto: no fue un viaje en vano. Pero ello no implica hacer concesiones en mis convicciones. 
Para eso sirvió el viaje a Venezuela. Los apoyé viniendo, y no acudiré a la instalación de la 
Asamblea Nacional, por no usar el cubrebocas. 

hQps://lasillarota.com/nacion/fernandez-norona-si-niega-a-usar-cubrebocas-hasta-en-
venezuela/471962

https://lasillarota.com/nacion/fernandez-norona-si-niega-a-usar-cubrebocas-hasta-en-venezuela/471962
https://lasillarota.com/nacion/fernandez-norona-si-niega-a-usar-cubrebocas-hasta-en-venezuela/471962
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Por instrucción de usar cubrebocas, Noroña 
rechaza asistir a Asamblea de Venezuela 
 
El legislador petista Gerardo Fernández Noroña se negó esta mañana a asistir 
a la instalación de la nueva Asamblea Nacional de Venezuela, tras rechazar la 
instrucción de utilizar cubrebocas durante la ceremonia como parte del 
protocolo sanitario ante la pandemia de covid-19.  
 
https://www.milenio.com/politica/gerardo-fernandez-norona-niega-cubrebocas-venezuela 
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Reitera advertencia sobre 
deficiencias de Educación 
Superior 
 
El Grupo Parlamentario del reiteró su advertencia sobre las deficiencias de la 
Ley General de Educación Superior, pues se trata de una normatividad 
privatizadora, que no garantiza el derecho fundamental a este nivel, ni a la 
gratuidad y mucho menos obliga al Estado a brindar este derecho humano. 
 
Reitera advertencia sobre deficiencias de Educación Superior (elporvenir.mx) 
 
 
 
 

https://elporvenir.mx/legal/reitera-advertencia-sobre-deficiencias-de-educacin-superior/186111
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PT celebra iniciativa de AMLO de 
ofrecer asilo 
La bancada del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados celebró la 
intención del presidente, Andrés Manuel López Obrador, de solicitar al 
gobierno del Reino Unido el indulto al fundador de WikiLeaks, Julian Assange, 
con el propósito de que México le ofrezca asilo político. 
 
PT celebra iniciativa de AMLO de ofrecer asilo (elporvenir.mx) 
 
 
 
 
 

https://elporvenir.mx/sabiasque/pt-celebra-iniciativa-de-amlo-de-ofrecer-asilo/185960
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Promueven dotar de dispositivos 
lectores de libros electrónicos a todos 
los estudiantes de educación básica 
 
La diputada Martha Huerta Hernández (PT) planteó reformar los artículos 9, 
30, 84, 113 y 114 de la Ley General de Educación, para establecer que la 
autoridad educativa procurará garantizar el acceso universal y gratuito a 
dispositivos lectores de libros electrónicos a todos los estudiantes de 
educación básica, considerando un plazo para su reemplazo. 
 
https://hojaderutadigital.mx/promueven-dotar-de-dispositivos-lectores-de-libros-
electronicos-a-todos-los-estudiantes-de-educacion-basica/ 
 
 

 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/promueven-dotar-de-dispositivos-lectores-de-libros-electronicos-a-todos-los-estudiantes-de-educacion-basica/
https://hojaderutadigital.mx/promueven-dotar-de-dispositivos-lectores-de-libros-electronicos-a-todos-los-estudiantes-de-educacion-basica/
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Proponen que el Estado garantice banda ancha e Internet a planteles de 
educación básica, media superior y superior

 
Boletín No.5680 

  

Proponen que el Estado garantice banda ancha e Internet a planteles de educación básica, 
media superior y superior 

  

• La diputada Geraldina Isabel Herrera Vega (MC) propuso adicionar un párrafo al artículo 6º de 
la Constitución 

  

• También se deberá asegurar el acceso de las y los estudiantes a los servicios de 
telecomunicaciones con fines educativos 

  

La diputada Geraldina Isabel Herrera Vega (MC) propuso adicionar un párrafo al artículo 6º de la 
Constitución, para que el Estado, a través de la Administración Pública Paraestatal, garantice el 
equipamiento con banda ancha e Internet en los planteles de educación básica, media superior 
y superior. 

Dicho servicio deberá asegurar el acceso efectivo de las y los estudiantes a los servicios de 
telecomunicaciones con fines educativos, señala la iniciativa turnada a las comisiones de Puntos 
Constitucionales, para dictamen, y a la de Educación, para opinión.  

La diputada destacó que la calidad de este servicio constituye un elemento central para que los 
estudiantes obtengan más información, conocimiento, recursos educativos y oportunidades de 
desarrollo profesional.  

Estimó que el Internet no es la solución a todos los retos que enfrenta el modelo educativo, pero 
sí es una variable transformadora para maximizar el aprendizaje. 
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“La pandemia empeoró todo. Muchos han perdido su empleo, otros tuvieron recorte salarial y 
cuando regresemos a la normalidad, hablar de una conexión a Internet sencillamente será hablar 
de lujos”, expuso.  

Resaltó que es urgente que los planteles educativos cuenten con el ancho de banda suficiente 
para soportar las actividades administrativas, que los laboratorios de cómputo puedan impartir 
sus clases y desarrollar las habilidades digitales de los estudiantes, sin la molesta restricción de 
que “no hay servicio”.  

En materia de conectividad, explicó que a finales de 2019 sólo el 12 por ciento de las escuelas 
públicas contaban con acceso a la banda ancha. Cuatro de cada 10 alumnos del ciclo escolar 
2019-2020 tuvieron la posibilidad económica de concluir el año por medios digitales; el resto sólo 
se enteró por radio o televisión de la conclusión de las actividades, afirmó.  

“Si bien es cierto, la reforma constitucional de 2013 abarató el costo de los servicios de 
telecomunicaciones, para cientos de familias siguen siendo incosteable. Peor aún, la pandemia 
obligó al cierre de los planteles escolares y esta situación agudizó aún más las asimetrías que 
existen entre nuestros estudiantes”, recordó.  

Advirtió que de nada sirve un modelo educativo novedoso ante la pandemia o el impulso de 
contenidos de calidad a distancia, si no podemos asegurarle a niñas, niños y adolescentes 
herramientas tan básicas como la conexión a Internet. 

  

--ooOoo— 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/proponen-
que-el-estado-garantice-banda-ancha-e-internet-a-planteles-de-educacion-basica-media-

superior-y-superior#gsc.tab=0 

 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/proponen-que-el-estado-garantice-banda-ancha-e-internet-a-planteles-de-educacion-basica-media-superior-y-superior#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/proponen-que-el-estado-garantice-banda-ancha-e-internet-a-planteles-de-educacion-basica-media-superior-y-superior#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/proponen-que-el-estado-garantice-banda-ancha-e-internet-a-planteles-de-educacion-basica-media-superior-y-superior#gsc.tab=0
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Aumento en precios de gasolinas 

incrementa costo de productos de la 

canasta básica: Mónica Almeida 

 
 La diputada Mónica Almeida López (PRD), indicó que la actualización del 
Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), es una forma 
disfrazada de aumentar los impuestos que ya está ocasionando incremento 
en los precios de los productos de la canasta básica. 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/aumento-en-precios-de-gasolinas-incrementa-costo-
de-productos-de-la-canasta-basica-monica-almeida/ 
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POST 

 

CONTENIDO 

 

Conoce el trabajo que las diputadas y 

los diputados hemos realizado en 

materia de igualdad de género. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Galería. 

Twitter: https://bit.ly/2XflOMg  

Facebook: http://bit.ly/38j5MXK  
  
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 14,105 

Reacciones: 39 

 

 

Recibe Cámara de Diputados 448 

cartas de intención de igual número de 

legisladores que optaron por la elección 

consecutiva, de los cuales 444 están en 

funciones; 3 tienen licencia; y 1 suplente 

que no ha tomado posesión. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Nota. 

 

Twitter: https://bit.ly/3bbgth3  

Facebook: http://bit.ly/3hJPVom  
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 11,231 

Reacciones: 60  

La Cámara de Diputados te invita a 

participar en la convocatoria de la 

Medalla al Mérito Deportivo. Nomina a 

la mexicana o mexicano que se haya 

distinguido por sus logros, acciones, 

actuación y trayectoria en el deporte 

nacional. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Vídeo. 

Twitter: https://bit.ly/38hSR8Q  

Facebook: http://bit.ly/2JNUfqf  
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 6,682 

Reacciones: 24 

Reproducciones: 324 
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Consulta nuestra #SíntesisInformativa y 

conoce la información más relevante 

del quehacer legislativo. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Postal. 

 

Twitter: https://bit.ly/3pT5dtP  

Facebook: http://bit.ly/3pT7QvC  
 
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 5,539 

Reacciones: 19 

  

 

 

Este es parte del balance de nuestro 

trabajo durante el Primer Periodo 

Ordinario del Tercer Año de la LXIV 

Legislatura. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Postal. 

 

Twitter: https://bit.ly/35fvdrr  

Facebook: http://bit.ly/3b0s1nm  
 
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 5,416 

Reacciones: 9 
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¡Te invitamos a descargar libros de 

manera gratuita! Visita nuestra 

#BibliotecaVirtual. Hay contenidos con 

temáticas de interés general para 

lectores de todas las edades. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Postal.  

 

Twitter: https://bit.ly/38dYiWa  

Facebook: http://bit.ly/3oiwZjd  
 
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 4,871 

Reacciones: 14 

 

 

La Comisión de Régimen, Reglamentos 

y Prácticas Parlamentarias analiza 38 

iniciativas, entre ellas, para inscribir con 

"letras de oro” diversos nombres de 

personajes históricos y actores sociales 

en el Muro de Honor del Salón de 

Sesiones de la Cámara de Diputados. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Nota 

 

Twitter: https://bit.ly/3rXwOvP  

Facebook: http://bit.ly/38jnz0Y  
 
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 3,693 

Reacciones: 14 
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DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 

JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
 
 
 
 
 

 
 
 

PRESIDENTA CÁMARA DE DIPUTADOS DULCE MARÍA SAURI; 448 DE LOS 500 DIPUTADOS VAN POR REELECCION 

 
La presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri Riancho, señalo que al cerrarse la prórroga otorgada a legisladores para 

presentar su carta de intención para buscar reelegirse, indico que 448 de los 500 integrantes de la Cámara de Diputados entregaron su 
solicitud, señalo que de ese total, 444 son diputados en funciones, tres con licencia y un diputado suplente que nunca rindió protesta, así lo 
informo la Mesa Directiva, asimismo informo que entre los diputados que buscarán la reelección por primera vez en la historia moderna del 
país está la vice presidenta Dolores Padierna Luna de Morena y los coordinadores parlamentarios, la fecha en que la Mesa Directiva recibió 
más cartas de intención fue el 18 de diciembre, cuando 221 diputados entregaron su documento. 

 
 

PRESIDENTE DE MORENA MARIO DELGADO; VISITA CHIAPAS CON SU FAMILIA 

 
El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, visitó Chiapas para vacacionar juntó al senador y presidente del Senado, 

Eduardo Ramírez, del mismo partido, vacacionó en un centro turístico del estado de Chiapas,  junto al presidente del Senado, Eduardo 
Ramírez, originario de dicha zona del país y del mismo partido político, el senador Ramírez señalo que fue un gusto presumir un poco de 
lo majestuoso que es Chiapas a Mario Delgado, un gran líder mexicano, indico que realizaron un recorrido por Las Nubes, un tesoro que la 
naturaleza nos ha regalado para disfrute de todas y todos los mexicanos, las instalaciones se ubican en las riberas del caudaloso Rio Santo 
Domingo, en la zona de injerencia de la región de la Selva Lacandona, donde la abrupta topografía de la región por donde el rio hace su 
recorrido forma la caída de agua que origina la brisa en forma de una densa nube, que da el nombre al sitio Las Nubes, entre los servicios 
ofrecidos, se encuentra un restaurante para 60 comensales, 15 cabañas dobles, estacionamiento, áreas para acampar y un módulo de 
baños, el dirigente nacional de Morena ha trabajado bastante y muy intenso, ha estado cumpliendo cabalmente con su responsabilidad, es 
un buen servidor público, un profesionista, un profesional, por lo cual es justo que haya disfrutado estas vacaciones junto con su familia. 
Por otra parte les recordamos quienes son los candidatos elegidos para las 15 gubernaturas son; Marina del Pilar Ávila Olmeda, a la 
gubernatura de Baja California, Layda Sansores, a la gubernatura de Campeche, Víctor Manuel Castro, a la gubernatura de Baja California 
Sur, Clara Luz Flores a la gubernatura de Nuevo León, Lorena Cuellar Cisneros, a la gubernatura de Tlaxcala, Alfonso Durazo Montaño, 
a la gubernatura de Sonora, Juan Carlos Loera, a la gubernatura de Chihuahua, Indira Vizcaíno, a la gubernatura de Colima, Raúl Morón, 
a la gubernatura de Michoacán, Rubén Rocha, a la gubernatura de Sinaloa, Félix Salgado Macedonio, a la gubernatura de Guerrero, 
Celia Amaya García, a la gubernatura de Querétaro, David Monreal, a la gubernatura de Zacatecas, Miguel Ángel Navarro, a la 
gubernatura de Nayarit, Ricardo Gallardo, a la gubernatura de San Luis Potosí. 

 
 

SENADOR RICARDO MONREAL; AL MARGEN DE ACTIVIDADES PARTIDISTAS 
 

El senador Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena del Senado, aclaró que desde agosto de 2018, al asumir la coordinación de la 

mayoría parlamentaria, decidió no meterse en candidaturas, el legislador reiteró que no he participado ni participará en la vida interna de 
ningún partido, dijo que desea que la unidad impere y que en México se logre consolidar el cambio, expresó que estamos ya en la euforia 
pre electoral, el ambiente se crispa, se calienta, las posiciones partidistas se radicalizan y crean un ambiente enrarecido donde se disfrazan 
mentiras y afanes inexistentes, asimismo señalo que confía superar la crisis en 2021, por lo que enfatizó que con el trabajo y la 
responsabilidad actual que le basta y le sobra no le queda tiempo, por tal razón determinó, que en esta temporada decembrina, permaneció 
de guardia en la Cámara de Senadores, asimismo recalco que está al margen de actividades partidistas, por lo que subrayo que no se mete 
en candidaturas y así seguirá, el coordinador parlamentario de Morena también reconoció que este ambiente es normal, pero que él no 
alberga interés por posiciones. 
 
 
 

PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR; DISTRIBUCIÓN DE VACUNAS EN ESTADOS LA SEMANA ENTRANTE  
 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador, informo que a principios de la siguiente semana, las vacunas contra Covid-19 comenzarán 

a ser distribuidas en todo el país, para que los gobiernos estatales inicien con la inmunización de sus adultos mayores, señalo que llegarán 
más de 400 mil dosis por semana, de modo que desde la próxima semana ya se distribuyen las vacunas en todos los estados, asimismo 
dijo que  el 11 de enero llega un nuevo envío, 436 mil dosis y con esas dosis comenzaran en todo el país, buscando que lleguen a los 26 
Estados restantes, indico que el 18 de enero llegan otras 436 mil y el 25 otras 436 mil, para llegar a un millón 420 mil dosis para finales de 
enero, el mandatario informo que la vacunación en las personas de la tercera edad iniciará en la última semana del presente mes debido a 
que el 25 de enero próximo concluirá la aplicación del antígeno de Pfizer/BioNTech a todo el personal médico que combate el virus desde 
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hace ya casi 11 meses en todo el país, asimismo celebró que Pfizer está entregando en tiempo y forma las vacunas, el titular del Ejecutivo 
federal detalló que la aplicación de la dosis empezará en 10 mil centros integradores de comunidades marginadas y lejanas, que a su vez 
mantienen intercambio con 280 mil localidades pequeñas y dispersas, aseguró que a partir de la semana entrante las 26 entidades del país 
que faltan por recibir la vacuna de Pfizer podrán comenzar a vacunar a su personal médico de hospitales covid19, ya que arribarán a nuestro 
país lotes de 430 mil dosis del antígeno. 
 
 
 
 

EL CANCILLER MARCELO EBRARD; MEXICO RECIBE NUEVO CARGAMENTO CON 44 MIL 850 DOSIS DE VACUNA DE PFIZER 

 
El canciller Marcelo Ebrard Casaubon secretario de Relaciones Exteriores, informo que ayer por la mañana llegó a la Ciudad de México 

un nuevo embarque con 44 mil 850 dosis de vacunas contra el Covid-19, producida por la estadunidense Pfizer y su socio alemán BioNTech, 
para continuar su aplicación al personal médico que atiende a pacientes contagiados con el virus, estas dosis fueron recibidas en el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) por los secretarios de Salud, Jorge Alcocer, y de Marina, Rafael Ojeda, así como 
el canciller Marcelo Ebrard, el canciller reconoció el esfuerzo que ha hecho Pfizer-BioNTech, así como la operadora de mensajería DHL, 
que se ha encargado del transporte, para traer el producto en tiempo y forma conforme a como estaba programado, asimismo informo que 
tienen la noticia de que se aprobó la vacuna de AztraZeneca, la cual es otra vacuna, aprobada en México y ya muy próximamente iniciará 
la producción en nuestro país para surtir a México con 77.4 millones de dosis y a toda América Latina con 250 millones de dosis, el secretario 
de Salud indicó que ayer se recibieron 53 mil 605 dosis, ocho mil 755 ya depositadas en Coahuila y 44 mil 850 en la Ciudad de México, dijo 
que la logística de distribución es compleja pues requiere de transporte, almacenamiento, distribución y de la aplicación de las vacunas, 
como es el caso, que requieren mantenerse en temperatura controlada y requieren ser aplicada una segunda dosis a los 21 días, señalo 
que el principal objetivo es que la población mexicana cuente con vacunas seguras y eficaces. 
 

CANADÁ; NUEVAS MEDIDAS PARA INGRESAR VÍA AÉREA 

 
El Gobierno de Canadá informó que a partir del último minuto del 6 de enero, solicitará presentar un resultado negativo de la prueba PCR 
de COVID-19 a todos los pasajeros aéreos que deseen ingresar al país, antes de abordar su vuelo los pasajeros aéreos de cinco años en 
adelante deberán presentar un resultado negativo en la prueba de COVID-19, la documentación del resultado negativo a la prueba de 
Reacción en Cadena de la Polimerasa (PCR), realizada dentro de las 72 horas anteriores a la salida programada hacia Canadá, deberá 
presentarse ante la aerolínea correspondiente, asimismo adicionalmente a este nuevo requisito, todos los pasajeros aéreos deben de 
completar el periodo de cuarentena 14 días, requerido por las autoridades canadienses, por lo que el plan de cuarentena de todos los 
pasajeros continuará siendo revisado por un funcionario del gobierno de Canadá y, de no ser adecuado, les será exigido cumplir con dicho 
requerimiento en una instalación de cuarentena federal. La violación de cualquier requisito establecido por el gobierno canadiense para 
evitar la cadena de contagios por COVID-19 se demarca como un delito, de acuerdo con la Ley de Cuarentena y las sanciones son de hasta 
seis meses de prisión y/o el pago de 750,000 dólares canadienses de multa, el Gobierno de México recomienda informarse de las nuevas 
medidas antes de planear su viaje a Canadá y atender las recomendaciones de las autoridades sanitarias, igualmente, la embajada y 
consulados de México en dicho país estarán atentos a fin de prevenir la vulneración de los derechos de los mexicanos que viajen a Canadá. 
 

MINERVA HERNÁNDEZ; PRECANDIDATA DEL PAN A GUBERNATURA DE TLAXCALA 

 
La senadora Minerva Hernández, informo que encabezara la candidatura a la gubernatura de Tlaxcala, así como la coalición con otras 

fuerzas políticas que se llevará a cabo en la entidad, el instituto político precisó que posteriormente habrá un proceso para elegir a quien 
será la abanderada de esta coalición, con la participación de aspirantes de otras fuerzas políticas, expuso que está convencida de la fórmula 
aliancista y de la suma de voluntades en favor de la sociedad tlaxcalteca, ante el ejercicio que hoy impera en el país, donde todos somos 
testigos de la destrucción que protagoniza el gobierno federal, de su soberbia y autoritarismo, es imperante que la coalición se eleve con 
un triunfo importante, por lo que no podemos permitir que se siga socavando la democracia, señalo que vivimos en medio de una crisis 
económica, de inseguridad, padecemos estragos de decisiones equivocadas en la conducción de la política de salud, de educación y 
estamos obligados a sacar adelante a Tlaxcala como parte de este país, en el acto estuvieron presentes la presidenta de la Comisión 
Organizadora Electoral, Mariana de Lachica, los comisionados Sergio Ramos y Jonathan Barajas, así como el jefe estatal de Tlaxcala, 
José Temoltzin; el delegado Rafael Micalco; y el diputado Carlos Carreón, Hernández sostuvo que los partidos PAN, PRI, PRD, PAC y 

PS han coincidido en construir una alternativa que permita ofrecer un proyecto moderno, innovador, transparente, humanista, eficiente y 
muy distinto al de retroceso y autoritarismo que representa hoy el partido en el gobierno federal, por su parte, la presidenta de la COE 
reconoció en la legisladora cartas credenciales, la trayectoria, el apoyo partidista, así como la capacidad y las ganas para encabezar la 
precandidatura, candidatura y la gubernatura, dijo que en Acción Nacional somos impulsores históricamente de las acciones que nos llevan 
a la igualdad sustantiva entre mujeres y hombres que nos dedicamos a la carrera política.  
 

DIPUTADO JUAN CARLOS ROMERO HICKS;  90% DE LOS DIPUTADOS FEDERALES BUSCARÁN LA REELECCIÓN 
CONSECUTIVA 

 
El diputado Juan Carlos Romero Hicks, coordinador del grupo parlamentario del PAN, señalo que el 90% de los diputados federales de 

la actual legislatura buscarán la reelección consecutiva en los comicios de junio, según informó ayer martes la Secretaría General de San 
Lázaro, hasta la noche del 4 de enero, 448 legisladores, de los 500 que integran la Cámara, presentaron su carta de intención para participar 
en los comicios de 2021, del total de aspirantes presentados, 444 están en funciones, tres tienen licencia y uno es un suplente que no ha 
tomado posesión, indico que entre los diputados de Morena que buscarán la reelección destacan Dolores Padierna, Alfonso Ramírez 
Cuéllar, Pablo Gómez, Porfirio Muñoz Ledo y Sergio Mayer, por el PT se encuentran Héctor Serrano, Gerardo Fernández Noroña y 
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Mauricio Toledo, por el PAN aspiran repetir su cargo Jorge Luis Preciado, Juan Carlos Romero Hicks y Guadalupe Romero, mientras 
por el PRD están Verónica Juárez Piña, Mónica Bautista y Guadalupe Almaguer, por el PRI, Enrique Ochoa Reza, Luis Enrique 
Miranda Nava y René Juárez Cisneros, Dulce María Sauri Riancho, actual presidente de la Mesa directiva de la Cámara de Diputados, 
no está en la lista, por el Partido Verde Ecologista se encuentran Jorge Emilio González, Mariana Gómez y Arturo Escobar, los 

legisladores interesados en la reelección tenían hasta las 00:00 horas de ayer 4 de enero para presentar su carta de intención, según el 
plazo fijado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 
 

RODRIGO FUENTES Y ÁNGEL SÁNCHEZ; PRI Y PRD COALICIÓN EN COAHUILA 

 
Los líderes estatales del PRI y PRD, Rodrigo Fuentes Ávila y Ángel Sánchez Guajardo, respectivamente, acudieron al Instituto Electoral 

de Coahuila (IEC) a presentar la solicitud de registro del convenio de coalición rumbo al proceso electoral, ambos partidos dieron a conocer 
que se construyó una agenda común de propuestas para abordar en los municipios, Rodrigo Fuentes Ávila señaló que el PRI busca, a 

través de este tipo de alianzas, cerrar el paso a la intolerancia, la necedad y a los aprendices de caudillos, señalo que es momento de 
recuperar el rumbo y con el PRD compartirán esa visión, respetando sus legítimas diferencias, las cuales son normales en una democracia,  
Fuentes Ávila asegura que el PRI ganarán el total de los municipios, incluso aseguro que el próximo 6 de junio la coalición ganará la 

totalidad de los municipios en competencia, Ángel Sánchez, líder estatal del PRD, reconoció que no existe una fuerza política en el país 
que por sí sola pueda resolver el desempleo, la inseguridad y una crisis de salud, señalo que el PRI y PRD, hacen el llamado a las 
organizaciones sociales, políticas, con o sin registro, a que compartan y fortalezcan esta coalición, dijo que el próximo 6 de junio se elegirán 
en Coahuila 38 presidencias municipales, 76 sindicaturas y 400 regidurías, de acuerdo con el Instituto Nacional Electoral (INE). 
 

MAURICIO MASSUD; INDUSTRIA RESTAURANTERA PÉRDIDAS POR 35,000 MILLONES DE PESOS 

 
Mauricio Massud Martínez, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) del 

Estado de México,  informó que por el regreso al color rojo del semáforo epidemiológico y, por ende, el cierre de actividades no esenciales 
que se efectuó en diciembre del año pasado, hay pérdidas acumuladas por 35,000 millones de pesos y de 20,000 unidades económicas, 
por lo que realizó un llamado para que puedan volver abrir este 11 de enero, explicó que también se perdieron 100,000 empleos directos 
del sector restaurantero, señalo que sobre los márgenes de recuperación, podrían ser hasta dentro de dos años, sin embargo, si para el 11 
de enero no se reactiva el sector, se tardarían más tiempo en llegar a un escenario óptimo, reiteró que cuando las autoridades mexiquenses 
anunciaron el regreso al color rojo, precisaron que esta parálisis sería hasta el 10 de enero, ante ello, manifestó que esta semana es crucial 
para poder tener nuevamente una reunión con las autoridades correspondientes del Estado de México y así ponerse de acuerdo para 
analizar las condiciones de reapertura, señalo que seguir cerrados ya no es posible, el sector ha sido muy lastimado, siempre ha prevalecido 
la salud; como sectores económicos hemos sido respetuosos, asimismo, expuso que como organismo empresarial desarrollaron el protocolo 
Mesa Segura. 
 

JOE BIDEN; CONTROL DEL SENADO ES DEFINIDO POR ELECCIONES EN GEORGIA 

 
El presidente electo Joe Biden, informó que el control del Senado de Estados Unidos, y con él la capacidad de bloquear o promover su 

agenda se definio ayer martes en sendas elecciones de segunda vuelta en Georgia después de una campaña vertiginosa que rompió los 
récords de gasto y participación temprana, los senadores republicanos titulares David Perdue y Kelly Loeffler están tratando de mantener a 
raya a los contendientes demócratas Jon Ossoff, un realizador de documentales, y al reverendo Raphael Warnock, pastor de una histórica 
iglesia negra en Atlanta, en un estado que Biden ganó por estrecho margen el 3 de noviembre, en los últimos días de contienda han estado 
dominados por el esfuerzo continuo del presidente Donald Trump por subvertir los resultados electorales, presionando al secretario de 
estado republicano local para que revirtiera la victoria estatal de Biden, alegando un fraude masivo. El presidente calificó las elecciones del 
3 de noviembre como amañadas y afirmó falsamente que ganó el estado el pasado lunes, mientras usaba su discurso para expresar quejas 
por su derrota. La victoria de Biden en noviembre, la primera para un candidato presidencial demócrata en Georgia en casi 30 años, no se 
confirmó durante más de una semana, y los posteriores desafíos legales de la campaña de Trump llevaron a que la certificación final del 
estado tardara hasta diciembre, algunos republicanos han expresado su preocupación de que los ataques infundados de Trump puedan 
suprimir la participación entre sus partidarios, por lo que una doble victoria demócrata dividiría el Senado 50-50, con la votación de 
desempate en manos de la vicepresidenta electa Kamala Harris dando a los demócratas el control del Senado. 

 
 

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL #CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 

 
 

Instagram  jhectormunoz;  
Facebook Héctor Muñoz 
TWITTER @JHECTORMUNOZ 
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Anuncia Gobierno despliegue de 10 mil brigadas

Alistan empujón
a vacuna masiva

Confía Presidente

en que se apliquen

3 millones de dosis

por semana

JORGE RICARDO

Y CLAUDIA GUERRERO

Para aplicar la vacuna contra
el Covid 19 se están integran
do 10 mil brigadas con 12 fun
cionarios cada una y siguien

do el modelo de distribución

de los programas sociales que
ya opera el Gobierno anun
ció ayer el Presidente Andrés
Manuel López Obrador

Calculó que para finales

de enero terminará la vacu

nación del personal médico
que atiende a pacientes Covid
y ya se tendrá la vacuna de la
farmacéutica china CanSino

que como es de una sola do

sis y no requiere de mucha
refrigeración permitirá ini
ciar con los adultos mayores
de 60 años de las comunida

des más lejanas a través de
los Centros Integradores de
Desarrollo

Van a participar alrede
dor de 120 mil personas ser
vidores públicos y también
voluntarios para ayudar Es
tamos hablando de vacunar
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primero en 10 mil Centros

Integradores un centro in
tegrador es una comunidad
estratégica a la que acuden
otras pequeñas comunida
des dijo en su conferencia
de prensa

Cada brigada dijo el Pre
sidente estará integrada por
12 personas cuatro promo

tores de programa sociales
como pensión para adultos
mayores Sembrando Vida
o Jóvenes Construyendo el
Futuro cuatro trabajadores
del IMSS ISSSTE Insabi o

personal médico militar y
tres elementos de la Secre

taría de la Defensa y uno de
la Marina

López Obrador conside
ró que así se cuidará que no
haya abusos y que nadie se
adelante para recibir la dosis

Señaló que la Guardia
Nacional dará seguridad al
operativo

La Guardia Nacional va

a participar por completo en
todo el operativo de vacuna
ción a cuidar las vacunas pa
ra que no haya desvíos o no
haya maldad de gente que
quiera que las cosas no se ha
gan bien afirmó

También podrían ir dos
voluntarios en cada brigada
agregó y el plan es que la
brigada de cada centro inte
grador vacune a 300 adultos

mayores por semana

Dos días se va a aprove
char para entregar la pensión
que corresponde al bimestre
y ahí se vacuna Dos días va
mos a decir lunes y martes
a los que lleguen Miércoles
y jueves la brigada sale a las
comunidades más apartadas
están alrededor del centro

integrador porque hay mu
chos adultos mayores que no
pueden movilizarse que hay
que irlos a vacunar a sus ca
sas señaló

Lás brigadas se traslada
rán después a las cabeceras

municipales de los 2 mil 500
municipios para vacunar a
mayores de 60 años y tam
bién a ciudades grandes don
de se podría requerir a más
de un grupo de vacunación

Iztapalapa por ejemplo
es la demarcación territorial

que tiene más adultos mayo
res entonces ahí son muchas

brigadas pero siempre con
la meta de 300 vacunados o

vacunadas 300 cada semana

por brigada añadió
Si todo va bien calculó

para finales de marzo esta
rán inmunizados todos los

adultos mayores de 60 años
López Obrador expli

có que después las brigadas
vacunarán a quienes pade
cen enfermedades crónicas

y también a maestros de es
tados con semáforo sanitario

en verde para que puedan re
gresar a clases presenciales

En la conferencia Hugo
López Gatell subsecretario
de Salud señaló que el 11 de
enero llegará al país un em
barque de más de 436 mil
dosis de la vacuna Pfizer con
la cual comenzará la distribu

ción en el Valle de México y
los estados de Puebla Que
rétaro Morelos y Tlaxcala

12 servidores públicos
de distintas instituciones

integraran cada brigada

280 000
pequeñas localidades en todo

el país serán cubiertas

300 adultos mayores
inmunizará cada brigada

por semana
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1 4 MILLONES
de dosis se prevé aplicar

para finales de enero

750 000
trabajadores de la salud

serán vacunados dosis

dobles

10 000
brigadas a cargo del inicio

de la segunda etapa de

vacunación

 CP.  2021.01.06



Dependeremos de la disponibilidad del fármaco dice el Presidente

Diez mil brigadas
eje de vacunación
anti Covid AMLO

Se busca que cada

equipo inmunice

a 300 personas
cada semana

Primer objetivo 3
millones de adultos

mayores de áreas

rurales marginadas

La Guardia

Nacional participará

por completo en

todo el operativo

Reconoce el

cumplimiento de
los acuerdos con la

farmacéutica Pñzer

ALONSO URRUTIA Y

FABIOLA MARTINEZ

AMLO se alistan

10 mil brigadas para
aplicar las vacunas
Espera pronto contar con el biológico chino de CanSino
ALONSO URRUTIA Y

FABIOLA MARTÍNEZ

Con la participación de 120 mil per
sonas se prepara la integración de
las 10 mil brigadas que se desple
garán en el Plan Nacional de Vacu
nación contra el Covid 19 dirigida
en primera instancia a 3 millones
de adultos mayores de zonas mar
ginadas rurales y posteriormente
al resto de personas de más de 60
años anunció el presidente Andrés
Manuel López Obrador Ya esta
mos trabajando en el plan pero
vamos a depender de la disponibi
lidad de los biológicos

Reconoció el cumplimiento de los
acuerdos con Pfizer cuya vacuna
es muy buena y se puede aplicar
fácilmente en las ciudades por el
sistema de enfriamiento y las dos
dosis que se requieren por persona
Estamos buscando contar con el

producto de CanSino una farma
céutica china porque es una sola
dosis y no requiere de mucha refri
geración Con esa vacuna podría
mos comenzar la aplicación en las
comunidades más apartadas con
adultos mayores

López Obrador reiteró que a la
fecha ningún gobierno estatal ha
iniciado gestiones para la adquisi
ción de la vacuna en el extranjero

reiterando que su administración
no tiene objeción en ese sentido
como tampoco con empresas priva

das Supe que hicieron unagestión
los responsables de las empresas
farmacéuticas de México y les dije
ron que sí a partir de junio o julio

Cada brigada estará conformada
por cuatro integrantes que distri
buyen apoyos de los programas del
Bienestar cuatro miembros de las

fuerzas armadas dos médicos que
aplicarán las vacunas y cuatro vo
luntarios Se pretende que cada una
inmunice a 300 personas en una se

mana en principio en los centros
integradores ya conformados para
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distribuir los apoyos sociales pero
también con la aplicación en los ho
gares de los adultos mayores que no
se puedan desplazar a estos sitios
La Guardia Nacional va a partici

par por completo en todo el operati
vo para cuidar los biológicos

El mandatario hizo un llamado

a evitar abusos que no se vacune
a gente que aún no le corresponde

López Obrador puntualizó que
a partir del próximo lunes llegarán
al país 436 mil dosis de Pfizer a la
semana con lo que se pretende con
cluir a finales de mes la vacunación

del personal médico pues sumarán
un millón 400 mil aplicaciones

En breve comenzará la inmuni

zación del personal médico en todo
el país pues hasta ahora se ha en
focado principalmente al valle de
México y estados aledaños

Se continuaría con los adultos

mayores de las 10 mil comunida
des consideradas como centros

integradores de los programas so
ciales Un centro integrador es una
comunidad estratégica a la que acu
den otras pequeñas localidades

Explicó que se comunicará a es
tas poblaciones con anticipación
lunes y martes entrega de apoyos
sociales y ahí se aplican las dosis
ya sea en la plaza o en una escue
la miércoles y jueves las brigadas
salen a las comunidades más apar
tadas para inmunizar en sus casas
a quienes no se pudieron desplazar
viernes se hace el balance

Se continuaría con adultos mayo
res de las 2 mil 500 cabeceras mu

nicipales las ciudades intermedias
y terminaría en las grandes urbes
Concluida esta primera fase se in

munizaría en paralelo a quienes tie
nen padecimientos crónicos diabe
tes e hipertensión y a los maestros
de aquellas entidades con semáforo
verde Campeche y Chiapas

Vamos a vacunar a maestros

en la medida en que se vayan rei
niciando las clases Aquí también
hago un llamado a los profesores a
las autoridades estatales pues si
bien en Chiapas se han abierto al
gunas escuelas en Campeche quie
ren resolver primero la pandemia
Se podrían enviar dosis de Pfizer a
Campeche y Ciudad del Carmen y
trasladar a los maestros por lo que
exhortó a acelerar los preparativos
porque se tiene que garantizar el
derecho a la salud pero también a
la educación

EL presidente Andrés Manuel

López Obrador insistió en que La

Guardia Nacional participará en

el operativo para resguardar Las
vacunas Foto Presidencia
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CanSino no es para
gente mayor alertan

Sirve más a personas
de entre 18 y 55 años

aún no la aprueba

Cofepris doctora de
la Universidad

de Oxford

DE LA REDACCIÓN

wctonai glmmcom mx

Es inviable la propuesta del
presidente Andrés Manuel

López Obrador de aplicar la

vacuna de CanSino Biologlcs
a los adultos mayores en las

comunidades más apartadas
del país consideró la doc

tora en biología molecular
por la Universidad de Oxford

Roselyn Lemus Martin

En su conferencia de ayer
el Presidente dijo que se es
taba buscando contar con

esa vacuna para aplicarla a
los adultos mayores

La doctora Lemus Mar

tin señaló en entrevista con

Pascal Beltrán del Río para

Imagen Radio que la vacu
na china todavía no cuenta

con la autorización de la Co

fepris para distribuirse ade
más de que en las fases 1 y 2
se demostró que no es total
mente efectiva para inmuni
zar a mayores de 55 años

Dijo que otras como la de

Pfizer o AstraZeneca podrían
ser usadas mientras CanSino

pasa la fase 3

Recordó que en mayo se
publicaron los primeros re
sultados de la prueba luego
de que en su primera fase se
aplicó en 108 voluntarlos de

edades entre 18 y 60 años
En esa ocasión los inves

tigadores encontraron que
personas con anticuerpos

para Ad5 tendrían menos

posibilidad de desarrollar

una respuesta inmune fuerte
a la vacuna por lo que sólo
un grupo de los participan
tes desarrolló anticuerpos
neutralizantes que son ne
cesarios para la inmunidad y

personas entre 45 y 60 fios

produjeron respuestas in
munes más débiles lo cual

quiere decir que esta vacuna

será útil para personas me
nores de 45 años

En agosto se publica
ron los resultados de fase 2

en más de 600 voluntarios

en los cuales se observó una

respuesta inmune más fuer

te pero debilitada o menor en

personas mayores de 55 años
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Llega el cuarto
embarque del
producto con
53 mil 625 dosis

Parte de la carga arribó

al aeropuerto capitalino y
la otra a Nuevo León

El siguiente flete
será de 436 mil unidades

anuncia Marcelo Ebrard

F MARTINEZ A URRUTIA
YCÉSARARELLANO

Arriba cuarto embarque con 53 mil 625 vacunas

FABIOLA MARTINEZ ALONSO

URRUTIA Y CÉSAR ARELLANO

Este martes llegó al país el cuarto
embarque con 53 mil 625 vacunas
contra el Covid 19 producidas por
Pfizer y su socio alemán BioNTech
para continuar con la aplicación del
biológico al personal médico que
atiende a pacientes contagiados
con el virus

En el Aeropuerto Internacional

de la Ciudad de México AICM
arribaron 44 mil 850 dosis que re
cibieron los secretarios de Salud

Jorge Alcocer y de Marina Rafael
Ojeda así como el canciller Marce
lo Ebrard El otro cargamento de
8 mil 775 aterrizó en Nuevo León

para su envío a Coahuila en un acto
encabezado por el director del Ins
tituto Mexicano del Seguro Social
IMSS Zoé Robledo

Durante la ceremonia de recep
ción en el AICM y en enlace con el
presidente Andrés Manuel López
Obrador el canciller Ebrard dijo
que la entrega de este cargamento
se realizó conforme a lo programa
do igualmente manifestó su agra
decimiento a Pfizer y DHL

Recordó que el próximo embar
que será del orden de 436 mil dosis
que llegará la semana entrante

Más adelante añadió se iniciará

con la producción del biológico de
AstraZeneca programado con 77 4
millones de dosis para México y
más de 250 millones para América
Latina elaborado en el país

El secretario de Salud Jorge Al
cocer precisó que hasta el lunes se
habían recibido 53 mil 625 dosis

de las que ya se aplicaron al corte
de las cuatro de la tarde de ese día

43 mil 960 es decir un avance de

82 por ciento de la producción dis

ponible a profesionales de la salud
en la Ciudad de México Coahuila

Nuevo León y Querétaro

Listo el censo

Informó que ya se cuenta con un
censo del personal médico en cada
entidad Esta breve ceremonia la

primera del año nos mantiene uni
dos a todos y les recuerdo a todos
nos tocará la vacuna

Alcocer reportó que con este tipo
de recepción se cumple con la res
ponsabilidad federal de conseguir
vacunas eficaces y seguras contra el

Covid 19 Subrayó que el objetivo no
sólo es tener dosis suficientes sino

lograr que lleguen en condiciones
seguras a la población que la reci
birá pues la inmunización reiteró
será universal y gratuita

De hecho todo este camino lla

mado la logística es complejo pues

requiere de almacenamiento trans
porte distribución y de aplicación
de la vacuna que requiere mante
nerse a temperatura controlada y
ser aplicada una segunda dosis a
los 21 días

Recordó que los beneficios de va
cunarse es evitar casos nuevos dis

minuir las hospitalizaciones y desde
luego no tener más defunciones

Para ello indicó se prioriza la po
blación a vacunarse considerando

en primer lugar a los trabajadores
de la salud al frente de pacientes in
fectados y desde luego a los adultos
mayores nuestros padres abue
los nuestros viejos

En tanto en el aeropuerto de
Monterrey Zoé Robledo anunció
que a partir del próximo lunes
cuando arriben 436 mil dosis de Pfi

zer se intensificará la vacunación

del personal médico en todo el país
serán los de la primera línea
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Vacunan a 5 500

al día deberían

ser52 000 diarios

para cumplir meta
GOBIERNO se compromete a inmunizar

este mes al millón de trabajadores del sector

en 10 jornadas apenas lleva 48 236 x

EL AVANCE de 4 8 en 26 días debe

vacunar a 8 743 por hora México penúltimo

lugar en lista de población ya cubierta

Por Otilia Carvajal

Plan con un avance de 4 8 por ciento

En 26 días deben inmunizar a 8 743

médicos porhorapara cumplirmeta
EN 10 JORNADAS se ha vacunado a 48 mil 236 del millón de trabajadores de la salud que se
pretende proteger al finalizar enero México antepenúltimo en lista de población ya cubierta

Por Otilia Carvajal

ot l a carvajal razon com mx

Alcanzar la meta de más de un mi

llón de trabajadores de la salud

protegidos contra Covid 19 para
el 31 de enero próximo requiere

que el Gobierno federal aplique un pro
medio de 52 mil 462 5 dosis diarias en los

26 días que restan del mes

Sin embargo ennueve días de vacuna

ción sin contar el de calibración y las dos
mil 925 dosis suministradas ese día se

haaplicado unpromedio de cinco mil 034

vacunas cada24 horas principalmente en
la Ciudad de México y Coahuila

Hasta el momento 48 mil 236 trabaja
dores de la salud han recibido la primera
dosis del biológico De éstos 31 mil 349

lo hicieron en diciembre mientras que

otros 16 mil 887 la obtuvieron en lo que
va de enero

Esto representa un avance de 4 8 por
ciento de acuerdo a las proyecciones de
las autoridades considerando a unmillón

de personas del sector salud
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La Política Nacional de Vacunación

está dividida en cinco etapas La primera
está delimitada entre diciembre de 2020

y enero de2021 para inmunizar exclusiva

mente a médicos y enfermeras con priori

dad en los que están en la primera linea de
atención contra el virus Sars CoV 2

No obstante a partir del próximo lu
nes llegarán embarques semanales de

436 mil 800 dosis del biológico mismas
que serán suficientes para distribuirlas en
las 32 entidades indicó el subsecretario

de Prevención y Promoción de la Salud

Hugo López Gatell

Acorde a lo programado el 25 de enero

habrán llegado tres cargamentos con esa

cantidad sumado al que llegó ayer danun

total de un millón 364 mil 25 vacunas que
estarán disponibles en todo el país

Esto representaun promedio de 52 mil

462 vacunas aplicadas por día para termi
nar esta dotación para finales de mes de

acuerdo conuna estimación realizada por
La Razón

Lo anterior no sólo considera al perso

nal recién vacunado sino también al que

recibirá su segundadosis a partir del 14 de

enero 21 días después de la primera apli

cación que ocurrió el 24 de diciembre

En este escenario se requiere inmuni

zar a ocho mil 743 trabajadores por hora

si se considera una jomada de seis horas

como ha ocurrido a lo largo de las prime
ras semanas en la Ciudad de México

De acuerdo a la relación de países que

han aplicado la vacuna en el mundo que
presentó este martes el Gobierno fede

ral México está ubicado en la posición

13 por número de dosis y como primero

América Latina Sin embargo está en la

posición 32 de 33 si se considera por nú

mero de habitantes por país sólo arriba
de Francia

En nuestro país sólo se han aplicado

un 0 03 por ciento de las dosis respecto a
su población que equivalen a 43 mil 960
al corte del 4 de enero

Este martes llegó el cuarto embarque
con 53 mil 625 vacunas sin embargo la
mayor parte serán distribuidas en nueve

sedes de Coahuila y Ciudad de México

También se han realizado jomadas de
un solo día con menos de mil dosis en

Querétaro y Estado de México Además

Nuevo León recibió 4 mil 875 dosis en

esta ocasión

Cada punto de vacunación cuenta con

un promedio de 10 células compuestas
por tres personas dos trabajadores de

enfermería y un capturista
En ambas entidades donde inició la

vacunación se tiene un promedio de 270

personas trabajando en las sedes selec
cionadas Si se considera un número de

52 mil 462 dosis por día se necesita un

aproximado de dos mil 813 personas tra

bajando a nivel nacional en el proceso

La vacuna de Pfizer es la única que
está disponible en México al menos has

ta marzo de este año cuando se prevé
que lleguen las primeras dosis de Astra

Zeneca la segunda aprobada en México
Otra de las opciones más cercanas es la

desarrollada por la farmacéutica china Can

Sino Biologics que actualmente está reali

zando sus estudios de fase tres en el país
Se tiene un contrato de precompra por

hasta 35 millones de vacunas que se utili

zarán en el grupo de adultos mayores de
acuerdo con lo planteado por el presiden
te Andrés Manuel López Obrador

El inicio de la vacunación de este sec

tor está previsto para el mes de febrero

sin embargo al no haber concluido el

protocolo todavía no puede presentar la

documentación de aprobación de emer
gencia ante la Comisión Federal para
la Protección contra Riesgos Sanitarios
Cofepris

o eldato
El lunes pasado la Cofepris autorizó el uso de
emergencia de la Vacuna AstraZeneca Covid 19

con el objetivo de ser utilizada en la Política Na
cional de vacunación contra el virus SARS CoV 2

111
MU2245

dosis en total han

llegado a México
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Incertídumbre en médicos

particulares por vacunación
Desconocen si los han

considerado en el plan

de aplicación de dosis

contra el Covid 19

PERLA MIRANDA

Y MANUEL ESPINO

nacion eluniversal com tnx

A pesar de que en México 43
de las consultas médicas se dan

en consultorios y clínicas parti

culares personal de salud que

labora en centros privados vive
en incertidumbre sobre cuándo

se les aplicará la vacuna contra
el Covid 19

Médicos de hospitales priva

dos como San Ángel Inn Médica
Sur Bité Médicay Centro Médico

ABC entre otros que atienden

pacientes con esta enfermedad

dijeron que hasta el momento no
les han informado si los vacuna

rán y desconocen si los han con

siderado para recibir la dosis en

los próximos días Lo mismo ocu

rre con quienes laboran en los

más de 16 mil consultorios adya
centes a farmacias

Francisco Moreno jefe de Me
dicina Interna del Centro Médico

ABC Antonio Pascual Feria pre
sidente de laAsociaciónNacional

de Farmacias de México Anafar

mex y el infectólogo Alejandro

Macías señalan que el gobierno

federal no ha informado si este

sector será inoculado

sima

14 896
rr

están en la nómina de hospitales

privados en el país

53 625
l ACUNAS DE yER

llegaron ayer a México se

distribuirán en la CDMX y Coahuila

Medcos

particulares
enzozobra

porvacunas
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Se preguntan para cuando les tocan

las dosis pues también están en

riesgo al ser el primer contacto de

pacientes no hay mecanismo experto
PERLA MIRANDA

nacion elunivenal com mx

Apesar de que en México 43 de

las consultas médicas de primer

contacto se dan en consultorios y

clínicas particulares personal de

salud que labora en hospitales

privadosvive en la incertidumbre

sobre cuándo les aplicarán la va
cuna contra el Covid 19

Consultados médicos de hos

pitales privados como San Ángel
Inn Médica Sur Bité Médica y
Centro Médico ABC entre otros

que atienden pacientes Covid

dijeron que hasta el momento no
les han informado si los vacuna

rán afirmaron desconocer si es

tán siendo considerados para re
cibir ladosisen los próximosdías

Lo mismo ocurre con el perso

nal que labora en los más de 16

mil consultorios adyacentes a

farmacias CAF y que son el pri

mer contacto de pacientes Covid
De acuerdo con la Encuesta

Nacional de Salud y Nutrición

Ensanut 2018 19 57 del total

de consultas médicas se propor

cionan en el sectorpüblico y43

en el privado mientras que los
CAF atienden 17 del total de

consultas ambulatorias Es de re

saltar que desde que se registró el

primer contagio por coronavirus

en el país una treintena de hos

pitales privados han brindado

atención a este tipo de pacientes
tan sólo en la Ciudad de México

En los hospitales privados
también estamos en la lucha con

tra el Covid y hasta ahora no sa
bemos cuándo nosvan avacunar

llevamos meses atendiendo pa
cientes con la enfermedad intu

bando Hay personal de todas las
ramas residentes intensivistas

enfermeros médicos de diferen

tes especialidades al pie del ca

ñón pero no sabemos para cuan

do nos tocará la dosis dijo Fran

cisco Moreno jefe de Medicina
Interna del Centro Médico ABC

Las Estadísticasde Salud en Es

tablecimientos Particulares pu

blicadas por el Instituto Nacional

de Estadística y Geografía Inegi
indican que en 2019 había 14 mil

896 profesionales de la salud en la

nómina de hospitales privados en

contacto con el paciente así como
76 mil 286 médicos clasificados

como personal médico por

acuerdo es decir que no trabajan

directamente para un hospital
pero brindan servicios sanitarios

por los que pagan los pacientes

Antonio Pascual Feria presi
dente de la Asociación Nacional

de Farmacias de México Anafar

mex aseguró que la campaña de

inmunización sí contempla al

personalde saludque laboraen el

sector privado pero hasta el mo

mento no ha detallado en qué fe

chas se les aplicará la inyección
No sabemos todavía cuándo les

toque se informó que sería pri

meroalpersonaldeprimeralínea

del sector público y luego al pri

vado lo que es seguro es que sí

estamos en ese esquema

Agregó que durante esta tem

poradainvernal es comúnque los

médicos de carácter privado que
atienden sus propios consulto

rios o que laboran en adyacentes

a farmacias atiendan a personas

con enfermedades respiratorias
Tal es el caso deJosué Hernán

dez quien trabaja en un consul

torio adyacente a una farmacia
dentro de laUnidadHabitacional

Nonoalco Tlatelolco el médico

de 43 años afirmó que en los úl

timos 10 meses ha atendido por

lo menos a 350 personas con Co

vid por lo que en septiembre pa

sado dio positivo a una prueba
PCR pero fue asintomático

La gente prefiere venir aquí

que ir a internarse a un hospital

del IMSS o del ISSSTE piensan

que ya no van a salir muchos ya

vienen con recetas en las que les

piden azitromicina oseltamivir o

paracetamol y uno hace lo que

puede porquees ciertoque noto

dos los que tienen el vinis desa

rrollan una gravedad expresó

Caños aquiense nombraráasí

porque pidió resguardar su iden

tidad labora en un hospital pú

blico y en uno privado y por tra

bajar en un hospital adscrito a la
Secretaría de Salud de la Ciudad

de México le aplicaron la vacuna

pero los compañeros con los que
labora en Bité Médica no tienen

noticias de cuándo será su turno

Llevo nueve meses en el área

de Terapia Intensiva de un hos

pital de la Secretaría de Salud de

la Ciudad de México por eso me

vacunaron pero en el Bité Médi

ca Hospital en donde laboro por
las tardes no se ha informado na

da de nada explicó

Alejandro Macías zar de la es

trategia contra la influenza en

2009yactual integrante de la Co
misión de la UNAM contra el Co

vid consideró que los profesio

nales de la salud sin importar en
qué ámbito estén deben ser va

cunados enestaprimeraetapade
inmunización Resaltó a los mé

dicos de primer contacto que si
bien no han entrado a áreas Co

vid sí atienden a pacientes con
sospecha o confirmados

Yo atiendo a pacientes Covid

y me pregunto cuándo se nos va

a considerar yo veo que no existe

un mecanismo para que esto se

dé porque debemos considerar

que en el sector privado hay mé

dicos staff es decir que están en

las nóminas de los hospitales pri

vados y los que tenemos un con

sultorio privado dijo
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EN LA INCERTIDUMBRE

Médicos privados consideran que ya es tiempo de que les

toque la vacuna pues también atienden a pacientes Covid

FRANCISCO MORENO ANTONIO PASCUAL

Directivo en Hospital ABC Presidente de Anafarmex

Hay personal de No sabemos

todas las ramas cuándo les toque
residentes se informó que
intensivistas sería primero al
enfermeros al personal de pri
pie del canon mera línea y luego
pero no sabemos al sector priva
para cuándo nos do pero sí está
tocará la dosis considerado

JOSUÉ HERNANDEZ ALEJANDRO MACfAS

Médico en CAF Infectólogo

La gente prefiere Yo atiendo a
venir aquí que ir pacientes Covid
a internarse a un y me pregunto
hospital del IMSS cuándo se nos va

odel lSSSTE a considerar yo
piensan que veo que no existe
ya no van a salir un mecanismo

muchos ya vienen para que esto
con recetas se de
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Campeche y Chiapas aun sin condiciones
para clases presenciales advierten maestros

ELIO HENRÍQUEZ

Y LORENZOCHIM

CORRESPONSALES

En Chiapas y Campeche no existen
las condiciones necesarias para un
regreso seguro a las clases presen
ciales en las aulas advirtieron pro
fesores de ambas entidades quie
nes además plantearon que es una
decisión colectiva en la que deben
participar los padres de familia

Maestros y dirigencias estatales
así como autoridades educativas

se pronunciaron sobre el exhorto
del presidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador de prepararse para el
regreso a las aulas en estas dos enti
dades después de que su semáforo
lleva semanas en verde

En conferencia virtual Pedro Gó

mez Bámaca secretario general de
la sección 7 de la Coordinadora Na

cional de Trabajadores de la Educa

ción CNTE en Chiapas informó
que durante la pandemia han falle
cido 97 profesores activos tan sólo
en las regiones sindicales de Tuxtla
Gutiérrez y Tapachula además de
60 trabajadores jubilados

Exigió que se revele quién está
malinformando al presidente Ló
pez Obrador pues la pandemia está
lejos de estar controlada en el es
tado ya que los decesos continúan
y los hospitales que atienden esta
enfermedad están llenos además

de que la mayoría de las escuelas
en la entidad no cuentan con la in

fraestructura necesaria para pre
venir contagios entre los menores

Por supuesto que ningún pro

fesor se opone a regresar pero la
realidad es que las condiciones de
marginación en que se encuentran

las escuelas son objetivas y no exis
ten las condiciones sanitarias para
un regreso seguro agregó

En Campeche el secretario de
Salud de la entidad Ricardo Koh

Cambranis dijo que aunque el go
bierno federal pida que se regrese
a clases presenciales son las auto
ridades educativas del estado las

que tienen la última decisión y se
debe consensuar con los padres de
familia y docentes

En tanto el secretario general de
la Sección 4 del Sindicato Nacional

de Trabajadores de la Educación

SNTE Moisés Mas Cab deman
dó que antes de fijar fechas para el
retorno se debe vacunar a los maes

tros con el fin de evitar más riesgos
de contagio

Por separado Koh Cambranis

señaló que desde hace tiempo tra
bajan para que las escuelas tengan
las condiciones necesarias con mi

ras a un posible regreso a las aulas
tanto por parte del Instituto de In
fraestructura Física Educativa del

estado de Campeche Inifeec como
de la Secretaría de Educación sin

embargo dependen también de la
Secretaría de Salud para analizar
cómo se desarrolla la pandemia

En la Ciudad de México Francis

co Bravo integrante de la dirección
política de la CNTE consideró que
antes de concretarse el regreso a
clases presenciales debe existir un
planteamiento intexgral que prevea
la máxima seguridad para todos
los miembros de la comunidad es

colar además de ser una decisión

colectiva en la cual sean tomados

en cuenta los padres de familia
Con información de

José Antonio Román
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Vista general de la escuela primaria de la comunidad de Xuxch en la cual perma

nece cerrada debido a la pandemia por Covi d 19 Cuartoscuro

CNTE SE OPONE A

REGRESO A AULAS

EN CHIAPAS
La Coordinadora rechazó el exhorto del jefe

del Ejecutivo mexicano de retomar actividades

presenciales en las escuelas de la entidad

REDACCIÓN

La Sección MI de la Coordinadora Na

cional de Trabajadores de la Educación

CNTE rechazó el eventual regreso a

clases presenciales en Chiapas pues

el gobierno del estado no garantiza las

condiciones que minimicen el riesgo de

contagio de contagio de Covid 19

En respuesta al exhorto del presidente

Andrés Manuel López Obrador sobre el

regreso a las aulas en las entidades que

mantienen el semáforo verde Chiapas y

Campeche el líder de esa sección de la

CNTE Pedro Gómez Barnaca expuso que

los centros escolares tienen que recibir lo

necesario desde escobas cloro jabones

desinfectantes caretas guantes entre
otros insumos

Detalló que mientras no existan las

condiciones es irresponsable convocar a

infantes y jóvenes a clases presenciales

entendemos también que el manejo del

semáforo epidemiológico también res

ponde a las exigencias políticas

Por otra parte en el estado de Hidalgo

se amplió a 33 el número de municipios

en Semáforo Epidemiológico Rojo ante

el aumento de contagios y fallecimientos

por Covid 19

Los municipios donde se extienden

estas medidas son Actopan Ajacuba

Apan Atitalaquia Atotonilco el Grande

Atotonilco de Tula El Arenal Epazoyucan

Huasca Huichapan Ixmiquilpari Mineral

del Chico Mineral del Monte Mineral de

la Reforma Mixquiahuala Omitlári Pa
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chuca

Hasta el pasado fin de semana só

lo eran 11 de los 86 municipios donde

había semáforo rojo Este martes en el

Periódico Oficial del Estado de Hidalgo

POEH se informó de la ampliación de
nueras medidas en estas localidades co

rno el Hoy no circula sanitario así corno

las restricciones a establecimientos y giros
comerciales

Estos municipios tendrán la suspen

sión de actividades en antros bares can

tinas centros nocturnos casas de juego

casinos boliches y billares eventos

sociales en salones de fiesta juegos me

cánicos ferias y electrónicos infantiles

eventos de cualquier índole masivos y

centros recreativos gimnasios SPA y clu

bes deportivos centros religiosos iglesias

y templos

Respecto a los restaurantes restauran

tes bar cocinas económicas solo tendrán

servicio para llevar con presencia de una

sola persona por familia o priorizar el

servicio a domicilio y el horario de cierre
máximo será a las 18 00 horas

Los hoteles tendrán ocupación máxi

ma del 25 por ciento y solo para quienes

realicen actividades esenciales además

que las áreas comunes deberán perma

necer cerradas las plazas comerciales

tiendas departamentales jugueterías y
comercio de artículos no esenciales sus

penderán actividades y priorizarári la ven

ta a través de plataformas digitales

Los mercados tianguis y supermerca

dos tendrán un aforo máximo del 30 se

instalarán filtros sanitarios en los accesos

no se permitirá la entrada a menores de

5 arios uso obligatorio de cubreboca sin

servicio de probadores excepto calzado

y el cierre de establecimientos será a las
18 00 horas
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El IMSS con solo seis

camas generales y 200
para intubar en CdMx
ALMA PAOLA WONG Y ADYR CORRAL

Con 85 por ciento de ocu

paciónhospitalaria en Ciudadde

México el IMSS reporta solo seis

camas disponibles para ingreso
general y 200 para intubación

mientras queMarinacuentaape

nas con seis espacios conventila

dor informó elgobierno capitali
no cuyas proyecciones de esce
nario catastrófico en la materia

estánporconcretarse i

IMSS con seis camas

generales en CdMx
Pandemia El instituto reporta también 200 lugares para intubación que pueden
ser reconvertidos la ocupación hospitalaria en la capital del país llega ya a 85
ALMA PAOLA WONG Y ADYR

CORRAL CIUDAD DE MÉXICO

Conlas instituciones públicas de

salud al límite de su capacidad

con una ocupación hospitala
riade 85 por ciento en Ciudadde

México hastaanoche el Instituto

Mexicano del Seguro Social IM

SS reportó solo seiscamas dispo

nibles parahospitalizacióngene

raly200paraintubación

En tanto la Marinaya no tie

ne camas de hospitalización ge

neral para atender el covid en la

capital y solo seis para intubar

de acuerdo conlos datos presen
tados ayer por la mañana por el

gobierno de la capital en lo que

representaun paso más haciaun
escenario catastrófico

Horas antes el IMSS informó

que había 183 camas con venti

lador que pueden ser utilizadas

para hospitalización general de

pacientes con covid aun cuando

estos no requieranser intubados

La separación numérica se

refiereaunprocedimiento admi

nistrativoparasabercon cuántos
ventiladores se cuenta en camas

hospitalarias sin embargo estas

camas pueden ser utilizadas pa

ra hospitalización general de los
pacientes concovid 19 informó

El IMSS afirmó que halogrado
manteneruna disponibilidad de

camas promedio por día de entre

106 y 343 en la Zona Metropoli
tana del Valle de México duran

te las últimas dos semanas que

hanrepresentado mayorpresión

operativa para las unidades mé

dicas hospitalarias con sobrede

manda de servicios por el incre
mento de casos

En una tarjeta informativa el

instituto ratifico su política de

cero rechazo apacientes covid

que requieran atenciónmédica

Hasta anoche cifras oficiales

del gobierno capitalino repor

taron que en lo relativo a dispo

nibilidad de camas generales

detrás del IMSS y de la Marina

se encuentra Pemex con solo 11

camas libres el Issste con 88 ca

mas aún no ocupadas laSecreta
ríade Saludde laciudad con 120

hospitales privados con 167 la
Secretaría de Salud federal con

275 ylaSecretaría de laDefensa

con436 camas disponibles

Pandemia La hospitalización se acerca al número oficial de escenario catastrófico
en Ciudad de México

 300.  2021.01.06



En cuanto a la disponibilidad

de camas con capacidad de intu

bación para atender a pacientes

con esta enfermedad el gobier

node lacapital reportó queenlos
hospitalesdePemexsolohaytres

camas disponibles en la Marina

seis en laSecretaríade la Defen

sa 25 en la Secretaría de salud

local 33 en el Issste 67 y en los

privados 64

Hace dos semanas la jefa de
Gobierno Claudia Sheinbaum

anunció que ante el incremento

dehospitalizaciones porcovid 19
se aumentaríahastaen 10 mil ca

mas la capacidad en la Zona Me

tropolitanadelValle de México

Cuestionada sobre si ya están

habilitadas dijo Sí una parte

importante es del IMSS que hizo
la reconversión de inclusive clí

nicas de medicina familiar

En camino lote considerable

Luego de recibirunembarque de
vacunascon53 mil525 dosis con

tra el covid 19 el canciller Mar

celo Ebrard anunció ayer por la

mañana que la próxima semana

llegará un nuevo embarque con

cifras considerables es decir

casi 10veces mas grande de lo que
se recibió este martes

Ya el próximo embarque se
rán cifras considerables más
allá de 436 milvamos a recibir la

próxima semana explicó en un
atril improvisado frente al avión

que trajo lacarga
El subsecretario de Salud Hu

go López Gatell aseguró queva

cunar a 20 por ciento de lapobla

ción logrará disminuir hasta en

80 por ciento la mortalidad por

covid asimismo lamentó que el
aumento de la demanda de oxí

geno hagenerado abusos
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Fundación Slim

amplía de 246 a
607 camas la

unidad temporal
contra Covid 19

La sede en el Centro

Citibanamex operará

el tiempo necesario

anuncian la organización

y el Gobierno capitalino

Profundizar el apoyo
ante creciente demanda

hospitalaria la meta

DORAVILLANUEVA

DE 246 CAMAS PASA A 607

Amplían a más del doble capacidad
en hospital del Centro Citibanamex

Hasta el momento ha atendido a más de 5 mil infectados

DORA VILLANUEVA

La Fundación Carlos Slim y el
gobierno de la Ciudad de México
informaron que la Unidad Tem
poral Covid 19 UTC instalada
en el Centro Citibanamex amplió
su capacidad de hospitalización en
más del doble al pasar de 246 a 607
camas

Destacaron que hasta el pasado
lunes en dicho espacio se había dado
atención a 5 mil 329 personas infec
tadas con el nuevo coronavirus por
lo que seguirá operando el tiempo
que sea necesario Se estima que po
dría atender hasta 10 mil pacientes

La ampliación se concretó duran
te la última semana pero fue anun
ciada desde mediados de diciembre

por la organización Sumamos Mé
xico y el gobierno capitalino cuan
do el semáforo epidemiológico en
la zona metropolitana del valle
de México regresó a rojo dado el
incremento en las hospitalizacio
nes En ese momento se adelantó

que la UTC operaría hasta el 15 de
marzo pero ahora será de manera
indefinida

Extender hasta 146 por ciento la
capacidad de camas de servicio en
la UTC del Centro Citibanamex

hospital instalado desde cero en las
primeras semanas de la epidemia
en México requirió una inversión

de 495 millones de pesos de los
cuales dos terceras partes provi
nieron de la Fundación Slim

Es la segunda inversión que se
hace en el hospital temporal ubica
do en Lomas de Sotelo en los lími

tes entre el estado de México y la

capital entidades donde las camas
ocupadas rebasan 80 por ciento de
las instaladas

En el arranque de la UTC en
abril de 2020 se invirtieron 603

millones 542 mil pesos 50 por
ciento de los recursos vinieron de

Fundación Carlos Slim Fundación

Telmex Telcel y Fundación Inbursa
Con la ampliación de la última

semana se instalaron 98 camas

para nuevos servicios 80 de pun
tas nasales de alto flujo y 18 para
posterapia intensiva

La capacidad para terapia inicial

pasó de 234 a 455 espacios y la de
terapia intensiva lo hizo de 12 a 54
detallaron el gobierno local y dicha

fundación

El objetivo de aumentar la ca
pacidad de camas es profundizar
el apoyo para aliviar la creciente
demanda hospitalaria en el sector
salud así como ampliar la atención
médica temprana gratuita y de alta
calidad se anunció en diciembre

pasado
Sumamos por México es una

alianza de empresas y fundaciones
que proveen financieramente la

operación de la Unidad Temporal
Covid 19 en el Centro Citibanamex

la cual trabaja de la mano con la Se
cretaría de Salud de la Ciudad de

México el Instituto Nacional de

Nutrición y la Universidad Nacional
Autónoma de México que dirigen
operan y destinan a sus médicos
enfermeras y demás personal para
la atención

A la fecha Sumamos por Méxi
co es liderada por Fundación Slim
pero también participan Walmart
Bimbo Fundación Alfredo Harp
Helú Fundación Coca Cola Coca

Cola Femsa Citibanamex y Coppel
La Corporación Interamericana de
Entretenimiento se encarga de la
logística en la UTC
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INÉDITO DIA DE REYES

Hubo magia sonrisas
pero también tristeza
Mientras millones de menores

recibieron regalos otros tantos

nada se cayó la venta de juguetes

AURELIO SÁNCHEZ

Millones de niños despiertan

con una sonrisa en la cara

al ver que los Reyes Ma

gos a pesar de la emergen

cia sanitaria cumplieron

con traerles algún regalo en otros casos

hubo tristeza porque no recibieron nada

en algunos casos los menores perdieron a

alguno de sus seres queridos

El de hoy es un Día de Reyes muy dife

rente a lo que se había vivido por varias

generaciones

Para los vendedores de juguetes la si

tuación también fue complicada porque

en tradicionales tianguis como el de Río

Blanco en la Alcaldía Gustavo A Madero

no les permitieron vender a diferencia de

Tepito y La Lagunilla en la Alcaldía
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Cuauhtémoc donde las ventas fueron

cuantiosas pero no se acercaron a lo de

años anteriores

En el estacionamiento del tradicional

Mercado de Sonora en la Alcaldía Venus

tiano Carranza se permitió la venta de ju

guetes por lo que los locatarios lograron

vender un poco de mercancía que tenían

ya además indicaron que la venta estuvo

baja esperaban que en la noche de ayer

los Reyes Magos hicieran el milagro y lle

garan a adquirir juguetes de última hora

Muchos de los expendedores de jugue

tes consideran que ni siquiera podrán re

cuperar la inversión de los juguetes mu

chos se les quedarán habrá que esperar el

Día del Niño en abril pero el futuro en este
momento es incierto

En otros casos no alcanzó ni para la

renta del local A pesar de los remates de

mercancía la gente no acude como en

años anteriores

Fue diferente a otros años la pandemia

cambio el panorama pues si bien hubo

quienes si recibieron los regalos que pidie

ron en otros casos fue más doloroso para los

pequeños que perdieron a un familiar

Los expendedores quienes hicieron

una fuerte inversión se quedarán con al

gunos juguetes esperando poder sacarlos

en el Día del Niño

Es así como esta pandemia afecta en

todos los sectores vendedores Reyes Ma

gos y a los pequeños que sufrieron alguna

perdida de algún familiar en especial uno

de sus papas

Si hubo magia a pesar del Covid 19 En

tianguis y tiendas se vieron a los encarga

dos de traer los juguetes quienes busca

ron afanosamente el que ha sido solicita

do por los pequeños de la casa que man

tienen la ilusión del regalo soñado

A pesar del Semáforo Rojo en el Valle de

México se ve a los Reyes magos recorrer los

tianguis tiendas y los mercados tradiciona

les de Tepito y La Lagunilla con las tradicio

nales bolsas negras y las cajas al hombro

Los centros comerciales y algunos

tianguis se vieron Denos por los padres de

familia que a pesar de las indicaciones del

gobierno se olvidaron de la sana distancia

además de la falta del cubrebocas

Todo por cumplir con los deseos de los

pequeños de casa los padres cumplirán con

los deseos de para alegrarles el día Así ade

más algunos mercados también se vieron

llenos de puestos de juguetes los padres de

familia buscando el regalo al mejor precio

La Situación de los vende

dores de juguetes también fue

complicada porque en los tradi

cionales tianguis como el de Río

Blanco en la Alcaldía Gustavo

A Madero no les permitieron

vender sus productos

GRAN VENTA EN TEPITO Y LA LAGUNILLA

A DIFERENCIA de otras alcaldías en Tepito y La Lagunilla en la Alcaldía

Cuauhtémoc sí se permitió a los ambulantes trabajar y sus ventas fue

ron cuantiosas pero no se acercaron a lo de años anteriores
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OMS PLANTEA APLAZAR

APLICACIÓN DE SEGUNDA DOSIS

PARA LLEGAR A MÁS GENTE

OMS RECOMIENDA ATRASAR APLICACIÓN DE SEGUNDA DOSIS

LA ORGANIZACION MUNDIAL de la Salud

OMS recomendó ayer demorar entre 21

y 28 días la administración de la segun

da dosis de la vacuna antiCovid de Pfizer

y BioNTech un intervalo que en casos

excepcionales podría llegar a 42 días

con el fin de aumentar el número de per

sonas que puedan inmunizarse

Las recomendaciones fueron emiti

das por el Grupo Asesor Estratégico de

Expertos SAGE presidido por el mexi

cano Alejandro Cravioto y reunido cinco

días después de que la OMS autorizara

el uso de emergencia de la vacuna de

Pfizer BioNTech

Aunque desconocemos los datos de

seguridad y eficacia tras una primera

dosis recomendamos que en estas

circunstancias excepcionales los países

retrasen la segunda dosis unas sema

nas para maximizar el número de indi

viduos que se beneficien de la vacuna

señaló Cravioto

Otro experto del grupo Joachim Hom

bach señaló la posibilidad de aumentar

el intervalo entre dosis a un máximo de

seis semanas en países como el Reino

Unido algunos médicos incluso con

templan la posibilidad de aumentar ese

plazo a doce semanas dada la inicial

escasez de dosis de la vacuna de Pfi

zer BioNTech

Los 26 expertos que debatieron las

recomendaciones reunidos de forma

virtual también aconsejaron administrar

las vacunas sólo en instalaciones donde

puedan tratarse posibles reacciones

alérgicas a éstas

También señalaron que por ahora no

recomiendan la vacunación de mujeres

embarazadas o lactantes hasta que no

haya más datos sobre los efectos en

ellas de las vacunas aunque podrían

hacerse excepciones en determinados

casos
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Crecen reservas internacionales

de Banxico a 195 667 mdd
También aumentó el uso del efectivo según el reporte del banco central

Redacción 1

Las reservas internacio

nales del Banco de Mé

xico Banxico crecie

ron 8 18 en 2020

hasta sumar 195 667 millo

nes de dólares esto a pesar de

la crisis por la COVID 19 in
formó este martes el banco

central

Las reservas de 2020

implican un aumento de
14 790 millones de dóla

res frente al cierre de 2019

cuando Banxico reportó
180 877 millones de dóla

res Con estas cifras México

se acerca a su máximo his

tórico de reservas interna

cionales de 196 010 millo

nes de dólares reportado en
enero de 2015

Las reservas internacio

nales del Banxico se calcu

lan al restar la reserva bru

ta que en 2020 alcanzó
199 056 millones de dóla

res del total de los pasivos a

menos de seis meses que as

cendieron a 3 389 millones

de dólares

De los 14 790 millones

de dólares que se sumaron
a las reservas 5 148 millo

nes de dólares correspondie
ron a Petróleos Mexicanos

Pemex y 4 960 millones de
dólares al Gobierno federal

Banxico precisó que las

reservas internacionales es

tán conformadas por divisas

y oro propiedad del banco

central la posición a favor
de México con el Fondo Mo

netario Internacional FMI

y divisas de ñnanciamientos

obtenidos para regulación

cambiaria del FMI y otros or

ganismos
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Banco Mundial ve a

México con PIB de 3 7

Crecerá México 3 7 en

2021 dice Banco Mundial
Advierte sobre riesgos por alto

endeudamiento en Latinoamérica

WASHINGTON BU La economía

mexicana crecerá 3 7 por ciento

en 2021 tras el desplome de

2020 a causa de la pandemia de

coronavirus vaticinó el Banco

Mundial BM

El organismo internacional

subrayó que el repunte del PIB

nacional se basará principalmente

en un aumento de las exportaciones

a medida que la economía de Estados

Unidos principal socio comercial

del país se recupera

Señaló asimismo que América

Latina crecerá un 3 7 este año

después de la caída del 6 9 en

2020 por la pandemia de la covid

aunque enfrenta importantes

riesgos derivados del enorme

endeudamiento y una posible

reavivación de tensiones sociales por

el alza en la pobreza vaticinó este

martes el Banco Mundial BM

Este repunte se produciráuna vez

se flexibilicen las iniciativas para

mitigar la pandemia se distribuyan

vacunas se estabilicen los precios

de los principales productos

básicos y mejoren las condiciones

externas apuntó el organismo

en su informe de Perspectivas

Económicas Globales

En un escenario negativo

matizó el BM en el que se retrase

la distribución de las vacunas y con

efectos económicos secundarios el

crecimiento podría ser aún menor

del 1 9

Las dos mayores economías de

la región Brasil y México se prevé

que se expandan un 3 y un 3 7

respectivamente este año

Por su parte se espera que

Argentina crezca un 4 9 en 2021

y en Colombia la recuperación se

ubicará también en el 4 9

De cara al futuro próximo el BM

alertódel deterioro dela confianza de

los inversionistas es un grave riesgo

para las perspectivas económicas y

señaló que la capacidad crediticia

se ha reducido en toda la región de

América Latina

Si bien el estímulo fiscal ha sido

necesario para amortiguar el golpe

de la pandemia el espacio fiscal

se ha utilizado en gran medida y

la deuda pública ha aumentado

marcadamente subrayó

Además advirtió de que la

combinación de una arraigada

desigualdad de oportunidades la

percepción negativa de la eficacia

de los Gobiernos y el aumento de la

pobreza podría reavivar los conflictos

sociales EFE
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Un millón no

podrá votar
SATURAN MÓDULOS DEL INE

Debido a las

restricciones por la

pandemia electores

se quedarán sin

poder tramitar
su credencial

POR AURORA ZEPEDA

azepeda glmmcommx

El Instituto Nacional Electo

ral eliminó la cita para entre
gar credenciales de elector
ya solicitadas a fin de liberar

espacios para quienes ne
cesiten tramitarla toda vez

que el próximo 10 de febrero

vence el plazo y los módu
los sólo atienden con previa

cita para evitar aglomeracio

nes y prevenir contagios de
covid 19

Se calcula que por la ope

ración restringida de los mó

dulos alrededor de un millón

de personas que no podrá tra
mitar su mica ya sea por pér

dida o porque haya caducado

se quedará sin poder votar en

las próximas elecciones y sin
un medio de identificación

En la Ciudad de México

por ejemplo de los 29 módu

los que operan en las 16 de

legaciones sólo siete cuentan

con poca disponibilidad de los

cuales dos tienen citas a partir
del 1 de febrero San Juan de

Dios en Tlalpan y Coapa en
Coyoacán el módulo en Cua

jimalpa a partir del 3 de febre
ro tres más a partir del 5 de

febrero Los Reyes Coyoacán
San Lorenzo Tezonco y Leyes

de Reforma eje 5 en Iztapala
pa y un módulo con citas has
ta el 8 de febrero Zapotltlán
Tlahuac

Actualmente el Registro
Federal de Electores mantie

ne abiertos 853 módulos en

el país y amplió las semanas
en el calendario de citas para

que los ciudadanos puedan
programar con antelación su
visita

En el último trimestre del

aflo estos módulos atendieron

a cuatro millones de ciudada

nos de los cuales 1 1 millones

se inscribieron en el Padrón

Electoral por primera vez 81
mil 634 corrigieran datos y
182 mil 593 corrigieran su di
rección entre otros trámites

Avance

Hasta el corte del 13

de diciembre se habían

entregado 3 9 millones

de credenciales a quienes
la solicitaron
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Los módulos del INE sólo están atendiendo mediante cita previa
para evitar aglomeraciones y prevenir contagios de covid 19
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Voces contra la

I11HMIA LA MUJER

El gobierno de López
Obrador ha intentado

múltiples veces
minimizar la

gravísima crisis de

violencia de género

AMLO MINIMIZA

GRAVISIMA
CRISIS DE

VIOLENCIA

DE GÉNERO
Lamenta que redujera el gasto publico

para atender derechos de las mujeres

a las que en México se les devaluó

a ciudadanas de segunda clase

JOSÉMELÉNDEZ Corresponsal

San José La mexicana

Érika Guevara Rosas di
rectora de Amnistía Inter

nacional AI para las Américas

aseguró que es muy preocupan

te que el presidente de México
Andrés Manuel López Obrador

intentó múltiples veces minimi
zar lagravísima crisis de violencia

de género que existe en el país

Una cultura patriarcal y ma
chista en México devaluó a las

mujeres a ciudadanas de segun

da clase alertó la principal diri

gente en el hemisferio occidental

de AI organización mundial no

estatal e independiente de defen
sa de derechos humanos con se

de en Londres El siguiente es un
extracto de la entrevista de Gue

vara con EL UNIVERSAL
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Cómo describe el problema

de la agresión a las mujeres
en México

Es un flagelo y una deuda

pendiente que muestra que los

gobiernos han actuado ineficaz

mente y en muchas ocasiones

negligentemente para prevenir

esta violencia que se debe a una

cultura patriarcal y machista
que devalúa a las mujeres como

ciudadanas de segunda clase
Las instituciones nunca dieron

prioridad al ejercicio funda
mental de los derechos huma

nos de las mujeres
México en una de las peores

crisis de derechos humanos

del hemisferio es ejemplo de

incapacidad indolencia y ne
gligencia de los gobiernos ante

esta violencia México ocupa

uno de los primeros lugares en
número de feminicidios de

desaparecidas de niñas y ado

lescentes con embarazos por

violencia sexual e impunidad

para los crímenes contra las

mujeres
Ha aumentado la cantidad de

denuncias de mujeres en mar

ginación y pobreza que sufren
violencia Pero las fiscalías no

están adaptadas ni capacitadas

para investigaciones expeditas
e imparciales

Qué pasa con la legislación

en México para proteger a
las mujeres

México es un país de leyes e

instituciones que se quedan en el

papel Hay múltiples leyes fede

rales y en los estados que se han
quedado en promesas de papel

México cuenta con un sinnú

mero de instituciones que ten

drían que prevenir esa violencia

pero son ineficaces y sin recursos

humanos y financieros o capaci

tación para enfrentar la gravísi

ma crisis de feminicidios y vio

lencia de género que lleva mu

chos añosdesbordadayno es res

ponsabilidad de un solo gobierno
o una sola administración

Es una responsabilidad com

partida Ningún gobierno inclu

so el del presidente López Obra
dor ha realmente enfrentado con

senedad esta crisis Es responsa

bilidad del presidente López
Obrador haber hecho una reduc

ción sustancial en el gasto públi

co para atender los derechos hu

manos de las mujeres
En 2019 hubo una brutal dis

minución de 20 del presupues

to público nacional para salud

materna sexual y reproductiva
En 2020 también hubo un recor

te presupuestal del Instituto Na

cional de la Mujer y de los fidei

comisos de refugios de mujeres y

otros programas

Hay falta de voluntad po

lítica para enfrentar esta
violencia

Muchos factores muestran la

falta de voluntad política En
México se carece de informa

ción efectiva

Los datos disponibles han fa
llado para reflejar una múltiple

violencia que va desde la de gé
nero en familia hasta la comuni

taria la sexual la del crimen or

ganizado la de agentes del Esta
do la tortura sexual en detencio

nes arbitrarias y en las cárceles la

discriminación a las indígenas
afro mexicanas lesbianas tran

sexuales trabajadoras sexuales y
domésticas Hay múltiples vio

lencias económicas y obstáculos

de acceso a la justicia
La falta de información es un

obstáculo intencional creado por

los propios gobiernos que no han

invertido en generar una res

puesta para recolectar informa

ciónsobre el diferente tipodevio

lencia ayudar a construir progra

mas que incluyan a las mujeres al

tomar decisiones Fracasaron los

insípidos esfuerzos puestos en

prácticaanivel federalyen los es

tados para atender la violencia

porque no tomaron en cuenta a

las víctimas

Crece también la represión

policial a las mujeres
La violencia sistémica se re

fleja en la violencia policial en

México contra las mujeres que
valientemente toman las calles

en actos de protesta para exigir

la rendición de cuentas y la

atención del problema

La represiónpolicial se estácon

virtiendo en lanorma encasos ex

tremos con ataques a balazos Vi

mos torturas y detenciones arbi

trarias en 2020 en una represión

con un componente de género

que ejerce la policía con violencia

sexual que se está convirtiendo en

un patrón común para silenciar a

estas mujeres que valientemente

siguen reclamando el ejercicio de

derechosyla rendicióndecuentas

del gobierno federal y de los go
biernos estatales

Ha sido muy preocupante ver

que el gobierno del presidente
López Obrador ha intentado

múltiplesveces minimizar la gra

vísima crisis de violencia de gé

nero que existe en el país

El presidente López Obrador

ha intentado deslegitimar a
las organizaciones de derechos

humanos de las mujeres Ha de

sacreditado la lucha por la
igualdad y contra la violencia

de género al estigmatizar a los

múltiples movimientos y sobre

todo a las protestas genuinas

contra la violencia y exigiendo
que su gobierno finalmente

pueda tomar cartas en el asunto
de manera seria

El discurso de AMLO es im

portante porque no sólo se si

gue fomentando que se genere

esta violencia en total impuni

dad sino que manda un mensaje
a todas las autoridades de que
efectivamente no pongan priori
dad en atenderla

Es importantísimo que el

presidente López Obrador asu

ma su responsabilidad de pro
tección de los derechos huma

nos de las mujeres y que por fin

ponga prioridad a atender la

violencia y a generar mecanis

mos de prevención

44
En 2019 hubo una brutal disminución

de 20 del presupuesto público
nacional para salud materna sexual
y reproductiva En 2020 también
bubo un recorte presupuestal del
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Instituto Nacional de la Mujer y de los
fideicomisos de refugios de mujeres
y otros programas

V

AMLO ha desacreditado la lucha
por la igualdad y contra la violencia
de género

 CP.  2021.01.06



Responde INAI a AMLO no
a la regresión democrática

El Instituto le advierte que plantear su

desaparición representa un grande atentado

y violación a los derechos humanos

Le recuerda al Presidente que se trata de un órgano

constitucional autónomo que asegura los derechos de

acceso a la información y protección de datos personales

Desaparecer el INAI grave atentado y

regresión democrática reviran a AMLO
Alejandro Páez

El Instituto Nacional de

Transparencia Acceso a

la Información y Protec
ción de Datos Personales

INAI advirtió al presidente An

drés Manuel López Obrador que

plantear la desaparición de este

órgano que nació como resultado

de la exigencia social de acceder a

la información del gobierno re

presenta un grave atentado y vio
lación a los derechos humanos en

su conjunto pues con ello se obli

gará a las personas a renunciar a
dos derechos fundamentales

Dar un paso hacia atrás en
la consolidación del Instituto de

la Transparencia sería una re

gresión en la historia democráti
ca de México reviró al anuncio

del presidente López Obrador de

desaparecer órganos autónomos

como el INAI y el IFETEL bajo el

argumento de que son costosos

y no sirven para nada

En un posicionamiento el
INAI defendió su función al re

cordar que se trata de un orga
nismo constitucional autóno

mo creado por y para la ciuda

danía que constituye un puente

entre las personas y las autorida

des para asegurar que se garan

ticen los derechos humanos de

acceso a la información y de pro

tección de los datos personales
El avance de la democracia en

México dijo está ligado al res

peto de los derechos fundamen

tales de la población por lo que

el trabajo del Instituto debe ser

reforzado e impulsado en lugar

de plantear su eliminación

Toda acción o injerencia por

parte de cualquiera de los órga

nos del Estado para restar auto

nomía al organismo garante de

los derechos de acceso a la infor

mación y de protección de datos

personales atentaría contra el

origen social y democrático de la

institución y los logros alcanza
dos a la fecha estableció

El INA recordó que en la ac

tualidad es uno de los principa

les contrapesos del Poder Públi

co y su autonomía constitucio

nal además de dotarlo de inde

pendencia de los tres Poderes del

Estado fortalece su facultad pa

ra evitar que algún poder impi

da o limite el derecho a saber de

la sociedad

Recalcó que como organis

mo autónomo cumple una do

ble función por un lado garan

tizar el acceso a la información y

vigilar la protección de los datos

personales con el fin de impedir

que cualquier órgano de otro po

der pueda ser juez y parte en es
tas materias

Desde su creación en 2003

al 3 de diciembre de 2020 se han

presentado ante instituciones y

dependencias públicas 2 millones
703 mil solicitudes de las cuales

2 millones 236 mil son de acce

so a la información y 467 mil de

protección de datos personales
Asimismo ante la inconfor

midad de las personas a la aten

ción de sus solicitudes por par
te de las autoridades se han in

terpuesto ante el INAI 133 mil
721 recursos de revisión 116

mil 568 de acceso a la informa

ción y 17 mil 153 de protección

de datos personales
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Dar un paso hacia atras en la

consolidación del Instituto de la

Transparencia sería una regresión en la

historia democrática de México advirtió

tras el anuncio del presidente López Obrador

de desaparecer órganos autónomos como

el INAI y el IFETEL bajo el argumento de que

son costosos y no sirven para nada
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CORRAL
GASTA MAS

EN POLITICA
PAGA CAS11 5 MDP POR REUNIÓN Y ENCUESTAS PERO
SOLICITA FONDOS PARA CUBRIR LOS AGUINALDOS

POR JOSÉ RÍOS

I gobernador

de Chihuahua

JavierCorralJu

rado gastó 570

mil 706 pesos

de recursos

públicos en organizar un encuen

tro con la Alianza Federalista para

exigir mayores recursos a la Fe

deración durante la contingencia

Se trata de la reunión del pasa

do 7 de septiembre en el Museo

Casa Chihuahua donde los eje
cutivos estatales también anun

ciaron su salida de la Conferencia

Nacional de Gobernadores por

falta de diálogo El encuentro duró
cerca de cuatro horas

Eso apesardeque las finanzas

del estado pasan por mala época

Este lunes el gobernador Corral

anunció que las arcas estatales

no cuentan con recursos nece

sarios para pagar aguinaldos a

los trabajadores del estado por

lo que exhortó a la Secretaría de

Hacienda a liberar un adelanto de

mil 200 millones de pesos

De acuerdo con datos de trans

parencia en la reunión se gasto

407 mil 960 pesos en un concepto

quedenominó Reunión Interes

tatal COVID 19 la cual no desglo

só y culminóen una conferencia

Entre las únicas compras que

transparentó ese día está la hecha

a XPO Organización que montó el

mobiliario de la reunión y a la que

pagó poradjudicación directa 60

mil 320 pesos por el concepto

Castos de Representación

Luego los gobernadores tuvie
ron una comida en el restaurante

La Casona en la que participaron

ellosy sus comitivas con un costo

total de 162 mil 746 pesos

Ese mismo día la coordina

ción de Comunicación Social de

Chihuahua a cargo de Manuel del

Castillo pagó 888 mil pesos a una

empresa para la elaboración de

10 encuestas telefónicas que se

darían en el transcurso del último

cuatrimestre de 2020

Se trata de Systematic Calis

S A deC V consedeenNaucalpan

Estadode México y que recibióel

contrato poradjudicación directa
SH DAS ADOC 059 2020

El Heraldo de México pidió

a la vocería detalles sobre la reu

nión y los motivos de la encuesta

telefónica pero hasta el cierre de

edición no había respondido

PRIORIDAD

570
MIL706 PESOS COSTÓ

LA REUNIÓN CON LA

ALIANZA

M LB 2

fin PESOS PARA
MOBILIARIO

888

MIL PESOS

DESEMBOL

SÓ EN 10

ENCUESTAS

TODO

PAGADO

n A las citas de la agen

da federalista el gober
nador va con comitiva

Entrelos gastos n

cluyen vuelos comidas

y hospedajes

En cuanto a vuelos el

gobernador utiliza una
aeronave del estado
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Ordenarán sacar de operación proyectos verdes

Da golpe la CFE
a energía limpia

Afirman que sistema

no puede operar

con exceso de energía

renovable intermitente

KARLA OMAÑA

Si en tribunales no puede la
CFE intentará sacar de facto

a los generadores de energías
limpias que operan en el mer
cado mexicano

Ayer en la tercera confe
rencia de prensa que intenta
explicar por qué ocurrió un
macro apagón de casi dos ho
ras el pasado 28 de diciembre
Manuel Bardett y su equipo
señalaron a las centrales de

energía fotovoltaica y eólica
como la razón de ese fallo

Con el apagón que afec
tó a casi todo el País la em

presa eléctrica cerró un año
caracterizado por el asedio
contra los generadores pri
vados quienes han acudido
a los juzgados para frenar
medidas administrativas que
buscan sacarlos del mercado

En los últimos días un

juez declaro inconstitucio
nal el aumento de entre 407

y 775 por ciento a las tarifas
de transmisión que CFE co
bra a los privados con proyec
tos renovables de autoabasto

Fue el quinto revés para

el Gobierno que ha lanza
do regulaciones en contra de
estos proyectos todos ellos
suspendidos y declarados in
constitucionales

Ahora a propósito del
apagón la CFE informó que
ordenará al operador del sis
tema eléctrico el Centro Na
cional de Control de Electri

cidad Cenace sacar de ope
ración paite de la generación
de las centrales verdes

Según esa postura lo ha
rá para asegurar la confiabi
lidad del sistema eléctrico

pues en el momento del apa
gón la generación con esas
fuentes representaba el 28 5

del total de la demanda cifra
históricamente alta

La CFE refrendó que el
apagón se debió al incendio
de pastizales en un predio
de Tamaulipas cuyo humo

y cenizas ionizaron el aire y
provocaron un desbalance

entre generación y transmi
sión Ello sacó de operación
a 18 centrales que dejaron de
generar 9 mil 300 megawatts

Como medida preventiva
en demandas bajas el Cena
ce se verá obligado a sacar de
operación parte de la genera
ción renovable intermitente

para asegurar la confiábilidad

del sistema dijo la CFE

Agregó que el sistema na
cional no puede operar con
exceso de generación inter
mitente y el Cenace está obli
gado a limitar la capacidad
máxima a generar en cada

nodo para asegurar la con
fiabilidad

Esto implicará para los
generadores privados reducir
su producción anual

En el informe de Bardett

y los directores de transmi
sión y operaciones Noé Pe
ña y Carlos Morales Mar no

participaron representantes
del Cenace ni de la Comisión

Reguladora de Energía ni de
la Secretaría de Energía
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LA COMIDA ES MAS CARA AUNQUE NO LO PUEDA CREER

Sí subió el precio del
huevo carne y azúcar

Los datos más recientes del Inegi dan cuenta

de incrementos en los productos básicos
MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE

No hemos amanecido con otro

violento gasotinazo durante el

gobierno del presidente Andrés

Manuel López Obrador pero al

menos una docena de productos

de la canasta básica subieron dis

cretamente de precio entre enero

de 2019 y noviembre del 2020 de

acuerdo con los datos más recien

tes del Instituto Nacional de Esta

dística y Geografía Inegi

Por ejemplo durante 2019 en

establecimientos de la Ciudad de

México un kilo de bistec de cerdo

se vendió en un mínimo de 86 pe

sos pero llegó a costar hasta 120

pesos al cierre del año pasado

Un kilo de azúcar pasó de ven

derse en un mínimo de 15 pesos en

2019 hasta los 23 pesos para no

viembre de 2020 Este efecto se

trasladó a una pieza de pan dulce

que se vendió entre siete pesos

hace dos años pero posterior

mente se encontró hasta en 15 pe

sos Incluso el pan de caja en su

presentación grande pasó de cos

tar 47 a 50 pesos en tan sólo un

año Cuauhtémoc Rivera presi

dente de la Alianza Nacional de

Pequeños Comerciantes AN

PEC asegura que seguirán las al

zas en los precios de frutas y ver

duras medicinas y más
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ENTRE 2019 Y 2020

Los alimentos

básicos suben

hasta 40 pesos
MIGUEL ANGEL ENSASTIGUE

El precio de los productos más

comprados creció hasta 53 entre

enero de 2019 y noviembre de 2020

Enlos dos primeros años de go

bierno del presidente Andrés

Manuel López Obrador al me

nos una docena de productos de

la canasta básica se encarecie

ron entre 30 y hasta 53 por ciento de

acuerdo con datos del Instituto Nacional

de Estadística y Geografía Inegi

La información más reciente del orga

nismo actualizada el mes pasado mues

tra que el encarecimiento de los artículos

ocurrió entre enero de 2019 y noviembre

del año pasado en casi todas las regiones

Así durante 2019 en establecimientos

de la Ciudad de México un kilo de bistec

de cerdo se vendió en un mínimo de 86

pesos pero al año siguiente cotizó hasta

en 120 pesos en noviembre

Inicia el año y las empresas ajustan

sus costos de manera natural porque su

bió el precio de sus materias primas o pro

cesos de logística lo cual se refleja princi

palmente en las mercancías alimenti

cias explicó Alejandro Saldafla econo

mista en jefe de Ve por Más Bx

El especialista añadió que durante ma

yo y abril del año pasado los precios de

diversos productos se vieron afectados

por la pandemia

Por un lado comentó el analista ban

cario las personas acapararon los pro

ductos de primera necesidad que incluye

genéricos como los alimentos o artículos

de higiene personal por lo que los merca

dos enfrentaron un desabasto temporal

De acuerdo con el Inegi un kilo de

azúcar pasó de un mínimo de 15 pesos en

2019 hasta los 23 pesos para noviembre

Este efecto se trasladó al pan dulce que se

vendió entre siete pesos en el primer mes

de 2019 pero posteriormente se encontró

hasta 15 pesos por pieza en noviembre

Incluso el pan blanco utilizado en la

preparación de sandwiches en su presen

tación grande pasó de costar 47 a 50 pe

sos en ese mismo periodo

El costo de un litro de agua embotella

da que en enero de 2019 era de casi ocho

pesos se incrementó cerca de 44 por

ciento en noviembre del año pasado para

venderse en 11 50 pesos en establecimien

tos de la capital mexicana o hasta 17 pesos

en estados como Baja California

PROMESAS

Para 2021 según López Obrador los úni

cos artículos que tendrán un aumento en

su precio debido al ajuste inflacionario

serán las bebidas azucaradas el tabaco y

la gasolina con incrementos de 3 1 a 3 3

por ciento en el Impuesto Especial sobre

Producción y Servicios IEPS

También informó que se llegó a un

convenio con las productoras de masa

Maseca y Minsa quienes garantizaron

mantener sin cambios su precio de venta

a los productores de tortilla durante los

próximos dos meses

No ha habido aumentos de impuestos

como lo ofrecimos no ha habido aumen

tos en los precios de los combustibles co

mo lo ofrecimos Esto es inflación en tér

minos reales no hay aumento es un ajuste

a la inflación enfatizó el presidente de

México

Además resaltó que desde el arranque

de su sexenio la inflación se ha mantenido

por debajo de cuatro por ciento anual es

decir dentro del rango objetivo estableci

do por el Banco de México entre dos y

cuatro por ciento

Descartó que haya un alza en el precio

del combustible que supere la inflación

LA CUESTA QUE VIENE

César Salazar investigador del Instituto

de Investigaciones Económicas de la Uni

versidad Nacional Autónoma de México

UNAM detalló que si bien sólo se anun

ció que estos tres productos subirán du

rante la cuesta de enero es probable que

en los próximos meses se vean incremen

tos en otros artículos que dependen por

ejemplo de la gasolina

Se llama ajuste inflacionario porque

los costos se actualizan con base en el

IEPS de combustibles fijado por la Secre

taria de Hacienda y son los energéticos

quienes inciden en la inflación a lo largo

del año Históricamente era común tener

los gasolinazos y con ello toda la escalada
r Página

en precios que afectaba a mexicanos
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Por separado Cuauhtémoc Rivera

presidente de la Alianza Nacional de Pe

queños Comerciantes ANPEC alertó

que el aumento al Impuesto Especial so

bre Producción y Servicios más el pago

del Impuesto al Valor Agregado IVA

convierte en una pesada loza la carga

fiscal que le toca pagar a los consumido

res mexicanos

Esta actualización no es más que un

aumento de impuesto disfrazado que dará

luz verde a una escalada de precios en la

canasta básica comentó

Según el líder de los pequeños comer

ciantes en enero de 2021 seguirán las al

zas en los precios de productos como fru

tas y verduras a lo que se sumarán las

medicinas cárnicos como la res el pollo

el puerco pescados y mariscos lácteos

pan la dulcería entre otros genéricos de

abarrotes donde destaca el precio de la

cerveza artículos para el aseo personal

limpieza y transporte

La ANPEC advirtió que durante enero de

este año seguirá el incremento de precios en

productos como frutas verduras medicinas

carne leche panadería y hasta la cerveza
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Registra Guanajuato un
violento inicio de año

Solo en León un comando

ejecutó el lunes a 5 personas

UN COMANDO ASESINÓ EL LUNES A 5 PERSONAS EN LEÓN

Aumentan 30 homicidios en

Guanajuato hay al mes 381
Inseguridad Documenta el Sistema

Nacional de Seguridad Pública 4 mil

190 crímenes dolosos de enero a

noviembre de 2020

DAMELA WACHAUF

En promedio mensual en Guanajuato fue
ron asesinadas 381 víctimas de enero a no

viembre del año pasado lo que significó un
aumentode 30 5 al documentar4mil 190

homicidios dolosos comparados con los 3
mil 211 crímenes ocurridos en el mismo pe
riodo de 2019 de acuerdo con los registros
del SecretariadoEjecutivo delSistemaNacio
nal de Seguridad Pública SESNSP

El lunes pasado la entidad registró ocho
muertes violentas En el transcurso de la no

che cinco hombres fueron ultimados en un

solo hecho de ellos cuatro fallecieron en

las inmediaciones del Bulevar Congreso de
Chilpancingo enlaColoniaVilla Insurgentes
municipio de León

De acuerdo con la Fiscalía General del Es

tado FGE un quinto hombre lesionado por
proyectiles de arma de fuego fue trasladado
a un hospital para recibir atención médica
pero momentos después falleció

Peritos criminalistas procesaron la escena
y recabaron diversos indicios en tanto que
la Unidad Especializada en Investigación

de Homicidios efectúa las indagatorias para
establecer las identidades legales de las vícti
masyesclarecerloshechos

Medios locales reportaron que un coman
do llegó a un domicilio en el bulevar citado
en donde sus integrantes abrieron fuego
contra un grupo de personas por lo cual los
vecinos llamaron al 911 Posteriormente

personal de la Secretaría de Seguridad res
guardó la zona Hasta ayer se desconocía el

motivo de la agresión
EnIrapuato laFiscalía tomó conocimiento

de un muerto por disparos de arma de fuego
en la calle Granjeros en la colonia Los Fres
nos Delmismohecho se tomó conocimiento

de la existencia de un lesionado por proyecti
les de arma de fuego

En el lugar los criminalistas procesaron
la escena y recabaron indicios entre ellos
elementosbalísticos para su análisis

Mientras que en el municipio de Salaman
ca los agentes localizaron el cuerpo de un su
jeto cubiertoporplásticos enunlotebaldío en
la calle Niños Héroes por lo queya se realizan
los estudios forenses

En el mismo ayuntamiento fue ubicado el
cuerpo de un hombre de 41 años que pre
senta signos de violencia en el interior de un
domicilio en la Calle Brezo Colonia Amplia
ción SanJosé
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